
 
 

 
  



 
 

 
 
 
« Un récit transparent et sans ambages de la manière dont une vie dévastée et en ruines a 
été transformée par la dramatique intervention du Christ vivant. Quiconque croit que les 
miracles ne peuvent plus arriver de nos jours devrait lire ce livre. » 
 
* Pancho Juarez, Pasteur Principal de Calvary Chapel Montebello, Californie (USA) 
 

 
 
« Gerry Brown n'a pas écrit une théorie sur la manière de venir en aide aux drogués – il 
nous a rapporté des faits prouvés. La transformation que sa vie a subie, ainsi que les vies 
de milliers d'hommes et de femmes qui sont passés par le programme de U-Turn for Christ, 
en est une preuve tangible. Si vous cherchez une ressource qui vous équipera pour aider 
quelqu'un à se libérer d'une dépendance, la voici. » 
 
* Ken Graves, Pasteur Principal, Calvary Chapel Bangor, Maine (USA) 
 

 
 
« Gerry fait partie de ces rares personnages dont sont faites les légendes. Des égouts du 
péché à un ministère international, l'histoire de sa vie est déchirante, époustouflante, et 
bouleversante! elle va sans nul doute émouvoir votre âme et vous inspirer. Suivez Gerry 
alors qu'il suit Christ dans l'aventure de toute une vie. » 
 
* Gary Galbraith, Pasteur Principal de Revival Christian Fellowship, CA 
 

 
 
 
« Ce livre raconte tout. L'addiction à la drogue est quelque chose de terrible qui entre 
furtivement dans la vie des gens quand ils sont à bout de souffle. Les problèmes 
commencent alors à se multiplier plus vite que les solutions. Ce livre vous montre que vous 
pouvez sortir de ce ''piège'' en suivant les voies de Dieu. » 
 
* James Stovall, Hôtelier et Homme d'Affaires, Anaheim, Californie (USA) 
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DEDICACE 
 
 
 

À mon père et à ma mère, Bart et Sue Brown. Je vous suis reconnaissant d'avoir 
instillé en moi, et en chacun de vos quinze enfants, un grand respect pour le 
Seigneur et un amour tout particulier pour la famille. Par votre dévouement, vos 
prières ferventes, votre sagesse chrétienne et votre amour inconditionnel, vous nous 
avez enseigné ''la voie à suivre'' avec succès. 
 
 
 

« Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre ; 
et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas. » 

 
Proverbes 22:6 
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AVANT-PROPOS 
 

Nous sommes tous conscients de l'importance des dommages causés par les drogues. Une fois que 
quelqu'un a été piégé par le désir de drogues, il est difficile de l'en délivrer. En fait, je suis certain 
qu'il n'y a qu'un seul moyen de délivrer quelqu'un de l'alcoolisme et de la toxicomanie, et c'est par 
Jésus-Christ. 

Dans le processus de leur dépendance, beaucoup de ces hommes et de ces femmes ont brûlé les 
ponts derrière eux. Ils n'ont plus d'endroit où aller. C'est un des problèmes auxquels font face ceux 
qui veulent sortir de l'enfer de la toxicomanie mais ils ne savent pas comment le résoudre. Ils ont 
besoin d'un endroit où aller quand ils veulent se sevrer. Un endroit où s'exerce une puissante 
influence chrétienne... et être libérés. 

Je connais bien Gerry Brown et le ministère de U-Turn For Christ. À mon avis, c'est un des 
ministères les plus efficaces que je connaisse pour aider le gens à changer de vie. À cause de U-
Turn For Christ, Calvary Chapel emploie actuellement plusieurs personnes dont la vie a été 
détruite par les drogues et l'alcool, mais qui ont été réhabilitées grâce à ce ministère. Ces hommes 
et ces femmes vivent maintenant des vies très productives. 

Les drogues et l'alcool sont parmi les armes les plus létales que Satan utilise pour détruire les 
familles. Quand vous aurez lu l'histoire du Pasteur Gerry Brown, vous voudrez vous joindre à lui 
pour apporter l'Évangile à ceux qui sont pris dans l'engrenage de la toxicomanie. Je recommande 
vivement ce ministère. 

 

 

Pasteur Chuck Smith 

Calvary Chapel de Costa Mesa, Californie (USA) 
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PREFACE 
 

« Je n'ai pas honte de l'Évangile ;  
c'est la puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit. » 

 
Romains 1:16 

 
 
IL FAUT D'ABORD RENCONTRER JESUS 
 

En lisant les récits de la vie de Jésus dans les évangiles, la première chose que vous remarquez, 
c'est le grand amour qu'Il avait pour les gens. Le cœur de Jésus était rempli de compassion pour 
tous ceux qu'Il rencontrait. Que ce soit l'un de Ses disciples, un soldat romain, un leader religieux, 
un mendiant ou un lépreux, Jésus n'a jamais rejeté aucun homme, aucune femme, ni aucun enfant 
qui désiraient venir à Lui. Certains sont repartis inchangés, mais ceux qui ont cru à la vérité que 
Jésus annonçait ne furent plus jamais les mêmes. 

Marc 5:1-20 montre à quel point l'amour de Dieu peut atteindre quelqu'un. Ici, nous voyons Jésus 
rencontrer un démoniaque sur les rives de la Mer de Galilée. Cet homme avait vécu une vie 
torturée. Il vivait parmi les tombeaux, sous la domination totale d'esprits démoniaques. Ce passage 
de l'Écriture dit qu'il était si incontrôlable qu'il pouvait facilement briser les chaînes qui 
l'entravaient. 

Pourtant, après avoir rencontré Jésus, il était transformé. Plus du tout torturé par une légion de 
mauvais esprits, il était assis paisiblement près de Jésus, vêtu et dans son bon sens. Celui qui avait 
été lié par les chaînes de l'enfer avait été libéré quand il s'était trouvé face à face avec le Dieu 
vivant. 

Sa délivrance était si puissante que lorsque le moment vint pour Jésus de quitter la région, l'homme 
l'a supplié de l'emmener avec Lui, mais le Seigneur lui a dit de rester. Jésus voulait qu'il reste pour 
qu'il proclame les grandes choses qui étaient arrivées. Sa vie transformée était un témoignage de 
la puissance du message de l'Évangile.    

Jésus désire autant toucher les perdus aujourd'hui que lorsqu'Il a marché sur les rivages de Galilée. 
Jésus « est le même hier, aujourd'hui, et éternellement. » (Hébreux 13:8). La compassion dans Son 
regard n'a pas diminué, et la vérité puissante de l'Évangile transforme toujours des vies. Je le sais, 
parce que Jésus m'a transformé.    

Ceux qui m'ont connu avant ma rencontre avec le Seigneur peuvent témoigner du miracle que Dieu 
a fait dans ma vie. Lorsque je me suis repenti de mon péché, la grâce de Dieu m'a sorti de la fosse 
du péché. Quand je me suis rendu à Jésus, Il a racheté mon âme et m'a donné un esprit sain. La 
restauration de ma vie a commencé lorsque j'ai rencontré Jésus. Il m'a délivré d'une dépendance 
mortelle à la drogue, Il m'a réconcilié avec mon épouse, et Il continue à m'aider à vivre pour Lui 
chaque jour. 
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La grâce de Dieu apporte le salut à tous les hommes (Tite 2:11). La grâce de Dieu m'a poussé à 
me repentir – mais ce n'était que le début. Après ma transformation, Jésus m'a appelé à un ministère 
à plein temps appelé U-Turn For Christ. Il a ouvert la porte pour que je partage la vérité de 
l'Évangile – et mon témoignage de sa puissance de salut – dans le monde entier.   

Philippiens 4:13 dit : « Je peux tout par Christ qui me fortifie. » Ce verset résume bien ce que Dieu 
a fait dans ma vie et dans le ministère de U-Turn For Christ. 

Pour vous qui lisez ce livre, je prie que votre cœur soit ouvert aux possibilités infinies de ce que 
Jésus peut faire – dans les situations les plus désespérées. Pour ceux qui Le connaissent déjà, je 
prie que ce livre encourage votre âme à rester tout près de Lui. Pour ceux qui ne connaissent pas 
encore Jésus, je prie que vous voyiez qu'une nouvelle vie vous attend et qu'elle commence par une 
rencontre personnelle avec Jésus. 

 

Gerry Brown 

Perris, Californie, USA 
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INTRODUCTION 
 

 

 

« Je peux tout par Christ qui me fortifie. » 

Philippiens 4:13 

 

PAR CHRIST SEUL 
 

LA DEPENDANCE EST LA PLUS ANCIENNE des plaies connues de l'homme. Elle a traversé 
les générations et a affecté tous les aspects de la société humaine. Son pouvoir destructeur peut 
être vu dans les écrits anciens de l'Écriture : Nous lisons cette mise en garde dans le livre des 
Proverbes : « Le vin est moqueur, les boissons fortes sont tumultueuses ; quiconque en fait l'excès 
n'est pas sage. » (Proverbes 20:1) 

L'alcoolisme et la toxicomanie dévastent les vies. Je le sais par expérience parce qu'une 
dépendance mortelle à la drogue m'a presque détruit, ainsi que ma femme et notre famille. À travers 
mes péchés d'égoïsme, d'orgueil, et une vie d’excès en tout genre, j'avais permis à Satan de me 
prendre en étau, apportant la dévastation dans la vie de tous ceux qui m'aimaient. Sans le pouvoir 
de l'Évangile de Jésus-Christ, je ne me serais pas repenti de mes péchés. Sans la grâce de Dieu, je 
sais que le diable aurait détruit ma vie. 

La dépendance se développe quand quelqu'un se tourne vers une substance comme l'alcool ou la 
drogue afin de profiter égoïstement de la vie, d'y faire face, ou d'y échapper. Plus ces personnes 
utilisent ces substances, plus elles en deviennent dépendantes. Peu à peu le péché de dépendance 
consume leur vie et les conduit rapidement à un état d'asservissement total ; et elles ne peuvent 
plus fonctionner sans. Quand elles essaient d'arrêter, elles deviennent souvent malades puisqu'elles 
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sont habituées à avoir ces substances chimiques dans leur corps. Si on enlève la drogue, elles en 
veulent davantage. Et le désir devient si intense qu'il les fragilise. Elles ne peuvent plus fonctionner 
normalement, ce qui les pousse à se comporter de manière extrême. 

CE N'EST PAS UNE MALADIE 

La dépendance n'est pas une maladie et ne devrait jamais être traitée comme telle. Les effets 
physiques que ressentent ceux qui souffrent de dépendance sont le résultat des choix qu'ils ont 
faits. Chaque dépendance commence et finit par un choix. Ceux qui ont un cancer, du diabète ou 
la maladie d'Alzheimer ne peuvent pas être guéris de leur maladie simplement en choisissant 
d'arrêter un certain comportement. Mais si un dépendant s'arrête – ou se repent d'utiliser de la 
drogue ou de l'alcool – dans tous les cas la dépendance sera guérie. 

Nous devons donc nous poser la question : Pourquoi tant de gens restent-ils piégés dans leur 
asservissement à l'alcoolisme ou à la drogue toute leur vie – ce qui les conduit parfois à la mort ? 
Nombreux sont ceux qui dilapident des années de leur vie en traitements qui ne fonctionnent pas. 
Et si la dépendance n'est pas une maladie, pourquoi les gens choisissent-ils de vivre de cette 
manière ? 

Ce sont des questions légitimes qui doivent être examinées. Si nous voulons donner aux 
dépendants un véritable espoir pour une vie changée, nous devons commencer par leur dire la 
vérité : La dépendance à l'alcool et à la drogue n'est pas une maladie – c'est un péché. Une grande 
partie de notre société néglige cette vérité et choisit de traiter les symptômes plutôt que de 
s'adresser au vrai problème. Et c'est pourquoi une grande partie de l'aide qui est offerte aux 
dépendants échoue.  On ne reconnaît pas le péché comme la racine du problème. Vous ne pouvez 
pas traiter les symptômes de la dépendance et vous attendre à un changement durable. La 
dépendance est un problème de cœur. Et c'est seulement quand vous vous occupez de la racine du 
problème – un cœur pécheur – que vous verrez une vraie différence durable. 

Le premier et le second commandement déclarent : « Tu n'auras pas d'autres dieux devant Ma 
face... Tu ne te prosterneras pas devant eux et tu ne les serviras pas. » (Exode 20:3, 5). Les 
dépendants aiment leur dépendance – ils se prosternent devant elle et la serve au lieu de servir 
Dieu, ce qui constitue le péché d'idolâtrie. Leur dépendance devient pour eux un objet d'adoration. 
Les dépendants choisissent leur dépendance plutôt que Dieu. La seule manière d'être libéré de 
l'esclavage de la dépendance c'est de se repentir – se détourner du péché de la dépendance et de 
demander à Jésus de le pardonner. Par la grâce de Dieu, la repentance apportera l'espoir d'une vie 
changée. 

LE VERITABLE ESPOIR POUR LES DEPENDANTS 

La réponse au problème compliqué de la dépendance à la drogue et à l'alcool est simple, mais 
beaucoup ne l'acceptent pas. La vérité est que les gens sont pécheurs et qu'ils ont besoin de Jésus, 
mais ils préfèrent un diagnostic moins extravagant. Certains préfèrent croire que la dépendance est 
une maladie plutôt que croire que c'est un péché. 

Dans le livre de 2 Rois, au chapitre 5, nous lisons qu'un homme orgueilleux, Naaman, refusa de 
croire au remède simple qui lui était prescrit pour sa lèpre. Lorsque le messager du prophète Élisée 
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dit à Naaman d'aller se laver sept fois dans le Jourdain 
pour être guéri de sa lèpre, il devint furieux. La solution 
lui semblait trop simple pour un homme tel que lui, qui se 
croyait si grand et si intelligent. Pour commencer, 
Naaman a refusé de croire le prophète de Dieu. La 
solution à ce fléau de la dépendance est aussi humble et 
aussi simple. Elle requiert une humble repentance et le 
désir de recevoir le don gratuit du salut offert par Jésus-
Christ. Jésus est le Seul qui puisse libérer les captifs. Il est 
le Seul qui puisse enlever le péché de nos vies et changer 
nos cœurs. Il est le Seul qui puisse nous donner une vie nouvelle en Lui. Lorsque nous choisissons 
de Lui faire confiance et de Lui permettre de donner du pouvoir à nos vies, le péché (y compris 
l'alcoolisme et la dépendance à la drogue) ne pourront plus nous contrôler. 

Les drogués, les alcooliques, et ceux les aiment et qui veulent les aider ratent souvent la réponse. 
Comme Naaman, ils refusent d'accepter la simplicité de la solution en Jésus. 

UNE APPROCHE DIFFERENTE 

U-Turn For Christ est différent des programmes typiques de réhabilitation pour drogués et 
alcooliques. Notre but principal est d'aider les gens à restaurer leur communion avec Celui qui les 
a créés – ce qui les mènera finalement à la sobriété. U-Turn For Christ est un ministère de 
restauration – pas un centre de réhab. Les centres de réhabilitation peuvent aider les gens avec une 
dépendance, mais ils ne les débarrassent pas de leur nature pécheresse. S'il n'y a pas de repentance, 
ces mêmes personnes peuvent devenir ''dépendantes'' d'autres choses comme le tabac, la nourriture, 
le jeu, la pornographie – la liste est infinie. Quand quelqu'un est sevré, c'est fantastique ! Nous 
sommes heureux et nous faisons la fête. Mais si une personne dépendante ne trouve pas la paix à 
travers l'Évangile, sa vie reste esclave du péché. Qu'a-t-elle vraiment gagné ? Quelle sera sa fin ? 

La plupart des gens qui viennent à U-Turn For Christ ont atteint le fond du gouffre. Ils sont 
désespérés. Beaucoup n'ont plus rien et n'ont nulle part où aller. Ils ont gaspillé leur énergie, leurs 
ressources, leurs relations, et leur santé dans un long parcours de vie insouciante et égoïste. Leurs 
choix irréfléchis et pécheurs ont attiré le malheur sur eux-mêmes et sur tous ceux qui les aiment. 
Ils viennent à nous comme une armée d'hommes et de femmes sans défense, sans espoir, et souvent 
sans abri. Pourtant, pour Dieu, chacun d'entre eux est une âme précieuse. Si précieuse qu'Il a 
envoyé Jésus dans le monde mourir pour chacun d'eux individuellement. Si précieuse qu'Il les a 
conduits à un endroit où ils peuvent entendre le message de l'Évangile et être totalement libérés de 
l'esclavage du péché – s'ils veulent simplement croire.   

Rappelez-vous Naaman. Lorsque Naaman a refusé de croire le prophète de Dieu, ses serviteurs lui 
ont parlé. Les serviteurs de Naaman avaient de l'affection pour lui et ils voulaient que leur maître 
soit guéri de sa lèpre. Ils lui ont dit : « Si le prophète t'avait demandé de faire quelque chose de 
difficile, ne l'aurais-tu pas fait ? Alors pourquoi ne pas l'écouter pour être guéri de ta lèpre ? » 
Quand Naaman a écouté ses serviteurs, quand il a simplement cru, il a été guéri.   

C'est une belle analogie, parce que le péché ressemble à la lèpre. Elle commence dans une zone du 
corps et se propage lentement en détruisant les nerfs. Le lépreux devient insensible, il ne ressent 

 

Les Drogués et les   
alcooliques ratent souvent  

la réponse. 
La solution est en  

Jésus-Christ. 
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plus la douleur, et l'infection se propage insidieusement. Souvent il perd ses extrémités, et 
quelquefois sa vie même. C'est la même chose avec le péché. Quand on est esclave d'un péché 
particulier, on est insensibilisé. Au fil du temps, le péché envahit toute la vie et conduit à la mort 
– physique et spirituelle. 

Finalement, Naaman a écouté ses serviteurs et a fait ce que le prophète lui avait prescrit. Il fut 
immédiatement guéri de sa lèpre. La Bible dit : « Sa chair redevint comme la chair d'un jeune 
enfant, et il fut pur. » (2 Rois 5:14). La solution à l'esclavage de l'homme au péché est simple : 
Croire au Seigneur Jésus-Christ. 

 

Ces choses ont été écrites afin que vous croyiez que Jésus est le 
Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie en Son nom. 
(Jean 20:31) 

 

LA CLE 

Les façons dont Dieu conduit les gens à U-Turn For Christ sont variées. Certains viennent parce 
qu'ils ont des problèmes avec la loi ou qu'ils ne peuvent pas rentrer chez eux. D'autres sont vides, 
malmenés par la vie, et épuisés. D'autres encore ont découvert que leur vie est devenue ingérable 
et ils veulent simplement faire un peu marche arrière pour regagner le contrôle. Beaucoup ont fait 
des séjours en prison ou en réhab pendant des années sans voir aucun changement durable.   

Personne ne vient jamais à U-Turn For Christ parce que tout va bien. Pratiquement personne ne 
vient nous voir parce que ce que nous avons à offrir les attire. La plupart sont à la recherche d'une 
solution rapide à leur problème du moment. Quelle que soit la raison pour laquelle les gens se 
présentent, chaque fois que je vois le visage d'un homme ou d'une femme dont la vie a été détruite 
par la drogue ou l'alcool, je vois qu'ils ont besoin de Jésus. Ils cherchent peut-être une solution 
différente, mais c'est Lui qui est la réponse. C'est Lui qui détient la clé de la porte de leur prison. 
Il est le Seul qui peut les libérer. C'est uniquement à travers une relation avec Jésus-Christ qu'ils 
peuvent faire l'expérience d'une restauration totale et devenir des personnes nouvelles, vraiment 
changées. 

Le ministère de U-Turn For Christ et l'histoire de Pierre et Jean quand ils se ont occupés du 
mendiant infirme en Actes 3:6-10, sont parallèles. Ce jour-là, comme tous les autres jours, le 
mendiant était assis à la porte pour quémander de l'argent. Pour ce mendiant infirme, l'argent était 
la solution à son problème immédiat. Quand Pierre et Jean l'ont vu, ils surent que la pauvreté de 
son âme était plus grande que celle de son corps, et ils lui offrirent quelque chose qui avait bien 
plus de valeur que l'argent ou que l'or. Ils lui offrirent Jésus. 

Lorsque le mendiant infirme crut simplement Pierre et Jean et reçut Christ, sa vie fut changée pour 
toujours. Il n'était plus assis à la porte du temple, incapable d'entrer dans la maison du Seigneur – 
il pouvait maintenant sauter, courir, et rendre gloire à Dieu, et tout le monde le remarquait. Avant 
de venir à Jésus, j'étais aussi pauvre que ce mendiant infirme. Succombant à une vie de dépendance 
à la drogue et à l'alcool, je passais ma vie hors de la présence de Dieu. Je prenais ce que je voulais 
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de ceux qui croisaient mon chemin. Dieu merci, par la grâce de Dieu, quelqu'un est venu et a 
touché ma vie avec la vérité de l'Évangile.  Et tout a changé. Maintenant, je saute de joie, je partage 
l'Évangile, et je rends gloire à Dieu en voyant d'autres mendiants infirmes être libérés des chaînes 
de la dépendance lorsqu'ils reçoivent simplement l'Évangile de Jésus-Christ.   

Par la grâce de Dieu, des milliers d'autres hommes et femmes ont été libérés de la dépendance et 
de l'emprise de Satan sur leur âme. J'ai vu des familles se réconcilier dans les larmes et se réjouir 
des vies transformées de leur bien-aimés. J'ai eu le privilège d'ordonner plusieurs hommes qui sont 
passés par U-Turn For Christ et qui sont maintenant pasteurs, et qui travaillent dans le domaine 
du ministère. J'ai l'impression d'être un spectateur aux premières loges du plus grand événement 
de tous les temps – regardant des mendiants infirmes sauter de joie et louer Dieu. 

Je n'ai ni argent ni or ; mais ce que j'ai, je te le donne : Au nom de 
Jésus-Christ de Nazareth, lève-toi et marche ! (Actes 3:6) 

 

POURQUOI J'AI ÉCRIT CE LIVRE 

Au fil des années, j'ai reçu des nouvelles de nombreuses personnes qui ont été témoins d'une 
transformation authentique d'un bien-aimé, après qu'il soit passé par le programme de U-Turn For 
Christ. Ils sont débordants de gratitude, et appellent, à juste titre, ce changement un miracle. Quand 
quelqu'un se repent et abandonne pleinement sa vie à Christ, c'est un miracle – une œuvre de la 
grâce de Dieu. Des familles, des amis, et des pasteurs, m'attribuent souvent, à moi ou au ministère 
de U-Turn For Christ, le mérite du changement. La vérité c'est que je n'ai jamais changé la vie de 
quelqu'un, pas plus que le programme de U-Turn For Christ. Lorsqu'une personne se repent de 
son péché, sa vie de dépendance change complètement pour devenir une vie de restauration. C'est 
au cours de ce U-Turn (ce demi-tour) que la grâce et la repentance se rencontrent. Seul Jésus a le 
pouvoir de transformer les cœurs. U-Turn For Christ est simplement un outil que Dieu utilise pour 
partager la vérité de l'Évangile. Tout ce que nous faisons c'est orienter les gens vers Jésus.    

J'ai écrit ce livre pour raconter aux gens la véritable histoire derrière le ministère de U-Turn For 
Christ. Je veux qu'ils voient ce que Jésus fait, qu'ils voient que Sa grâce est assez puissante pour 
utiliser un crétin comme moi pour atteindre les autres pour Sa gloire. 

Ma prière c'est que mon « histoire de Jésus » donnera espoir à ceux qui sont sans espoir, une 
direction à ceux qui sont perdus, du réconfort à ceux qui sont dans la détresse, de l'inspiration à 
ceux qui désirent vivre pour Christ, et gloire à Mon Seigneur et Sauveur. 
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CHAPITRE UN 
 

 

 

« Nous sommes Son ouvrage, ayant été créés en Jésus-Christ pour de bonnes 
œuvres, que Dieu a préparées d'avance, afin que nous les pratiquions. » 

Éphésiens 2:10 

 

LA GRÂCE DE DIEU 

 
« CURT, PROMETS-MOI QUE SI jamais je commence à utiliser de la drogue, tu me tueras. » Je 
n'oublierai jamais ces mots, ni la colère que j'ai ressentie ce jour-là, en regardant mon frère aîné, 
Ron, de l'autre côté de la cour. 

À la fin des années soixante et au début des années soixante-dix, la drogue était partout, mais ce 
jour-là, mon meilleur ami au collège, Curt Darr, et moi avons conclu un pacte solennel : nous n'en 
voulions pas ! Nous étions déterminés à ne jamais être assez stupides pour permettre à la drogue 
de ruiner nos vies comme elle avait ruiné la vie de mon frère Ron. 

Quelques années plus tôt, mon frère vivait le rêve de tous les jeunes garçons. Dick Coury, qui 
devint plus tard l'entraîneur de deux équipes de la NFL (the National Football League : la Ligue 
Nationale de Football américain), était l'entraîneur de Ron au lycée. C'était aussi notre oncle. Uncle 
Dick a aidé Ron à obtenir son diplôme de fin d'année d'études secondaires avec une bourse 
complète qui allait lui permettre de jouer au football (américain) avec l'entraîneur légendaire John 
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McKay à l'Université du Sud de la Californie (l'USC). Tragiquement, Ron a été victime d'une 
fracture du cou lors d'un accident de plongée avant sa première année d'université. Les médecins 
ont dit à mes parents qu'il ne pourrait plus jamais jouer au football. Coach McKay leur a dit que 
l'USC honorerait sa bourse, mais mon frère n'a pas pu supporter de voir son rêve se briser. Il a 
quitté l'école, est parti à Hawaï, et s'est fortement impliqué dans le monde de la drogue. Il est 
revenu à la maison à un âge où j'étais très impressionnable, et quand j'ai vu les effets que la drogue 
avaient sur lui, cela m'a mis en colère. 

Je ne pouvais pas croire que quelqu'un dont la vie avait été si prometteuse pouvait maintenant à 
peine tenir une conversation. Je détestai les drogues à cause de ce qu'elles lui avaient fait, et dans 
l'orgueil de la jeunesse, j'ai déclaré que je ne laisserais jamais la même chose m'arriver. 

 

QUELQUES ANNEES PLUS TARD 

Mes mains tremblaient en tenant le volant. Je n'étais plus qu'à deux pâtés de maisons de l'église. 
Ma gorge était sèche, mon cœur battait la chamade, et mes yeux se contractaient. J'avais passé les 
dernières heures à fumer de l'herbe, un plan qui me semblait logique à l'époque. Je pensais que le 
cannabis atténuerait les effets de l'amphétamine qui coulait dans mes veines, mais en réalité, ça 
n'aidait pas. J'étais de plus en plus agité. 

Tout en moi voulait faire demi-tour. La seule chose qui me poussait à continuer dans la bonne 
direction était la pensée de mes deux jeunes enfants, Julie et Joshua. Je savais que je devais 
atteindre l'église pour eux. J'ai donc pris une autre bouffée, et tandis qu'un nuage de fumée blanche 
remplissait l'habitacle de ma Chevrolet 85, j'ai appuyé sur le champignon et je me suis lentement 
dirigé vers le parking de l'église. 

Sous l'emprise des amphétamines, et empestant l'herbe, je devais vraiment faire peine à voir 
lorsque je suis entré dans le hall de Calvary Chapel Hemet pour la première fois. Mais personne 
ne semblait s’en soucier – en fait, ils étaient contents de me voir. L'homme qui m'a accueilli à la 
porte connaissait même mon nom, ce qui a encore accru ma paranoïa. Je me suis dépêché de 
trouver ma femme, Peggy, et je me suis assis près d'elle, sans dire un mot. 

Je n'étais jamais entré dans une église comme celle-ci, mais on m'avait mis en garde contre la folie 
des cultes de ces gens nés de nouveau. Je n'en aurais jamais franchi le seuil si Peggy ne m'avait 
pas dit que si je voulais voir les enfants, je devais venir à l'église avec elle. Ne sachant pas à quoi 
m'attendre, j'évitais de rencontrer le regard des gens. Je restais assis, le visage fermé en regardant 
droit devant moi, jusqu'à ce que le culte commence. Je n'oublierai jamais comment les voix 
joyeuses autour de moi furent noyées par mes pensées qui me criaient de m'enfuir. 
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MINISTERE EN COLOMBIE 

L'avant-poste isolé de Tres Esquinas apparut lorsque notre avion de transport militaire commença 
sa descente. De l'avion nous pouvions voir tout le périmètre de la base aérienne lourdement 
protégée, entourée d'un mur de sacs de sable avec des tourelles de tir tous les vingt  mètres. 
Construite pour abriter des milliers de soldats, cette forteresse gouvernementale ne semblait pas à 
sa place au milieu de cette jungle colombienne si dense. Lorsque nous sommes sortis de la 
carlingue de l'avion, les images, les sons et les odeurs de la guerre ont envahi nos sens. Cette région 
avait été ravagée par les guerres de la drogue pendant les trente dernières années. C'est une partie 
du monde obscure et dangereuse. 

Nous avons été rapidement escortés de la piste d'atterrissage en béton jusqu'au bureau du 
commandant pour une rencontre qui avait été programmée des semaines plus tôt. L'invitation pour 
rendre visite à cet avant-poste était venue de Jairo Martinez, le pasteur des cultes en espagnol de 
notre communauté de Romoland, en Californie. Des années plus tôt, Jairo avait servi dans l'Armée 
de l'Air colombienne. Après nous avoir salués chaleureusement, le commandant de la base se 
tourna vers moi et me demanda. « Pasteur Gerry, comment se fait-il que vous soyez venus dans 
cette base au milieu de zone de guerre ? Qu'est-ce qui est si important pour que vous soyez venus 
de si loin pour nous parler ? » 

J'ai pris un moment pour réfléchir à ma réponse. Il avait raison. Venir à Tres Esquinas n'était ni 
prudent ni facile, mais la raison pour laquelle nous étions venus était simple – nous étions venus 
apporter l'Évangile. En réponse à sa question, j'ai posé au commandant une autre question : 
« Avez-vous déjà entendu l'histoire d'un homme nommé Josué ? » Et, ouvrant ma Bible, j'ai 
ajouté : « C'était l'un des plus grands commandants militaires qui ait jamais vécu. » 

J'ai passé le reste du temps à lui raconter les conquêtes de Josué. J'ai expliqué comment Josué et 
le peuple avaient appris que la vraie victoire vient de la foi en Dieu et de l'obéissance à Ses 
commandements. Cela m'a donné l'occasion de partager l'Évangile avec lui, et avant mon départ 
ce jour-là, il avait accepté Jésus comme son Seigneur et Sauveur. De plus, il nous a demandé de 
rester et de partager le même message avec ceux qui étaient sous ses ordres.   

Au cours des quatre jours suivants, j'ai parlé avec chaque compagnie quand elle rentrait de sa 
mission, jusqu'à ce que tous les soldats de cette base aient entendu l'Évangile. En moins d'une 
semaine, des milliers d'hommes ont entendu parler de Jésus, et presque tous ont cru en Lui.   

Vivre avec les dures réalités de la guerre avait préparé ces soldats à recevoir la vérité. Ils étaient 
désireux de croire. Regarder la mort en face les a aidés à comprendre leur fin. Cela leur donnait un 
avantage sur ceux qui ne pensent jamais à leur dernier jour ni à l'endroit où ils iront après leur 
mort. Cela m'a rappelé ce que Salomon a écrit : « Mieux vaut se rendre dans une maison de deuil 
que dans une maison de festin ; car telle est la fin de tout homme, et celui qui est en vie peut ainsi 
se mettre à réfléchir. » (Ecclésiaste 7:2) 
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RECOLLER LES MORCEAUX 

Alors que nous roulions sur la piste pour notre vol 
de retour, je réfléchissais à tout ce qui était arrivé. Je 
pensais que je n'aurais probablement pas fait ce 
voyage si ce n'avait pas été pour Jésus-Christ et Sa 
grâce sur ma vie. Lorsque notre avion décolla du 
tarmac, mes pensées s'envolèrent vers le ciel. J'étais 
impressionné par la manière dont le Seigneur avait 
recollé les morceaux de ma vie pour m'amener à cet 
endroit, à ce moment exact, et pour Ses desseins. 

Je trouve fascinant de voir comment Dieu tisse 
finement Ses plans dans la tapisserie de nos vies. Si nous pouvions voir juste quelques fragments 
de temps, nous ne pourrions pas les rassembler pour former un tout. Même dans nos rêves les plus 
fous, nous ne pourrions jamais développer une histoire qui connecterait les fragments de nos vies 
de la manière étonnante dont Dieu le fait constamment. 

Dans Sa souveraineté, Il utilise chaque partie de nos existences endommagées et banales pour 
mettre en œuvre Ses plans merveilleux et miraculeux. Il mêle les rebondissements apparemment 
aléatoires de nos vies pour réaliser Ses desseins éternels. C'est trop merveilleux pour que notre 
intelligence humaine limitée puisse le saisir. Nous ne pouvons comprendre ni Ses voies, ni 
comment Il peut racheter notre passé avec toutes ses erreurs, et l'utiliser pour Se couvrir de gloire. 

Joseph avait compris cette vérité concernant la nature de Dieu. Il dit à ses frères : « Vous aviez 
projeté de me faire du mal, Dieu l'a changé en bien pour accomplir ce qui arrive aujourd'hui, pour 
sauver la vie d'un peuple nombreux. » (Genèse 50:20) 

 

L'EMPREINTE DE LA MAIN DE DIEU 

Quand je rentre du travail ou d'un voyage, je peux toujours dire si mes petits-enfants nous ont 
rendu visite parce que je vois les traces qu'ils ont laissées derrière eux. Des petites empreintes sur 
les encadrements des portes ou sur les carreaux fournissent de petits indices de ce qu'ils ont fait 
pendant mon absence. 

Dieu aussi laisse des traces dans nos vies. Pendant que nous étions occupés et souvent préoccupés 
par nos propres plans, Il a mis en place Ses desseins. Ses empreintes ne sont peut-être pas aussi 
visibles que celles de mes petits-enfants, mais Son empreinte sur nos circonstances est indéniable 
– Il fait tout tourner à l'avantage de ceux qui L'aiment. 

Dieu fait constamment sortir le bien du mal, la lumière des ténèbres, l'espoir du désespoir, la joie 
du deuil, la vie de la mort, la force de la faiblesse, et la beauté des cendres de nos vies. C'est 
l'empreinte reconnaissable de la main de Dieu. Il laisse Sa marque sur tout ce qu'Il touche. C'est 
comme ça que nous savons que c'est Son œuvre. 

 

Gerry servant en Colombie 
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J'espère que c'est l'empreinte de la main de Dieu sur ma vie et sur le ministère de U-Turn For 
Christ que d'autres verront en lisant ce livre. Il est Celui qui vient à nos côtés et qui recolle les 
morceaux de nos vies brisées. Il prend en compte tous les aspects – la famille dans laquelle nous 
sommes nés, le conjoint que nous avons choisi d'épouser, nos forces et nos faiblesses naturelles, 
les opportunités et les circonstances qui nous ont été données, et même les épreuves et les 
difficultés que nous avons rencontrées – et Il organise le tout selon Ses desseins éternels.   

« Nous savons que tout contribue au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont 
appelés selon Son dessein. »  (Romains 8:28) 

Mon parcours dans les bras d'un Sauveur plein d'amour raconte l'histoire de Sa fidélité en dépit de 
mes choix. C'est l'histoire de la puissance de la prière et de la persévérance de Dieu. Il est toujours 
en train d'élaborer Ses plans, alors que j'étais très affairé à développer mon propre programme. Je 
ne réalisais pas à quel point j'étais tombé dans l'enfer d'une vie de dépendance qui m'était propre. 
J'étais aveuglé par le succès et la cupidité. Cependant, ceux qui m'aimaient pouvaient le voir. Ils 
craignaient pour mon âme et se sont tournés vers le Seul qui, selon eux, pouvait m'aider – Jésus.   

Dans ce sens, ma vie n'est pas celle du toxicomane ''typique'' utilisant des seringues sales dans les 
ruelles ou les bâtiments abandonnés. J'étais ce que certains pourraient appeler un ''toxicomane 
fonctionnel''. J'étais tout aussi perdu et mon péché m'a finalement conduit à une fin tout aussi 
pathétique. Mais jusqu'à ce que je touche le fond, j'ai été capable de maintenir les apparences et de 
gagner beaucoup d'argent. Et pourtant, pendant tout ce temps, je perdais mon âme. La Bible dit : 
« Que sert-il à un homme de gagner le monde entier, s'il perd son âme. » (Marc 8:36). J'ai perdu 
mon âme, et finalement tout ce que j'essayais de construire, à cause de mes désirs cupides et de ma 
dépendance mortelle à la méthamphétamine en cristaux. 

Pour finir, mon histoire est celle de l'amour infini de 
Dieu pour les derniers, les plus petits et les perdus. C'est 
l'histoire qui raconte comment Il touche les vies et libère 
les hommes et les femmes de l'esclavage du péché et de 
la mort. Comment Il prend ce qui est détérioré et 
inutilisable aux yeux des hommes et le restaure pour en 
faire quelque chose d'une grande valeur dans Sa main 
puissante. C'est l'histoire de l'amour rédempteur de Dieu 
manifesté dans les vies de ceux qui sont conscients de 
l'immense sacrifice du ciel. 

Finalement, c'est l'histoire de ce qui arrive lorsque la repentance humaine rencontre la grâce divine. 
Personne ne peut mériter la faveur divine. Mais par Sa puissance, par Son amour, à Son timing 
parfait, et pour Sa gloire, Dieu permet qu'un pécheur qui se repent jouisse d'une vie nouvelle en 
Lui. 

  

 

Mon histoire est celle  
de l'amour infini de  

Dieu pour les derniers,  
les plus petits et les perdus. 
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Le sang de Jésus nous sauve et nous donne ce que nous ne méritons pas – la grâce. Dieu marque 
nos vies de Son caractère saint, et nous fait de nous des créatures nouvelles et victorieuses en nous 
communiquant Sa vie. 

 

« Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses 
anciennes sont passées, toutes choses sont devenues nouvelles. »    
(2 Corinthiens 5:17) 
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CHAPITRE DEUX 
 

 

 

 

« Par-dessus tout cela, revêtez-vous de l'amour, qui est le lien de la perfection. » 

Colossiens 3:14 

 

LA FAMILLE DE BART ET SUE 
 

AU MILIEU DES ANNEES 1950, Orange County était la toute dernière ville-champignon de la 
Californie. Alimentée par l'industrie aérospatiale, un climat exceptionnel, et la loi pour soutenir 
les GI revenant du combat, des banlieues standard apparaissaient un peu partout dans la région. À 
Anaheim, Walt Disney avait récemment ouvert Disneyland, qui était vu partout dans le pays une 
fois par semaine à la télé. Le programme d'une demi-heure donnait au Comté d'Orange l'image 
d'un Hollywood plus innocent et plus ludique. Des familles commencèrent à emménager dans la 
région en nombres de plus en plus grands, et la construction de voies ferrées transforma le paysage 
qui était autrefois principalement composé d'orangeraies et de champs de haricots.   

À Buena Park, à quelques kilomètres au nord d'Anaheim, la famille de Bart et Sue Brown 
grandissait plus vite que la plupart des familles. Le 15 décembre 1956, Sue Brown donnait 
naissance au huitième enfant du couple, en l'occurrence moi – Gerard Coury Brown. 

À cette époque, notre famille vivait dans une modeste maison avec deux chambres et une très petite 
cour. Neuf ans et six enfants plus tard, mon père nous fit déménager à Norco en Californie, une 
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communauté rurale agricole et laitière à quarante-cinq kilomètres à l'intérieur des terres. À Norco, 
j'ai littéralement grandi dans l'église. Mes parents avaient acheté un vieux bâtiment d'église, qui 
avait servi d'orphelinat dans le passé, et ils l'ont transformé pour en faire notre maison familiale. 
Elle était située sur un terrain de huit mille mètres carrés et était assez grande pour notre famille 
qui finit par avoir quinze enfants : Ron, Bill, Mary Annett, Debbie, Greg, Randy, David, moi, 
Danny, Chuckie, Jamie, Johnny, Ellen, Dennis, and Vicky. 

ENFANCE 

Grandir dans une famille aussi nombreuse m'a 
préparé à la vie que j'aurais plus tard dans la 
famille de Dieu. Être l'enfant du milieu de la 
fratrie me donnait une perspective intéressante 
sur la vie. La meilleure leçon que j'ai 
probablement apprise à cause de ma position 
dans la famille c'est que le monde ne tourne pas 
autour de Gerry Brown. 

J'ai aussi appris très tôt la valeur du travail et le 
sens des responsabilités partagées. Dans notre famille, tout le monde avait son rôle à jouer. Mon 
père pourvoyait aux besoins de la famille ; cependant, si nous voulions quelque chose de plus, 
nous devions le gagner nous-même. 

Un de mes premiers emplois fut celui de distributeur de journaux. Je travaillais pour une 
compagnie appelée The Pony Express et je livrais des journaux tous les matins à cheval. Lorsque 
j'avais terminé mon itinéraire, j'allais au marché pour acheter cinq bidons de deux litres de lait 
écrémé, trois bidons de deux litres de lait homogénéisé, et deux plateaux d'œufs pour le petit 
déjeuner familial. Je me souviens que je chargeais le lait dans les sacoches de selle vides et que je 
tenais les plateaux d'œufs en équilibre dans une main, tandis que je conduisais mon poney jusqu'à 
la maison de l'autre. 

La famille Brown n'était pas seulement une grande famille, nous étions aussi une bande très active. 
Papa était un athlète et aurait facilement pu être un golfeur professionnel. Cependant, parce qu'à 
cette époque les représentants de commerce gagnaient beaucoup plus d'argent, il décida de faire 
carrière en vendant des équipements pour golfeurs professionnels. Comme Papa nous aimions tous 
le sport, et nous aimions tous la compétition. Nous avions une grande cour avec un terrain de 
basket d'un côté. De l'autre côté nous avions un but de football de taille réglementaire, que nous 
utilisions pour nous entraîner à marquer des buts sur le terrain. La maison était toujours pleine 
d'amis. Et il n'était pas rare de trouver vingt-cinq à trente jeunes en train de jouer dans la cour à 
tout moment de la journée. 

Pendant les saisons de baseball, basketball et football nous passions régulièrement tout un samedi 
sur le stade ou au gymnase, l'un d'entre nous jouant dans toutes les catégories d'âge, du minime à 
l'université, et nous assistions aux matchs des autres pour nous encourager mutuellement. Ces 
jours-là, Maman préparait un pique-nique pour le déjeuner et installait un coin quelque part sur la 
ligne de touche d'où nous pouvions aller et venir toute la journée.   

La famille Brown 
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L'AMOUR DONNAIT LE TON 

Dans notre maison, les jours de fête étaient des événements importants, et Noël était la plus grande 
fête de toutes. Chacun achetait ou faisait un cadeau pour tous les autres. Alors, le jour de Noël, des 
centaines de paquets aux couleurs brillantes envahissaient le sol du salon, au point qu'on ne pouvait 
plus y circuler. Mais ce n'était pas les cadeaux qui faisaient de Noël une fête inoubliable, c'était 
l'amour que nous partagions entre nous. L'amour était le thème de nos vies et il était manifeste le 
matin de Noël, et lors de toutes les autres fêtes – en fait, tous les jours de l'année. Dans notre 
maison, l'amour donnait le ton et nos parents nous donnaient l'exemple. 

Évidemment, à cause de la taille de notre famille, il y 
avait des tas d'extras dont nos amis jouissaient mais que 
nous n'avions pas. Nous portions tous des vêtements de 
seconde main et nous allions rarement manger dans des 
restaurants chics. Mais nous n'y pensions même pas 
parce que nous étions là les uns pour les autres. Nous 
étions tous fiers de nos frères et sœurs. Nous célébrions 
le succès de chacun comme si c'était une victoire 
personnelle.   

Aujourd'hui, nous sommes toujours une famille très soudée à cause du riche héritage d'amour que 
nous avons reçu de Maman et Papa. La Bible dit que l'amour est le lien de la perfection. Ce lien 
d'amour a permis à notre famille de rester unie, même à travers certains temps très difficiles. 

 

PAPA, MAMAN, ET JESUS 

Quand j'étais enfant, j'étais conscient de l'existence de Dieu, mais ce n'est que bien plus tard dans 
ma vie que j'ai développé une relation personnelle avec Lui. Mes parents étaient des catholiques 
fervents qui nous ont appris à honorer le Seigneur, mais pour moi, l'église n'était qu'une série de 
traditions à observer et à obéir. 

J'ai appris à connaître Jésus simplement en regardant la manière de vivre de Maman et Papa. 
Chaque jour, ils étaient des exemples de Christ. Quand ils entendaient parler d'un besoin, ils 
faisaient ce qu'ils pouvaient pour le satisfaire. Ils étaient très hospitaliers. Tout le monde était 
bienvenu dans notre maison et chacun se sentait valorisé. Mes parents reflétaient Jésus de manière 
désintéressée tout en assumant les nombreuses responsabilités liées à la prise en charge de notre 
famille nombreuse. 

 

  

 

Dans notre maison,  
l'amour donnait le ton et  

nos parents nous  
donnaient l'exemple. 
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L'INFLUENCE DE MAMAN 

Sans aucun doute, Maman était le cœur de notre maison. C'était une femme étonnante, et elle l'est 
toujours. Elle a fait son premier voyage missionnaire aux Philippines quand elle avait quatre-vingts 
ans. Je me préparais à emmener une équipe là-bas, et elle m'a demandé si elle pourrait en faire 
partie. Ce fut un moment béni. Mon frère aîné, Ron, qui était tombé dans la drogue quand il était 
au lycée, vivait maintenant aux Philippines avec sa femme et ses enfants. Par la grâce de Dieu, il 
est aujourd'hui pasteur d'une église en pleine croissance et il supervise le ministère de U-Turn For 
Christ dans tout le pays. Dieu a fait une 
œuvre extraordinaire dans sa vie, et 
Maman a été très heureuse de le voir, 
lui, sa famille, et tout le travail qu'ils 
font pour le Seigneur. 

Je me souviens de tout le travail que ma 
mère faisait quand nous étions jeunes. 
Elle a fait de nombreux sacrifices pour 
nous. Mais ce qui m'a le plus 
impressionné c'était la paisible dignité 
avec laquelle elle gérait sa vie. Je ne me 
souviens pas qu'elle ait jamais eu une 
journée de fou ou pris une journée pour 
se prélasser, même si je suis sûr qu'elle 
en a eu. Ce dont je me souviens c'est 
avec quel amour elle a pris soin de notre 
famille, tous les jours, sans jamais se plaindre. 

Pour elle, une journée typique voulait dire faire dix lessives, le ménage d'une grande maison, et 
préparer de nombreux repas. Des repas dans de grandes marmites sur la cuisinière, ou cinquante 
hamburgers sur le grill était un événement de tous les soirs. Elle avait quinze enfants à conduire 
ici et là tous les jours. Elle nous aidait à faire nos devoirs et nos projets spéciaux – sans parler de 
sa médiation dans nos querelles, conflits mineurs, et problèmes de toutes sortes que nous lui 
apportions continuellement pour qu'elle les résolve. Et il y avait toujours l'un d'entre nous dont 
c'était l'anniversaire ! 

Et pourtant elle faisait tout cela, et chacun de nous sentait que nous étions tous une bénédiction 
pour elle. Quand mon père devait s'absenter pour son travail, ce qui arrivait souvent, elle devait 
porter seule la responsabilité de notre famille, et elle le faisait avec douceur et grâce. Une partie 
de son secret c'est qu'elle avait de grandes compétences en matière de gestion. Elle savait organiser 
sa vie et déléguer ses responsabilités. C'est quelque chose que j'ai appris d'elle, et ces compétences 
m'ont aidé énormément lorsque le ministère de U-Turn For Christ est passé d'un ranch en 
Californie au ministère international qu'il est aujourd'hui. 

Déléguer les responsabilités est aussi un principe que nous trouvons dans l'Écriture. L'Ancien 
Testament comme le Nouveau Testament nous donnent des exemples de l'importance de la 
délégation. En Exode 18, Moïse a délégué certaines de ses responsabilités à d'autres pour pouvoir 
rester concentré sur les choses que Dieu l'avait appelé à faire. De la même manière, en Actes 6, 

Maman pendant notre voyage missionnaire  
aux Philippines 
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nous voyons que lorsque l'Église a commencé à grandir, les apôtres ont délégué des responsabilités 
à des hommes remplis de l'Esprit. Ils pouvaient ainsi rester concentrés sur leur service pour Dieu 
et pourvoir quand même aux besoins d'un ministère qui se développait.   

Déléguer des responsabilités allège la charge et multiplie la quantité de travail accompli. Cela 
donne aussi à d'autres l'occasion de découvrir et d'exercer leurs dons et leur appel dans le corps de 
Christ. C'est la manière dont Jésus veut que Son Église opère. Ce fut une clé dans la croissance du 
ministère de U-Turn For Christ et aussi dans le développement spirituel des gens, au sein du 
ministère. J'ai appris que mes forces, mes faiblesses, mes dons, mes talents, et mes capacités 
venaient du fait que ma mère déléguait des responsabilités dans notre famille.      

J'ai aussi découvert que donner aux gens l'occasion et la liberté de servir le Seigneur sans intervenir 
dans la manière dont ils font leur travail est la meilleure manière de permettre aux dons de Dieu 
de s'exprimer dans le ministère. Rien n'étouffe l'Esprit de Dieu ou le moral des gens plus 
rapidement que d'avoir quelqu'un en position de leadership qui essaie de tout gérer. Quand vous 
permettez aux gens de participer librement au ministère, leur amour et leur appréciation pour Dieu 
et pour les autres s’épanouissent.   

Aujourd'hui, mes frères, mes sœurs et moi rivalisons pour prendre soin de Maman. Nous l'adorons 
et avons une très grande estime pour elle. Nous vérifions toujours si elle va bien. C'est une 
conséquence directe de son amour pour nous et de la manière exemplaire dont elle gérait notre 
famille. Elle a créé un lien d'amour entre nous qui nous unit. 

LES JEUDIS AVEC PAPA 

Les caractéristiques dont je me souviens le plus concernant mon père était son amour et son 
dévouement pour son épouse et pour ses enfants. Nous étions toujours en tête de sa liste. J'admirais 
aussi son attachement à l'excellence, à l'intégrité et à l’honnêteté. Je crois que je n'ai jamais 
rencontré un homme aussi honnête que mon père. 

Après que j'ai accepté Christ comme mon Sauveur en 1989, je passais souvent du temps à lire la 
Bible avec mon père. Peu après, il a fait un AVC et a eu besoin de soins vingt-quatre heures sur 
vingt-quatre. Maman s'occupait de lui pendant la journée, et tous les enfants qui vivaient près de 
la maison veillaient sur lui une nuit par semaine pour que Maman puisse avoir une bonne nuit de 
sommeil. 

Ma nuit avec Papa était le jeudi. Pendant notre temps ensemble, nous nous sommes mis à faire des 
études bibliques. J'aimais sa curiosité. Il avait de nombreuses questions sur la Bible et sur quelques-
unes des choses qui lui avaient été enseignées chez les catholiques. Nous passions du temps à 
parler et à chercher des réponses dans les Écritures. Graduellement, il a commencé à comprendre 
la différence entre les traditions des hommes qui sont observées par une église, et ce que Jésus 
enseignait à Ses disciples au sujet de la vie qui plaisait à Dieu.   

Quand il a lu les paroles de Jésus en Jean 3:3 : « Si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir 
le Royaume de Dieu. », mon père m'a dit qu'il voulait être sûr qu'il était né de nouveau. Cette 
nécessité ne lui avait pas été enseignée dans l'église catholique, il voulait donc être sûr qu'il avait 
donné son cœur à Jésus de la manière dont la Bible l'enseigne. Cette nuit-là il a demandé à ma 
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mère de se joindre à nous et je leur ai expliqué ce que signifiait être né de nouveau. Ensemble, ils 
se sont réengagés envers Jésus. 

Ils avaient toujours eu une belle relation l'un avec l'autre et avec le Seigneur. Je n'avais jamais mis 
leur foi en question. Même s'ils n'avaient pas bénéficié d'un bon enseignement biblique, leur amour 
pour Jésus était évident pour tous ceux qui les connaissaient. Lorsque sa vie s'approchait de sa fin, 
mon père se mit à me parler davantage de sa relation personnelle avec le Seigneur. Sa maladie lui 
avait donné envie de mieux connaître Dieu, et avec ça était venu un plus grand désir de vivre les 
vérités qu'il étudiait dans la Bible.   

« Jésus lui répondit : En vérité, en vérité, Je te le dis, si un homme ne naît de 
nouveau, il ne peut voir le Royaume de Dieu. » 

« Nicodème Lui dit : Comment un homme peut-il naître quand il est vieux ? Peut-
il rentrer dans le sein de sa mère et naître ? 

« Jésus répondit : En vérité, en vérité, Je te le dis, si un homme ne naît d'eau et 
d'Esprit, il ne peut entrer dans le Royaume de Dieu. Ce qui est né de la chair est 
chair et ce qui est né de l'Esprit est esprit. Ne t'étonne pas que Je t'aie dit : il faut 
que vous naissiez de nouveau. » (Jean 3:3-7) 

 

LA FETE DES MERES 

Le dimanche suivant nous avions fait une réunion de famille pour la Fête des Mères. La Fête des 
Mères est un grand événement dans la famille Brown. Ce jour-là, nous étions environ quatre-vingt-
cinq personnes réunies dans un parc local. Mon père saisit l'occasion pour demander à ses quinze 
enfants et à leurs conjoints de se réunir autour de lui. Il avait quelque chose à dire. Il n'avait pas 
l'habitude de convoquer une réunion de famille, mais à cause de sa maladie, tout le monde s'est 
approché. Nous voulions tous entendre ce qu'il allait dire. Le silence s'est installé. Nous étions tous 
très attentifs.   

Papa commença par nous dire qu'un ''ange'' du Seigneur les avait visités, ma mère et lui, jeudi soir, 
et qu'ensemble ils avaient consacré de nouveau leurs vies à Jésus. Il continua en disant que Maman 
et lui croyaient que certains de leurs enfants n'étaient pas aussi heureux qu'ils auraient pu l'être, 
parce qu'ils ne vivaient pas comme Dieu le désirait. Il dit qu'ils ressentaient tous les deux que 
certains membres de leur famille n'avaien pas une relation personnelle avec Jésus-Christ. Il voulait 
s'assurer que tous ses enfants comprenaient ce que cela signifie quand Jésus dit dans la Bible : 
Vous devez naître de nouveau. Puis il partagea son parcours de foi, et demanda si quelqu'un voulait 
prier pour consacrer sa vie à Jésus-Christ. Ce fut extraordinaire d'entendre tous mes frères et sœurs 
prier ensemble pour recevoir le Seigneur. 

Les dernières paroles de Papa ce jour-là furent : « Je veux savoir que tous mes enfants seront avec 
moi au ciel. » Ce fut un moment très particulier, parce que, quelque mois plus tard, Papa nous 
quitta. 
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La plus grosse fortune terrestre n'est qu'une maigre pitance comparée au trésor d'une vie remplie 
d'amour pour Jésus, la famille, et les autres. Une vie qui reflète la piété à travers des sacrifices 
désintéressés, l'honnêteté, l'intégrité, et un penchant pour l'excellence en toutes choses, est 
meilleure que tout ce que le monde peut offrir. Papa et Maman m'ont montré à quoi ressemblait 
l'amour de Dieu revêtu de tentes de chair. 

 

« Nous portons ce trésor dans des vases de terre, afin que cette grande puissance 
soit attribuée à Dieu, et non pas à nous. »  (2 Corinthiens 4:7) 
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CHAPITRE TROIS 
 

 

 

« Que l'homme ne sépare pas ce que Dieu a uni. » 

Matthieu 19:6 

 

MARIAGE ET DIVORCE 
 

EN 1974, J'ETAIS EN DERNIERE ANNEE D'ETUDES secondaires et capitaine de notre équipe 
de football. Même si je n'étais pas très grand, ma nature très compétitive sur le terrain compensait 
ma stature. J'aimais jouer et je le faisais avec un tel enthousiasme que cela me permettait de 
m'imposer face à des gars bien plus grands que moi. J'avais aussi un autre avantage – mon oncle 
était entraîneur de la FLN et j'avais cinq frères plus âgés qui m'aidaient à m'entraîner. 

Cette même année j'ai commencé à fréquenter Peggy Ann Krentel. Peggy était une pom-pom girl 
extravertie aux cheveux blonds et aux yeux bleus, au sourire irrésistible et à la joie de vivre 
contagieuse. Quand je jouais au football je cherchais du regard Peggy sur la ligne de touche. Que 
nous gagnions ou que nous perdions, son enthousiasme était suffisant pour me pousser à continuer. 
Elle était vraiment ma plus grande fan. 
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MES ANNEES DANS LA MARINE 

Je me suis engagé dans la Marine juste après avoir reçu mon diplôme de fin d'études secondaires, 
et j'ai signé pour trois ans. Cette décision a été prise parce que je n'ai pas reçu de bourse d'études 
dans l'université de mes rêves, l'Université de Notre Dame, et que je ne voulais pas que mes parents 
paient pour mes frais de scolarité. Avant mon départ pour ma première mission, Peggy et moi nous 
sommes fiancés, et pendant mon absence elle commença à planifier notre mariage. 

Pendant mon temps dans la Marine, j'ai fait de nombreuses « premières ». C'était la première fois 
que je quittais ma famille, et la première fois que je voyageais hors des États-Unis. Ce fut aussi la 
première fois que j'utilisais de la drogue. Les trois années que j'ai passées dans la Marine ont 
transformé ma vie de plusieurs manières positives, mais malheureusement, ce fut cette première 
expérience avec la drogue qui changea ma vie de la manière la plus dramatique.   

PERMISSION A TERRE DANS LA BAIE DE SUBIC 

Je me souviens encore de l'odeur de l'air dans la Baie de Subic aux Philippines le jour où notre 
navire s'y est entré. Un de mes copains m'avait demandé si je voulais descendre à terre avec lui, ce 
que j'avais accepté avec empressement. Je n'étais jamais sorti du pays auparavant et j'avais hâte de 
voir d'autres paysages. Nous avions quarante-huit heures de liberté et c'est pendant ce laps de temps 
très court que j'ai goûté pour la première fois à la marijuana et à la méthamphétamine en cristaux 
– connue aussi sous le nom de ''speed''.   

Une femme que nous avons rencontrée pendant notre permission à terre nous a offert les drogues. 
Elle a mis un peu de cristal meth gros comme une tête d'épingle dans nos boissons. Cela semblait 
sans danger – tout le monde le faisait – cependant, je suis resté dans les vaps pendant deux jours. 
Quand ce fut le moment de remonter à bord, il a fallu que je prenne quelque chose pour m'aider à 
me calmer, alors quelqu'un m'a donné un peu d'herbe. Très vite j'ai pris régulièrement du speed 
pour me remonter et fumé de l'herbe pour me calmer. 

COMMENT TOUT A COMMENCE 

Je ne pense pas qu'on se mette à utiliser de la drogue ou 
à boire de l'alcool parce qu'on veut détruire sa vie. Je 
pense que la plupart des gens ne prendraient jamais ce 
chemin s'ils pouvaient voir où il conduit. Le problème 
c'est que, quand quelqu'un commence à utiliser de la 
drogue ou de l'alcool, il choisit une vie de duperie. 
L'alcool et la drogue déforment sa capacité de discerner 
ce qui est vrai et juste. Ils obscurcissent leur 
raisonnement et les empêchent de faire les bons choix. 
La plupart des utilisateurs croient qu'ils vont bien et 
qu'ils contrôlent la situation, alors qu'en réalité ils enroulent lentement des chaînes 
d'asservissement autour de leurs vies. 

Dans la Marine, je pensais qu'utiliser du speed m'aidait à faire un meilleur travail. Au début, cela 
semblait me permettre de mieux me concentrer, ce qui était essentiel dans mon travail de soudeur 

 

Quand quelqu'un 
 commence à utiliser de  

la drogue ou de l'alcool,  
il choisit 

une vie de duplicité. 
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sur pipelines à haute pression. Mais cette concentration était artificielle et devait être maintenue. 
Puisque j'utilisais de la drogue pour être plus productif plutôt que pour échapper à la réalité, je 
pensais que je contrôlais la situation. J'étais convaincu que j'étais différent de mon frère et de tous 
ceux que je connaissais qui étaient tombés dans une vie de dépendance. En réalité, je n'étais pas 
différent. Tous les dépendants pensent qu'ils sont spéciaux ou plus intelligents que les autres, et 
qu'ils ne se laisseront pas dominer par la drogue. Mais quand on joue avec le feu, on finit par être 
brûlé.   

UNE NOUVELLE EPOUSE 

Un mois après la fin de ma mission dans la Marine, 
Peggy et moi nous nous sommes mariés. C'était une 
belle journée de juillet 1978. Tous nos amis et tous les 
membres de notre famille étaient rassemblés autour de 
nous. Peggy était plus belle que jamais. Nous nous 
regardions dans les yeux, nous sommes promis un 
amour éternel, et avons plongé tête la première dans 
l'aventure la plus extraordinaire de nos vies – le 
mariage. 

Ce jour-là, ni Peggy ni moi n'avions aucune idée des 
défis qui nous attendaient. Comme la plupart des 
nouveaux mariés, nous étions convaincus que quoi qu'il 
arrive, notre amour était assez fort pour y faire face. En 
ce jour d'été radieux nous n'avons jamais imaginé la puissance des ténèbres qui finirait par 
engloutir nos vies et qui nous conduirait au bord du divorce. 

UNE NOUVELLE VIE 

Lorsque j'ai quitté la Marine, j'avais arrêté le speed, mais je fumais encore de l'herbe régulièrement. 
J'ai pris un travail de soudeur au chantier naval de Long Beach, en Californie, et un an plus tard, 
j'ai acheté mon propre camion et un équipement de soudure et j'ai créé ma propre affaire. Je l'ai 
appelée Brown's Welding (Soudure Brown). L'entreprise a pris son essor, et quelques années plus 
tard, je travaillais pendant la journée et j'allais à l'université le soir. 

Le père de Peggy vivait à Hawaï et possédait une entreprise de nettoyage de moquettes qui 
marchait très bien. En discutant avec lui, un jour, j'ai décidé me lancer aussi dans le nettoyage de 
moquette. Peggy et moi avons donc mis sur pied une deuxième entreprise : Brown's Carpet 
Cleaning Service (Entreprise Brown de Nettoyage de Moquettes). 

L'affaire de nettoyage de moquette a vraiment décollé parce que j'avais décroché un certain nombre 
de grands comptes d'entreprises. Avant longtemps, j'avais un certain nombre d'équipes qui 
travaillaient pour moi. J'ai aussi commencé … et à les vendre à des établissements d'école et à des 
hôtels. Plus tard, j'ai développé l'entreprise et inclus l'installation de moquettes et de revêtements 
de sols – que, naturellement, j’ai appelé Brown's Flooring (Revêtements de Sols Brown). 

Un couple heureux 



30 
 

Pendant ces années notre famille aussi grandissait. Peggy et moi avons eu deux enfants, Julie et 
Joshua. Selon les standards du monde, nous avions tout pour être heureux – deux beaux enfants, 
une belle maison, et suffisamment d'argent pour faire ce que nous voulions, quand nous le 
voulions. Nous vivions le rêve américain. 

Lorsque j'ai ouvert ma quatrième entreprise, qui était l'accomplissement d'un rêve d'enfance, 
Brown's Sporting Goods (Articles de Sports Brown), j'étais en passe de devenir millionnaire. Tout 
ce que je touchais semblait prospérer et se multiplier. Pourtant, peu importait le succès que j'avais, 
ou l'argent que je gagnais, ce n'était jamais assez. J'étais motivé par la cupidité et j'étais déterminé 
à bâtir un empire – mon nom était sur chaque entreprise que j'avais démarrée. Malgré tout ce que 
j'accomplissais, j'étais vide. Rien ne satisfaisait ma soif d'avoir toujours plus. 

PLUS DE TEMPS DANS LA JOURNEE 

C'est à cette époque que la vie que je construisais (à) commencé à s'effondrer. Peggy gérait toutes 
les responsabilités de notre foyer et des enfants, et elle m'aidait à gérer les entreprises. Elle 
s'occupait de la comptabilité, des factures, et des rendez-vous avec chacun de nos clients. Au fur 
et à mesure que je développais les entreprises, j'apportais davantage de travail, et mon épouse était 
noyée dans la paperasse et ne pouvait pas me suivre.   

Un jour, aux environs de Noël, Peggy était chez une de nos voisines et elle a mentionné qu'elle 
aimerait avoir plus de temps dans la journée. En guise de réponse, notre voisine a dit quelque chose 
qui allait changer le cours de nos vies. Elle a dit à Peggy : « J'ai quelque chose qui te donnera 
davantage de temps dans tes journées. » 

Peggy a répondu : « Vraiment ? » 

« Oui ! Suis-moi et je te montrerai. » 

Peggy l'a suivie dans une autre pièce où elle a vu un petit verre rempli d'une poudre blanche sur 
un bureau. Elle a dit à Peggy : « Cela prolongera tes journées. » 

Peggy demanda : « Qu'est-ce que c'est ? » 

« C'est du speed, de la méthamphétamine en cristaux. Tout ce qu'il te faut c'est quelques gorgées 
pour que tes journées aient quelques heures de plus. » 

Peggy regardait le verre sur le bureau tout en continuant à parler avec sa voisine au sujet du temps 
qui lui manquait. Peggy était désespérée. Elle cherchait une réponse à son problème. C'était juste 
l'aide dont elle avait besoin pour se mettre à jour avec son travail – et peut-être même prendre un 
peu d'avance. Ce produit lui donnerait exactement ce qu'elle voulait – plus d'heures dans la 
journée ! 

La promesse d'une journée plus longue était trop tentante pour que Peggy résiste, elle a donc pris 
la drogue. Tout comme Ève dans le jardin d'Éden, Peggy s'est laissé tromper par un mensonge et 
a mordu dans le ''fruit défendu''.  Elle l'apporta à la maison, et comme Adam, je l'ai pris 
volontairement de la main de ma femme en pensant : Je peux gérer ça. Ce moment a été 
déterminant dans notre vie. C'est à ce moment que nous avons commencé à perdre le contrôle. 
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« Le serpent était le plus rusé de tous les animaux des champs. … Quand la femme 
vit que le fruit de l'arbre était bon à manger et agréable à la vue, et qu'il était 
précieux pour ouvrir l'intelligence, elle en prit, et en mangea ; elle en donna aussi 
à son mari, qui était auprès d'elle, et il en mangea. » (Genèse 3:1, 6) 

 

CROIRE AUX MENSONGES 

Je n'ai pas reconnu le mensonge de Satan et je n'ai pas protégé ma famille du poison qui en avait 
franchi le seuil. J'ai pris la drogue de Peggy. J'avais déjà pris des cristaux de meth quand j'étais 
dans la Marine et cela ne m'avait pas trop affecté. J'ai pensé que je pourrais les gérer aussi 
maintenant. Mais cela s'est révélé être très loin de la vérité. En écoutant ce mensonge, c'est Satan 
que nous écoutions. Ses paroles doucereuses jonchent le sol du chemin qui mène à la mort et à la 
destruction, et nombreux sont ceux qui suivent ce chemin. 

« Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce 
qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère un mensonge, il parle de son propre 
fonds ; car il est menteur et le père du mensonge. »  (Jean 8:44) 

« Large est la porte, spacieux le chemin qui mènent à la perdition, et il y en a 
beaucoup qui entrent par là. »  (Matthieu 7:13) 

 

BROWN'S CRYSTAL METH 

Au début, Peggy et moi sentions que nous contrôlions les drogues. Nous étions plus productifs. 
Nous n'avions pas l'intention de les laisser détruire nos vies. Nous utilisions le speed uniquement 
parce que nous pensions qu'il nous donnait la marge dont nous avions besoin. Chaque jour 
j'apportais davantage de travail et Peggy suivait mon rythme. Nous formions une équipe 
imbattable. Cependant, en Galates 5:9, Paul nous met en garde : « Un peu de levain fait lever toute 
la pâte. » Et c'est exactement ce qui s'est passé. 

Très vite, mon esprit d'entreprise s'est mis en marche. J'ai vu dans les drogues une autre occasion 
de faire de l'argent. C'était mon principal objectif. Motivé par la cupidité, j'ai acheté une grande 
quantité de speed et je me suis mis à en vendre. J'en achetais tellement que je traitais directement 
avec le fabriquant. Il a réalisé que j'avais du succès en affaires et il m'a demandé si j'accepterai de 
lui apprendre à blanchir de l'argent. 

J'y ai vu une autre occasion en or. Si je pouvais fabriquer la meth, je pourrais gagner davantage et 
maintenir un approvisionnement régulier pour Peggy et pour moi. J'ai donc accepté. Je lui 
enseignerais comme blanchir de l'argent, et en retour, il m'enseignerait comme fabriquer de la meth 
en cristaux. C'est ainsi qu'a démarré Brown's Crystal Meth, l'aventure qui allait renverser mon 
empire. 

Cet avantage que Peggy et moi pensions que le speed nous donnait, commença à s'estomper. 
Malheureusement, à cette époque, nous étions tous deux accros à la meth en cristaux. Tout d'abord, 
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nous ne fonctionnions plus très bien sans l'utiliser. Puis, il devint impossible de fonctionner, même 
après en avoir pris de grosses quantités. Nos vies étaient devenues ingérables et s'écroulaient très 
rapidement. Ce que nous avions mis dix ans à construire, fut complètement détruit en une fraction 
de ce temps. 

PAS DE RETOUR EN ARRIERE POSSIBLE 

Nous étions en piteux état, et tout ce que nous touchions mourait. Émotionnellement, 
physiquement, et spirituellement, tout ce qui nous environnait s'écroulait. Notre maison avait 
besoin de réparations. Nos finances étaient en péril. Notre situation affectait les enfants, et ma 
relation avec Peggy avait atteint le point de rupture. Nous nous disputions sans arrêt. Nous nous 
disputions même pour savoir qui devrait arrêter la drogue en premier. Chacun de nous avait essayé, 
mais quand vous fabriquez de la meth, il est impossible de s'arrêter. 

Nous nous étions séparés au moins une douzaine de fois, mais jamais pour très longtemps. En 
général nous avions une grosse dispute et je partais en claquant la porte. Quelques jours plus tard 
nous en reparlions, et je revenais. Notre vie était une succession de montagnes russes et c'étaient 
les enfants qui souffraient le plus. 

Quand je pense à ces jours, j'ai beaucoup de regrets, et il y a beaucoup de choses que j'aimerais 
n'avoir jamais faites. Mais mon pire souvenir date du jour ou Peggy, qui essayait de vivre sans 
drogue, m'a demandé de partir parce que j'étais défoncé. Nous nous sommes disputés violemment 
devant les enfants, et je suis parti en les accusant tous de me détester. Je leur ai dit que je partais 
et qu'ils ne me reverraient plus jamais vivant. Je suis monté dans la voiture en leur criant dessus – 
menaçant d'aller au Mexique, ou à la rivière pour me tuer. Avant de sortir de l'allée, j'ai hurlé mes 
derniers adieux : « Quand je serai mort, vous serez tous contents. » Quel insensé j'étais ! 

« La bouche de l'insensé cause sa ruine, et ses lèvres sont un piège pour son âme. »  
(Proverbe 18:7) 

Ce jour-là je suis parti, laissant ma famille totalement détruite, et le cœur brisé. Julie, qui avait 
environ dix ans à cette époque, s'est effondrée dans les bras de sa mère, et Joshua, mon fils de huit 
ans, est devenu encore plus furieux après moi qu'il ne l'était déjà. Un peu comme la colère que 
j'avais ressentie envers mon frère quand j'avais découvert ce que les drogues avaient fait dans sa 
vie, de nombreuses années auparavant. La différence c'était que Joshua était bien plus jeune – et 
qu'il en avait vu bien plus. 

Je ne vivais pas avec mon frère quand il se droguait. Joshua vivait avec un accro à la drogue. Je 
n'ai pas vu mon frère se défoncer devant moi, ou rentrer à la maison tabassé et ensanglanté après 
une transaction qui avait mal tourné. Je n'avais pas dormi dans un placard par peur que les 
trafiquants de drogue ne s'introduisent chez nous au milieu de la nuit – Joshua oui. Et plus que 
tout, j'aimerais pouvoir effacer ces souvenirs du passé de mes enfants. 

Je regrette que la drogue m'ait conduit à ce point de désespoir. Je déteste l'idée qu'un sac de speed 
était devenu plus important pour moi que ma femme et mes enfants. Je déteste le fait que j'avais 
fait du mal à ma famille, mais c'était la déchéance dans laquelle ma vie était tombée. J'avais vendu 
mon âme au diable et j'étais devenu un accro à la drogue méchant et égoïste. Les drogues et la 
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cupidité avaient ouvert la porte à toutes sortes de maux et je vivais dans les ténèbres les plus 
sombres. 

« Et ce jugement c'est que, la lumière étant venue dans le monde, les hommes ont 
préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. »  (Jean 
3:19) 

Quand Joshua a su que je préparais ce livre, il m'a écrit ceci : 

Papa, 

Je sais que tu désires que les nombreux souvenirs que Julie et moi avons de notre 
enfance soient totalement oubliés, et je sais que beaucoup l'ont été. Mais si je 
n'avais jamais vu les ténèbres, je ne pourrais pas apprécier l'œuvre glorieuse que 
le Seigneur a faite, en particulier dans ta vie. Il est évident que le plan du Seigneur 
était de préparer un homme qui pourrait montrer aux autres le chemin hors des 
ténèbres vers Sa merveilleuse lumière. Je suis émerveillé de ce que Jésus a fait à 
travers toi et à travers le ministère de U-Turn For Christ. Je sais aujourd'hui que 
nous étions toujours dans Sa main, même quand nos vies semblaient hors de 
contrôle. 

Je suis reconnaissant pour toi et pour Maman et pour la manière dont vous nous 
avez toujours enseigné à faire totalement confiance à Jésus. Et je suis 
reconnaissant pour l'amour de Jésus et pour Sa grâce envers nous tous.  • Joshua 

 

INQUIETUDES 

Un jour, une autre voisine a parlé à Peggy et l'a invitée à venir à l'église. Peggy avait été élevée 
dans un foyer chrétien et avait accepté le Seigneur quand elle était enfant, mais elle s'était éloignée 
quand nous avons commencé à nous droguer ensemble. 

Pendant les trois ans et demi où nous nous sommes drogués, Peggy savait que prendre de la drogue 
n'était pas juste. Elle se sentait constamment coupable et voulait s'arrêter, mais n'avait jamais eu la 
force, ni le soutien nécessaire pour le faire. Puisqu'elle et moi étions dans le même bateau, nous 
nous encouragions et nous entraînions mutuellement. Je n'étais pas seulement son mari, j'étais aussi 
son fournisseur. Le fait que je fabrique de la drogue ne laissait aucune échappatoire – il y avait de 
la drogue partout, en permanence. 

À la même époque, ma famille a commencé à s'inquiéter à mon sujet. Même si j'avais toujours 
donné l'impression d'être totalement au contrôle de ma vie, ils commençaient à avoir un peu peur. 
Au début, il leur était difficile de voir que les choses allaient si mal, je n'étais pas un drogué typique. 
J'avais une belle maison. Mes affaires marchaient bien et ma situation financière était très bonne. 
Au départ ils n'ont rien vu, mais peu à peu ils ont réalisé que mon addiction n'était pas simplement 
passagère. Le jour où ils m'ont vu démonter mon minibus à trois heures du matin pour trouver un 
vieux mégot de marijuana afin de pouvoir dormir, mon frère Dave et sa femme Cyd, ont pu voir 
que la situation devenait dangereuse. Ils étaient très inquiets – surtout pour les enfants. 
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INTERVENTION 

Dave et Cyd vinrent à la maison parler avec Peggy. Ils lui ont dit que si elle ne faisait rien, elle 
perdrait les enfants. Ils lui ont offert un endroit sûr pour vivre avec ses enfants jusqu'à ce qu'elle 
puisse obtenir une ordonnance restrictive m'obligeant à quitter la maison. C'était une réponse à la 
prière de Peggy. 

Quand j'ai découvert que Peggy était partie en emmenant les enfants, je suis devenu fou. Je ne 
savais pas où elle était, je suis donc allé voir sa famille. J'ai frappé à toutes les portes, pensant que 
les Krentels la cachaient – mais pendant tout ce temps, elle était avec mon frère Dave. 

J'ai totalement craqué. Avec le départ de Peggy, je ne contrôlais plus rien. Elle m'avait dévoilé. J'ai 
interprété son départ comme une attaque pour me faire mal, et j'ai décidé de me venger. J'ai pensé : 
Très bien, si elle veut le divorce, elle peut l'avoir tout de suite, mais elle n'aura pas un sou. On ne 
pourra rien me prendre si je n'ai plus rien. Et j'ai commencé à laisser les affaires couler, et lorsque 
je travaillais, je me faisais payer uniquement en cash. Quand nous passerions finalement devant le 
tribunal je n'aurais plus aucune ressource à déclarer. 

Bien sûr, je ne trompais personne d'autre que moi. Tous mes efforts pour blesser Peggy se 
retournèrent contre moi. Cela faisait partie de cette spirale descendante de ma vie. Ma façon de 
penser était totalement dépravée, et cette mentalité induisait mes actes. Vivant seul dans la maison, 
je devins hyper- paranoïaque. Je ne dormais plus et toutes les drogues que je prenais me faisaient 
perdre la raison. Je laissais les lumières allumées toute la journée, et je courais constamment d'une 
fenêtre à l’autre, pensant que quelqu'un allait venir m’enlever – ce qui me faisait porter 
constamment une arme sous le bras. 

Pendant cette période, mes dix frères vinrent ensemble 
à la maison pour essayer d'intervenir. Ils m'ont fait 
asseoir et ont essayé de me raisonner. L'un après l'autre 
ils ont plaidé pour que je trouve un endroit où je 
pourrais recevoir de l'aide. Ils me disaient : « Gerry, je 
t'en prie, il faut que tu te fasses aider. Regarde dans 
quel état tu es. Si tu ne te fais pas aider, tu ne vas pas 
vivre beaucoup plus longtemps. Fais-le pour Peggy et 
pour les enfants ! Fais-le pour Maman et Papa ! Fais-le 
pour nous ! »  

Ils ont plaidé avec moi jusqu'à en pleurer, et ils avaient raison – mais personne ne put me 
convaincre de faire quelque chose que je ne voulais pas faire. J'étais en colère, rempli d'orgueil, et 
je ne voulais rien entendre. Je me suis défendu sauvagement, car je connaissais leurs petits secrets. 
Certains étaient venus frapper à ma porte pour acheter de la drogue, et je pensais : Espèces 
d'hypocrite ! Ils ont le culot de venir chez moi pour me dire que j'ai besoin d’aide ! De quel droit 
me jugent-ils ? 

J'étais prêt à me battre contre eux tous ce soir-là. J'ai dit : « Qui veut se battre ? Qui d'entre vous 
pense qu'il va pouvoir me faire quitter la maison ce soir ? Il vous faudra m'assommer et 
m'attacher. » 

 

…il faut que tu  
te fasses aider.  

Regarde dans  
quel état tu es. 
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Quand mes frères ont réalisé que je n'écouterais pas, ils sont partis, le cœur brisé. Seul dans la 
maison, de nouveau, leurs paroles ont commencé à me travailler. Je savais qu'ils avaient raison. Je 
savais qu'il fallait que quelque chose change. Mais je ne l'aurais jamais admis devant eux. J'étais 
encore plus déterminé à cacher mon trouble à Peggy. Après tout, c'est elle qui avait commencé 
tout ça. C'est elle qui avait apporté ces drogues à la maison. « C'est la femme que Tu m'as donnée, 
Seigneur ! » 

Mon plus obstacle était mon orgueil. J'étais rempli d'orgueil. Je ne pensais qu'à accuser les autres 
– mes frères, Peggy, même Dieu ! Je ne voulais pas prendre mes responsabilités pour mes choix 
et mes actes. J'avais besoin d'aide – et tout au fond de moi je le savais – mais mon obstination 
m'empêchait de chercher de l'aide. 

Peggy reçut une ordonnance de restriction de la part du tribunal, et me fit quitter notre maison. Je 
ne l'ai pas vue, ni elle ni les enfants, pendant trois mois. Lorsque je l'ai revue c'était au tribunal au 
moment du divorce. 

« L'arrogance précède la ruine, et l'orgueil précède la chute. »  (Proverbes 16:18) 

 

PEGGY EST SAUVEE 

À ce moment-là, Peggy était au point le plus bas de sa vie. Physiquement, c'était une véritable 
épave. Elle ne pesait plus que quarante-trois kilos et elle était si dépendante de la drogue qu'elle 
était incapable de fonctionner sans elle. Elle savait qu'elle allait mourir si elle n'arrêtait pas d'en 
prendre. Son éducation chrétienne continuait à lui dire que son seul moyen de salut était de revenir 
à Dieu. C'est alors que Peggy est tombée à genoux et qu'elle a crié vers Jésus. 

« Vous Me chercherez et vous Me trouverez si vous Me cherchez de tout votre 
cœur. »  (Jérémie 29:13) 

Peggy revint à Jésus ce soir-là. Elle s'est repentie de son péché et a demandé au Seigneur de lui 
pardonner et de lui donner la force de rester sobre et de vivre pour Lui. Dans la repentance, Peggy 
a trouvé la grâce de Dieu. Quand elle a pris sa Bible, ce soir-là, le Seigneur l'a conduite à l'épître 
aux Philippiens où elle a lu trois versets qui ont changé sa vie. Le Seigneur lui a dit : 

« Je suis persuadé que Celui qui a commencé en vous cette bonne œuvre la rendra 
parfaite pour le Jour de Jésus-Christ. »  (Philippiens 1:6) 

« Frères, je ne pense pas avoir saisi le prix ; mais je fais une chose : oubliant ce 
qui est en arrière et me portant vers ce qui est en avant, je cours vers le but, pour 
remporter le prix de la vocation céleste de Dieu en Jésus-Christ. »  (Philippiens 
3:13-14) 

« Ne vous inquiétez de rien ; mais en toute chose faites connaître vos besoins à 
Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâce. Et la paix de 
Dieu, qui surpasse toute intelligence, gardera vos cœurs et vos pensées en Jésus-
Christ. »  (Philippiens 4:6-7) 
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Quelques mois plus tard, une de nos voisines a invité Peggy à aller à l'église où elle a été 
encouragée. La Parole de Dieu l'a mise au défi de marcher de nouveau dans la force de Sa 
puissance. Peggy a cru les promesses de Dieu et s'est mise à prier, et Dieu lui a donné la paix, et 
la force dont elle avait besoin pour s'éloigner de notre vie saturée de drogue. 

Peggy reçut une injonction restrictive du tribunal et m'a fait quitter notre domicile. Je ne l'ai pas 
revue, elle ni les enfants, pendant trois mois. Je ne l'ai revue qu'au tribunal au moment du divorce. 
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CHAPITRE QUATRE 
 

 

 

« Si le Fils vous affranchit, vous serez réellement libres. » 

Jean 8:36 

 

 

LIBRES GRÂCE À JÉSUS-CHRIST 
 

« NOUS AVONS EPUISE LE TEMPS imparti à notre session de ce matin. Faisons une pause de 
deux heures. Je suggère que votre épouse et vous alliez déjeuner pour voir si vous pouvez trouver 
une solution. Parce que lorsque nous reviendrons, je vais finir de détruire ce qui reste de votre 
mariage. Suspension de la séance ! » 

Le marteau s'est abattu et nous nous sommes levés instinctivement tandis que le juge se retirait 
dans son cabinet. 

Je me suis tourné vers Peggy et je lui ai demandé : « Tu veux aller déjeuner ? » 

Je pouvais voir dans ses yeux qu'elle avait perdu son appétit. Elle a dit « Non. Je suis venue pour 
en finir avec ça. » 

C'est étonnant comme deux personnes qui s'étaient tellement aimées autrefois résistaient 
maintenant à l'idée de prendre un repas ensemble. Les drogues nous avaient conduits au tribunal 
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pour divorcer en ce matin magnifique. L'amour s'était envolé. Il ne restait plus que des papiers à 
signer. 

J'ai insisté : « Écoute, le juge nous a dit d'aller déjeuner et de discuter, alors je pense que nous 
devrions le faire. Allez, Peg, viens manger un morceau. » Elle a accepté à contre cœur et nous 
sommes allés chez Denny, en silence.   

Après avoir commandé, j'ai demandé à Peggy : « Qu'est-ce qu'il faut que je fasse ? Qu'est-ce que 
tu attends de moi ? Tu m'as dévoilé à ma famille, à nos amis, et maintenant au juge. Qu'est-ce que 
tu veux que je fasse ? Que faisons-nous ici ? » 

Nous nous étions séparés plusieurs fois auparavant, mais ce n'était jamais allé aussi loin. Nous 
avions toujours réussi à arranger les choses, mais cette fois c'était différent. Peggy semblait plus 
déterminée. C'était peut-être parce qu'elle ne prenait plus de drogue. Peut-être parce qu'elle était 
enceinte – peut-être parce qu'elle allait à cette nouvelle église. Je ne savais pas trop ce qui se 
passait, ni comment nous allions pouvoir nous réconcilier cette fois-ci, mais je pensais que nous 
devions au moins en discuter. 

La réponse de Peggy m'a surpris. Elle m'a regardé droit dans les yeux et m'a dit : « Je veux que tu 
viennes une fois à l'église avec moi. 

Je me suis moqué : « Je sais que tu es folle, mais quand même ! Je suis allé à l'église toute ma vie ! 

Elle répondit : « Non ! Je veux que tu viennes une fois avec moi dans mon église. » 

« Tu me laisseras voir les enfants si j'y vais ? 

« Si tu viens à l'église avec moi, je te laisserai voir les enfants. » 

J'ai accepté. Mais seulement parce que ça me permettrait de voir Julie et Joshua. Puisque j'acceptais 
d'aller avec elle à son église, Peggy accepta de mettre la date de l'audience en attente. Assez 
simple ! 

MARIS, AIMEZ VOS FEMMES 

Je me suis présenté à l'église le dimanche suivant, complètement défoncé. Mais en fait, j'étais 
terrifié. Le rude, athlétique vétéran de la Marine américaine, entrepreneur, trafiquant de drogues, 
Gerry Brown avait peur d'entrer dans l'église de sa femme ! Bien sûr, la drogue amplifiait mes 
craintes, mais si je regarde en arrière, je réalise maintenant qu'un combat spirituel intense se jouait 
dans ma vie ce jour-là. 

Quand je suis entré dans le hall de l'église, Dave Studer, qui est devenu plus tard un de mes 
meilleurs amis, m'a accueilli à la porte. Il avait une grande barbe et un sourire encore plus grand. 
Il a dit : « Hé, Gerry ! Content de te voir ! On a prié pour toi. » 

Je me suis mis immédiatement sur mes gardes, et j'ai pensé : « Oh, la la ! Elle a parlé de moi à tout 
le monde ! » Je lui ai fait un signe de tête et je suis rentré à l'intérieur pour chercher Peggy. Je me 
suis assis près d'elle sans un mot et j'ai attendu en silence que le culte commence. 
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Quand la louange a commencé, en fait j'ai aimé. Je jouai un peu de guitare, j'ai pensé que c'était 
sympa qu'ils aient un groupe avec quelques guitares, un clavier et un batteur. J'étais habitué aux 
grandes orgues – et avec un peu de chance une guitare acoustique ou un tambourin. Donc quand 
le groupe s'est mis à jouer j'ai pensé : C'est pas si mal ! 

Après la louange, le pasteur est arrivé et a dit : « Ouvrez vos Bibles à Éphésiens chapitre 5. » Je 
me souviens avoir pensé : « C'est quoi Éphésiens ? », mais avant que je puisse poser la question 
quelqu'un m'a tendu une Bible. Elle était déjà ouverte à Éphésiens chapitre 5 et le pasteur a 
commencé à lire :   

« Femmes, soumettez-vous à votre mari, comme au Seigneur ; car le mari est le 
chef de sa femme, comme Christ est le Chef de l'Église, qui est Son corps, et dont 
Il est le Sauveur. Or, de même que l'Église est soumise à Christ, les femmes doivent 
l'être aussi à leur mari en toutes choses. » (Éphésiens 5:22-24)    

Alors qu'il expliquait le sens de l'Écriture, je me souviens m'être penché vers Peggy avec un sourire 
narquois et lui avoir murmuré : « Tu devrais écouter ce gars ! » J'étais peut-être défoncé, mais je 
savais que j'aimais ce verset. J'ai rapidement changé d'attitude quand le pasteur a enseigné le rôle 
du mari dans le mariage aux versets 25 à 32.    

« Maris, aimez vos femmes comme Christ a aimé l'Église et S'est livré Lui-même 
pour elle, afin de la conduire à la sainteté après l'avoir purifiée et lavée par l'eau de 
la Parole afin de faire paraître devant Lui cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, 
ni rien de semblable, mais sainte et irréprochable. C'est ainsi que le mari doit aimer 
sa femme comme son propre corps. Celui qui aime sa femme s'aime lui-même. Car 
jamais personne n'a haï sa propre chair, mais il la nourrit et en prend soin, comme 
Christ le fait pour l'Église. » (Éphésiens 5:25-29)    

Il me semblait que le pasteur se montrait beaucoup plus sévère à l'égard des maris. En continuant 
à écouter, je me suis mis à penser : « Hé, c'est de moi qu'il parle ! Je ne peux pas croire que Peggy 
lui a raconté nos affaires. Ce type a du culot de s'être mis d'accord comme ça avec elle pour me 
piéger en face de toute l'église ! » 

Je me suis tourné vers Peggy en fulminant qu'elle m'avait tendu un piège. Je me suis levé, j'ai jeté 
la Bible sur le siège en criant : « Je m'en vais ! ». Je suis sorti de l'église en trombe en claquant la 
porte derrière moi. Dave, qui m'avait accueilli à la porte, m'a suivi dans le parking. J'étais furieux. 
Je l'ai insulté et j'ai hurlé : « Elle m'a tendu un piège ! Elle m'a tendu un piège ! » 

Dave s'est précipité vers moi en disant : « Je t'assure, Gerry, ce n'était pas un coup monté ! Cette 
semaine nous sommes en Éphésiens chapitre 5.  Reviens la 
semaine prochaine et tu verras : nous serons en Éphésiens 
chapitre 6. »   

J'ai crié : « Si quelqu'un se drogue, c'est toi – tu es malade si 
tu penses que je vais revenir ici. Ma femme m'a tendu un 
piège. Elle m'a tendu un piège ! Je ne me laisserai pas faire. 
Éphésiens chapitre 6 n'existe pas. Elle m'a tendu un piège ! » 

 

La Parole de Dieu  
avait transpercé  

mon cœur dur. 
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Dave persista : « Ce n'est pas vrai ! » Alors que je sortais du parking en lui faisant un doigt 
d'honneur en passant, j'entendais encore sa voix au loin : « Ce n'était pas un coup monté, Gerry ! 
La semaine prochaine nous serons en Éphésiens 6. Reviens et tu verras ! » 

J'ai été un vrai goujat ce jour-là. Je le réalise maintenant, mais à ce moment-là je pensais que j'avais 
raison. J'étais certain que toute l'affaire était un coup monté, et j'étais furieux contre Peggy. Mon 
corps tout entier tremblait en quittant l'église. Deux pâtés de maisons plus loin les écluses se sont 
ouvertes. Je me suis mis à chialer comme un gosse. Je ne savais pas pourquoi, mais j'ai réalisé plus 
tard que le Saint-Esprit était à l'œuvre. La Parole de Dieu avait percé mon cœur dur. J'avais pu 
m'enfuir de l'église, mais je ne pouvais pas fuir le Seigneur ni les prières de Peggy qui s'était mise 
à prier avec ses amis, dès que j'étais sorti en trombe.   

ÉPHESIENS CHAPITRE 6 

Après avoir quitté l'église ce jour-là, j'ai tout abandonné – ma famille, ma maison, mon entreprise, 
ma vie. J'ai tout laissé tomber. J'avais décidé que ma vie était finie. Puis j'ai fait ce que les 
toxicomanes font le mieux. Je suis rentré chez moi, j'ai pris un gramme de speed, cent grammes 
d'herbe, j'ai appelé un ami toxicomane et nous sommes allés à la rivière. Nous sommes montés 
dans mon bateau, et nous avons passé les six jours suivants à nous défoncer en remontant et en 
descendant la rivière. Mon nouveau plan était de m'installer sur la rivière, de me droguer et de 
mourir. Une fois que ma décision a été prise, une chose étrange s'est produite. Alors que je 
naviguais sur la rivière ce samedi soir-là, le Seigneur a parlé très clairement à mon cœur. Dieu m'a 
dit de retourner à l'église le lendemain pour voir s'il y avait vraiment un Éphésiens chapitre 6. 

Je me souviens avoir pensé : « C'est fou ! Pourquoi est-ce que je devrais faire ça ? » Puis le 
Seigneur parla de nouveau à mon cœur en disant : « Si Éphésiens 6 existe vraiment, tu sauras que 
c'est Moi qui t'ai parlé et non Peggy qui t'a tendu un piège. Si tu n'y vas pas, tu ne le sauras jamais. » 
J'étais tellement sûr que Peggy m'avait tendu un piège que j'ai accepté le défi du Seigneur. Avant 
le lever du soleil le lendemain matin, j'ai amarré mon bateau et j'ai fait les cinq heures de route qui 
me séparaient de l'église. Cette fois personne ne savait que je venais – sauf Jésus. 

Quand je me suis arrêté dans le parking, j'ai dû ressembler à un zombie pour tous ceux qui m'ont 
remarqué. J'avais passé les six derniers jours à descendre et à remonter la rivière en fumant de 
l'herbe et en prenant du speed. Je n'avais pas dormi. Ma barbe était trop longue et j'étais brûlé par 
le soleil. J'ai monté les marches en titubant, franchi la porte d'entrée, et me suis assis tout au fond 
juste au moment où la musique commençait. Le combat spirituel était intense et mes pensées se 
déchaînaient contre moi. « Sors de là ! Ceci n'est pas pour toi ! Qu'est-ce que tu fais là ? Rien ne 
va changer. » Mais j'étais têtu. Je ne cessais de penser : « Je sais que j'ai été piégé. Je sais que le 
pasteur ne va pas dire : Ouvrez vos Bibles à Éphésiens chapitre 6. Et je vais pouvoir dire à Peggy 
et à Dieu que j'avais raison ! »   

La musique s'est arrêtée et le pasteur est entré sur le podium. Et les premiers mots qui sont sortis 
de sa bouche furent : « Ouvrez vos Bibles à Éphésiens chapitre 6. » Mon orgueil s'est effondré. 
Soudain le combat était terminé. Je me suis affaissé sur mon siège et je me suis mis à pleurer. 
Peggy ne m'avait pas tendu un piège. La semaine précédente Dieu m'avait parlé. Il sait. Il voit. Ce 
matin-là j'ai pleuré pendant tout le message. Je ne me souviens pas beaucoup de ce qui a été dit à 
propos d'Éphésiens 6 ce jour-là. Une chose dont je me souviens clairement c'est que, lorsque le 
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pasteur a demandé si quelqu'un voulait se réconcilier avec le Seigneur, je fus le premier à me lever 
et à m'avancer. Mon épouse et tous ceux qui avaient prié avec elle ont vu mes larmes à l'autel et se 
sont mis à louer le Seigneur. Ce jour-là j'ai donné mon cœur à Jésus et Il m'a libéré.   

Je n'ai rien ressenti d'extraordinaire – pas de chair de 
poule ni de frissons. Je n'ai pas entendu les chaînes de 
l'enfer lorsqu'elles sont tombées de ma vie, ni le chœur 
des anges chanter. Je n'avais pas pleinement compris 
pourquoi Jésus m'avait rendu capable de résister aux ruses 
du diable ce matin-là. Pourtant, je savais que ce n'était pas 
une coïncidence si le passage enseigné ce jour-là était 
Éphésiens chapitre 6. Satan avait presque détruit ma vie 
sur la rivière, mais Dieu m'avait préservé. Il avait racheté 
mon âme. Il m'avait permis de résister au mal et de 
m’engager pour Jésus. 

La grâce de Dieu avait rencontré mon cœur repentant. Il était évident qu'Il m'avait marqué comme 
un des Siens. À partir de là, Dieu a commencé un processus de sanctification et de restauration de 
ma vie qui continue encore aujourd'hui. 

 

« Vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple racheté 
afin de proclamer les louanges de Celui qui vous a appelés des ténèbres à Son 
admirable lumière ; vous qui autrefois n'étiez pas un peuple, et qui maintenant êtes 
le peuple de Dieu, vous qui n'aviez pas obtenu miséricorde, et qui maintenant avez 
obtenu miséricorde. » (1 Pierre 2:9-10) 

 

 

 

  

 

La grâce de Dieu avait 
rencontré mon  

cœur repentant. 
Il était évident  

qu'Il m'avait marqué 
comme un des Siens. 
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CHAPITRE CINQ 
 

 

 

« Les Tiens rebâtiront sur d'anciennes ruines, Tu relèveras des 
fondements antiques ; on T'appellera Réparateur des Brèches, 
Celui qui Restaure les Chemins, qui Rend le Pays Habitable. » 

Ésaïe 58:12 

 

RESTAURATION ET RECONSTRUCTION 
 

« NOUS VOUS PARDONNONS ! » PEGGY ET MOI AVONS PLEURE lorsque nos deux jeunes 
enfants se sont jetés sur nous en nous enlaçant de leurs petits bras dans une expression d’amour et 
de pardon pleine d'enthousiasme. Des larmes de joie coulaient sur nos joues. Nous étions en 
admiration devant Dieu qui restaurait notre famille, lorsque nous avons vu Sa grâce plus clairement 
dans la vie de nos deux enfants, Julie et Joshua. 

 

Lorsque Peggy et moi avons commencé à nous réconcilier et à reconstruire notre foyer, nous avons 
décidé que la meilleure façon de vaincre les mensonges du passé était de nous tenir fermement sur 
la vérité. Lorsque vint le temps de parler à nos enfants, nous avons décidé que d'être honnêtes avec 
eux était tout aussi important. Tout le monde n'était pas d'accord avec notre décision, mais dans 
nos cœurs nous savions tous les deux que c'est la vérité qui les rendrait libres. 



43 
 

La Parole de Dieu dit : « Vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous rendra libres. » 
(Jean 8:32) 

C'étaient nos enfants qui avaient le plus souffert de nos années de toxicomanie. Nous n'avons 
jamais voulu leur faire mal intentionnellement, mais il était impossible de cacher l'instabilité, les 
tensions croissantes et les méchants accès de colère dans notre foyer. La méthamphétamine en 
cristaux nous avait consumés. Elle avait fracturé nos vies et nous avait remplis de péché et 
d'égoïsme. Leurs petits yeux, leurs jeunes esprits et leurs petits cœurs avaient été exposés à de 
nombreuses choses que des enfants de leur âge ne devraient jamais voir. Leurs cicatrices étaient si 
profondes que seul Jésus en connaissait l'étendue et pouvait les guérir complètement. 

Nous ne leur avons pas donné beaucoup de détails. Nous voulions simplement que Julie et Joshua 
comprennent que les problèmes de notre famille venaient de notre addiction à la drogue. Que notre 
famille était déchirée parce que nous avions péché en devenant dépendants de la drogue. Que nous 
les avions déçus et blessés à cause des choix que nous avions faits. Mais que nous les avions 
toujours aimés – que nous ne savions tout simplement pas comment arrêter de prendre de la drogue. 
Mais plus que tout, nous voulions que Julie et Joshua sachent que Jésus avait changé nos vies, qu'Il 
nous avait libérés du péché et de la dépendance. Qu'Il nous avait pardonnés et qu'avec Son aide 
nous allions de nouveau devenir une famille. 

Quand nous leur avons demandé de nous pardonner, notre petite fille de dix ans s'est tout de suite 
mise à pleurer. Julie et Joshua sont tombés dans nos bras – tellement désireux de pardonner ! – et 
nous avons fondu en larmes tous les quatre. Ensuite, Peggy et moi avons prié spécifiquement que 
Dieu enlève chacun des souvenirs douloureux qu'ils avaient de nos années d'addiction à la drogue. 
Nous avons demandé au Seigneur d'effacer totalement ces images de leur esprit et d'enlever toute 
racine de colère et d'amertume.   

Quelques années plus tard nous avons eu un aperçu de la manière merveilleuse dont Dieu avait 
répondu à notre prière. Peggy et moi parlions avec Julie d'un incident significatif qui était arrivé 
pendant nos années d'addiction à la drogue. Elle s'est tournée vers nous d'un air interrogatif et a 
demandé : « De quoi parlez-vous ? Je ne me souviens pas du tout de cela. » Une fois de plus, des 
larmes ont rempli nos yeux en voyant la grâce de Dieu dans la vie de Julie. Il avait non seulement 
guéri sa blessure – Il avait enlevé toute trace de la cicatrice. 

Aujourd'hui, nos enfants marchent avec le Seigneur. En dépit de nos péchés et de nos échecs, notre 
famille est unie et forte. Julie est une épouse dévouée. Elle est mariée à un chrétien extraordinaire, 
Anthony Price II. C'est la merveilleuse maman de nos deux petits-enfants, Anthony Price III et de 
notre précieuse petite Allayiah. Joshua est un jeune homme de Dieu, et il a un cœur pour les 
missions – à l'image du cœur de Jésus. Et lorsque notre fils Daniel est né, nous avons pu l'élever 
dans une famille où tout le monde se respecte. Daniel dirige la louange de notre groupe de jeunes 
et il est impliqué dans la mission au niveau mondial, comme son frère. La vérité a vraiment libéré 
nos enfants. La grâce de Dieu est suffisante pour guérir toute la famille.   

Lorsque Julie a appris que j'écrivais un livre, elle y a répondu en écrivant quelques mots. Elle 
espère que ces mots encourageront d'autres personnes qui traversent des circonstances difficiles. 
Cela ne fait aucun doute, Jésus peut transformer le pire en bien. Elle écrit : 
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« En tant qu'aînée des enfants, il est logique de penser que j'ai des souvenirs 
douloureux du chaos qui a englouti notre famille pendant l'addiction de mes 
parents à la drogue. Pourtant, la grâce de Dieu, Sa puissance, Sa guérison, Sa 
restauration – et les prières de ma mère – ont effacé un grand nombre de ces 
souvenirs. 

Les années pendant lesquelles mes parents ont utilisé de la drogue n'ont pas été 
faciles, et je ne dis pas cela à la légère. Ce fut une époque extrêmement difficile, 
qui a apporté les ténèbres et la destruction dans nos vies. Je me souviens de leurs 
disputes. Je me souviens d'un sentiment d'insécurité ; je craignais les dangers qui 
menaçaient chacun de nous. Mon frère et moi ne supportions pas de voir le couple 
de mes parents être déchiré par l'attrait égoïste de la toxicomanie. Mais le Seigneur 
Jésus-Christ est intervenu. 

J'ai fait l'expérience de la vie sans Jésus, et c'était vraiment horrible. Mais 
maintenant, je ne peux pas imaginer la vie sans Jésus. Le mal que Satan a voulu 
faire, Dieu l'a utilisé pour Son bien ! Je suis reconnaissante pour le salut, pour la 
restauration, et pour l'espérance que Jésus a apporté à notre famille. Aujourd'hui, 
j'ai l'honneur et le privilège de pouvoir laisser un héritage à mes enfants : Celui 
d'aimer Jésus et vivre pour Sa gloire. »  •  Julie   

 

LA PUISSANCE DES TENEBRES 

Quand le responsable de la famille vit dans le péché, il 
ouvre la porte pour que le mal entre et fasse des ravages 
dans sa maison. J'aurais dû sauvegarder le bien-être de ma 
famille. Au lieu de cela, pendant des années j'ai permis à la 
drogue, ce qui inclut toute sorte de méchanceté, d'entrer par 
la grande porte. La Bible connecte l'utilisation de la drogue 
à la sphère démoniaque. La drogue et l'alcool sont les deux 
armes les plus létales que Satan utilise pour détruire les 
familles. Ils emprisonnent les âmes des hommes et des 
femmes. 

« Les œuvres de la nature humaine sont évidentes : ce sont l'adultère, l'immoralité 
sexuelle, l'impureté, la dissolution, l'idolâtrie, la magie, les haines, les querelles, les 
jalousies, les colères, les rivalités, les divisions, les sectes, l'envie, l'ivrognerie, les 
excès de table, et les choses semblables. Je vous préviens, comme je l'ai déjà fait : 
ceux qui commettent de telles choses n'hériteront pas du Royaume de Dieu. 
(Galates 5:19-21) 

Dans ce passage de l'épître aux Galates, le mot traduit par ''magie'' – ou ''sorcellerie'' dans d'autres 
versions – est le mot grec pharmakeia, d'où nous tirons notre mot français ''pharmacie''. Le mot 
pharmakeia signifie utilisation ou administration de drogues. Aux temps bibliques, il était 
directement associé à l'art de la magie. 

 

Les drogues et  
l'alcool sont deux 
 des armes de Satan 

 les plus létales. 
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Les sorciers étaient l'équivalent des trafiquants et des fabricants de drogues d'aujourd'hui. Ils 
concoctaient des potions hallucinogènes et les donnaient à ceux qui pratiquaient l'idolâtrie. Ces 
breuvages puissants qui altéraient les esprits, séduisaient et trompaient les gens. 

« Toutes les nations ont été égarées par ta sorcellerie [pharmakeia]. » (Apocalypse 
18:23) 

Notre société moderne n'associe pas l'utilisation des drogues et de l'alcool à l'œuvre de Satan. En 
fait, au cours des cinquante dernières années, notre communauté médicale a diagnostiqué les 
toxicomanes et les alcooliques comme s'ils avaient une maladie, prescrivant souvent des drogues 
alternatives comme traitement. Pourtant tous ceux qui ont vécu avec un alcoolique ou un 
toxicomane, ou qui ont été libérés de ce style de vie, connaissent la puissance des ténèbres dans la 
vie de ces individus.   

La toxicomanie est un symptôme, pas une maladie. Elle ne peut pas être traitée en prenant une 
pilule ou en participant à un programme ou à un entretien. Même si ces choses peuvent aider les 
toxicomanes à contrôler leurs pulsions, la toxicomanie est le reflet d'un besoin spirituel profond. 
La réponse au problème de la toxicomanie se trouve en Jésus seul. Il est le Seul qui puisse donner 
au toxicomane ce dont il a besoin – une nouvelle vie et un nouvel esprit. 

NOUVELLE VIE – NOUVEL ESPRIT 

Ézéchiel, le prophète de l'Ancien Testament a prédit que lorsque le Seigneur restaurera Son peuple, 
Il leur donnera un nouveau cœur et un nouvel esprit. 

« Je leur donnerai un même cœur, et Je mettrai en vous un esprit nouveau ; J'ôterai 
de leur corps le cœur de pierre, et Je leur donnerai un cœur de chair, afin qu'ils 
suivent Mes ordonnances, et qu'ils observent et pratiquent Mes lois ; et ils seront 
Mon peuple, et Je serai leur Dieu. » (Ézéchiel 11:19-20) 

Dans le Nouveau Testament, l'apôtre Paul aussi parle de cette nouvelle œuvre que Dieu fera dans 
la vie de Son peuple. 

« Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont 
passées, toutes choses sont devenues nouvelles. » (2 Corinthiens 5:17) 

« Non à cause des œuvres de justice que nous aurions faites, mais selon Sa 
miséricorde, par le bain de la régénération et le renouvellement du Saint-Esprit. » 
(Tite 3:5) 

Le jour où je me suis tenu devant l'église et que j'ai prié la prière des pécheurs, j'étais un homme 
brisé et vide. Je n'avais aucune idée de la différence que Jésus ferait dans ma vie. Tout ce que je 
savais, c'est que j'avais fini de me battre avec Dieu. Quand le prédicateur a demandé si j'étais prêt 
à abandonner la lutte et à être sauvé, j'ai levé le drapeau blanc. Je ne m'attendais à rien de particulier 
pour la suite. Dieu était prêt à me pardonner, et c'était beaucoup plus que je ne méritais. 

1 Jean 3:8 dit : « Le Fils de Dieu a été manifesté afin de détruire les œuvres du diable. » Dès que 
j'ai abandonné ma vie au Seigneur, Jésus m'a sauvé de la domination de Satan. Il a détruit l'œuvre 
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du diable dans ma vie et m'a arraché au feu. Mon péché était devenu si lourd que je ne pouvais 
plus le porter. J'étais si près de la mort que j'ai pu en sentir le goût. En cette heure ultime, Jésus 
avait sauvé mon âme et avait racheté ma vie de la destruction. Il avait insufflé une nouvelle vie en 
moi – Sa vie – et ce jour-là j'étais né de l'Esprit. 

Les circonstances de ma vie n'ont pas changé dès que j'ai abandonné mon cœur à Jésus. Il fallait 
toujours que je gère ma vieille nature bornée et les conséquences d'années de vie pécheresse et 
égoïste. Devant moi le chemin était long et ardu. Peggy et moi étions séparés et j'avais beaucoup 
de choses à régler avec ma famille, mes amis, et mes partenaires commerciaux. Mais j'étais un 
nouvel homme en Christ. Je lisais la Bible tous les jours, et j'allais à l'église dès que j'en avais 
l'occasion. J'avais l'impression d'être dans une fusée – et de m'élever et de grandir chaque jour dans 
ma connaissance de Jésus. 

 POSER UNE FONDATION SOLIDE 

Élevé selon les principes de l'église catholique, j'avais entendu parler de Dieu mais je n'avais pas 
de relation personnelle avec Lui. En grandissant, j'ai pratiqué ma religion mais je n'ai jamais 
compris ce que la Bible enseignait. Maintenant que j'étais Chrétien, je me suis mis à lire la Bible 
tous les jours. Et plus je lisais, plus j'avais de questions au sujet de ce qu'on m'avait enseigné quand 
j'étais enfant. Il y avait beaucoup de choses que je ne comprenais pas. Alors j'arrivais de bonne 
heure avant chaque culte avec au moins cinq ou six questions pour Gary Sparks, pasteur assistant 
à Calvary Chapel Hemet. 

Pasteur Gary fut un bon mentor et aussi un ami lorsque je suis venu au Seigneur. Il ouvrait la Bible 
et m'aidait à comprendre ce que la Parole de Dieu avait à dire au sujet des passages qui me posaient 
problèmes. Non seulement cela m'aidait à trouver des réponses, mais cela m'apprenait aussi à 
étudier les Écritures par moi-même. Ma confiance en la Parole de Dieu augmenta lorsque je 
découvrais que lorsque j'avais une question, la Bible avait toujours une réponse. 

« Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un homme éprouvé, un ouvrier 
qui n'a pas à rougir, qui expose avec droiture la Parole de la vérité. » (2 Timothée 
2:15) 

À cette époque, je vivais tout près de l'église catholique locale. Je m'arrêtais pour poser au prêtre 
les questions que je posais à Pasteur Gary. Je voulais voir les réponses qu'il me donnerait. Chaque 
fois que je posais une question au prêtre, il me donnait une réponse basée sur une décision prise 
par les hommes. Par exemple, au lieu de me conduire dans la Bible et de me montrer ce que la 
Parole de Dieu dit, il disait : « Au Vatican, le pape a décidé que... » 

Après un petit moment, il devint clair que j'avais une décision à prendre. Je pouvais écouter ce que 
Dieu dit dans Sa Parole, ou écouter ce que les hommes disent dans leurs conciles. Je ne pouvais 
pas faire les deux – je devais faire un choix. Je décidai que je ne voulais pas vivre selon les règles 
faites par des hommes. J'avais vécu assez longtemps selon mes propres règles pour savoir que les 
voies de Dieu ne sont pas les mêmes que celles des hommes. Je cessai d'aller voir le prêtre avec 
mes questions, et je commençai à étudier la Parole de Dieu, verset par verset. 
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« L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute Parole qui sort de la 
bouche de Dieu. » (Matthieu 4:4) 

Je désirais connaître Dieu davantage. Je ne L'avais jamais connu de cette manière nouvelle et 
personnelle. Maintenant il semblait que chaque fois que j'ouvrais la Bible, j’étais rempli d’amour 
par ce que je découvrais de Lui et cela transformait ma vie. Cette passion de connaître Dieu avait 
posé la fondation sur laquelle ma nouvelle vie en Christ se construisait. 

« Toute Écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour 
corriger, pour instruire dans la justice, afin que tout homme de Dieu soit accompli 
et propre à toute œuvre bonne. »  (2 Timothée 3:16-17) 

REBATIR LES ANCIENS SITES ABANDONNES 

Je suis reconnaissant que le Pasteur Gary Sparks soit devenu un mentor et un ami merveilleux 
lorsque je suis devenu croyant. C'était un vrai défi d'apprendre à vivre comme un Chrétien pendant 
que j'essayais de vaincre l'addiction à la meth en cristaux et de gérer tout un tas de problèmes 
personnels, financiers, et professionnels. Je n'ai pas pu trouver un programme qui m'aiderait à me 
débarrasser de la drogue et à grandir dans le Seigneur et qui soit dans mes moyens, alors Pasteur 
Gary a décidé de m'aider. 

Nous nous sommes rencontrés tous les jours pendant deux mois. Il était toujours disponible quand 
j'avais besoin de parler. Nous avons passé des heures innombrables à étudier la Bible et à prier. Il 
m'a présenté à d'autres Chrétiens qui avaient abandonné la drogue et qui étaient prêts à me 
demander des comptes. Je suis absolument sûr que sans son aide et ses conseils, mes efforts pour 
être totalement libéré de la drogue et mature dans ma foi n'auraient pas été couronnés de succès. 

Gary a suggéré que Peggy et moi commencions à le rencontrer, lui et son épouse, Billie. Il pensait 
que nous devrions commencer à envisager une réconciliation. Dieu a utilisé puissamment Gary et 
Billie Sparks pour apporter une restauration pleine et entière et la guérison de notre couple. En tant 
que couple, ils nous ont aidés à surmonter les blessures du passé et à pardonner comme nous avons 
été pardonnés. Par leur exemple, ils nous ont montré ce que cela signifie honorer Dieu dans le 
mariage, et ils nous ont aidés à développer une marche plus intime avec Jésus-Christ. 

« Que toute amertume, toute animosité, toute colère, toute clameur, toute calomnie, 
et toute espèce de méchanceté, disparaissent du milieu de vous. Soyez bons les uns 
envers les autres, compatissants, vous pardonnant réciproquement, comme Dieu 
vous a pardonnés en Christ. » (Éphésiens 4:31-32) 

La réconciliation ne fut pas facile. En dépit des conseils bibliques solides dont nous bénéficiions, 
pour que nous soyons réconciliés, il a fallu que nous choisissions tous les deux de pardonner et de 
marcher dans cette nouvelle vie qui était nôtre en Christ. Au début, cela fut difficile pour moi. Je 
venais de passer des années dans le milieu de la drogue, et je continuais à m'accrocher à des 
lambeaux de cette ancienne vie. Pendant certaines de nos sessions, je pensais que Gary était un 
peu trop sur mon dos. Je pensais qu'il prenait parti – Peggy était le petit ange parfait, et j'étais le 
diable en personne. 
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Rétrospectivement, j'ai réalisé qu'il ne prenait pas parti. Il était simplement honnête avec moi. Il 
m'a dit des choses dures que je ne voulais pas entendre. Je savais que si je voulais être le genre de 
mari chrétien que Dieu voulait pour sa précieuse fille, je devais connaître la vérité. Je suis 
reconnaissant à Gary pour avoir été un ami fidèle et un conseiller selon le cœur de Dieu. À l'époque 
je n'étais pas toujours de cet avis – ma chair voulait le saisir par la gorge et lui dire ce que je pensais 
réellement. Mais, Dieu merci, le Saint-Esprit m'a aidé à écouter et à ne pas réagir selon ma vieille 
nature. Finalement, j'ai commencé à réellement apprécier comment le Seigneur donnait toujours à 
Gary les mots justes pour moi.   

Au cours d'une de nos sessions, Peggy a soulevé une question avec laquelle nous avions eu un 
problème à la maison. J'avais recommencé à fumer de l'herbe, et bien sûr, cela la perturbait. J'avais 

une position assez hautaine et arrogante sur toute la 
question de la marijuana. Je lui avais dit : « Écoute, j'ai 
abandonné le speed. C'était ça mon vrai problème, pas 
l'herbe. Pourquoi est-ce que je ne peux pas fumer un peu 
d'herbe de temps en temps ? » 

Lorsque nous avons abordé la question dans l'une de nos 
sessions, j'ai partagé mon raisonnement avec Gary. Je lui 
ai dit : « Gary, c'est Dieu qui a fait les plantes, non ? Est-
ce que c'est si mal de les utiliser ? Où la Bible dit-elle qu'il 
ne faut pas fumer de l'herbe ? » La réponse de Gary fut 
parfaite : « Gerry, le lierre vénéneux est aussi une plante 

– vas-tu te mettre à fumer ça ? Le critère est ce que la Bible nous dit de faire. 

1 Pierre 5:8 dit : « Soyez sobres, veillez, votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, 
cherchant qui il dévorera. » Puis, me regardant droit dans les yeux, il demanda : « Gerry, peux-tu 
me dire honnêtement que tu peux fumer de l'herbe et obéir au commandement de Dieu de vivre 
sobrement en même temps ? » 

J'ai dû admettre que je ne le pouvais pas. La raison pour laquelle je fumais de l'herbe c'était pour 
planer. Puis Gerry raisonna : « La Parole de Dieu dit que nous devons être sobres, et je n'ai rien à 
ajouter à ce que Dieu a déjà dit. » 

Ce fut un moment déterminant pour moi, un moment qui m'a poussé à me remettre en question. 
Quels que soient mes arguments, ils ne changeraient jamais la vérité de la Parole de Dieu. Tout à 
coup j'ai réalisé que ce n'était pas Peggy qui me harcelait pour que je cesse de fumer de l'herbe, ni 
même Gary qui insistait pour j'arrête. Dieu voulait que je vive une vie sobre. C'est alors que tout a 
commencé à prendre un sens pour moi. 

Depuis mon enfance, j'avais toujours vu le Christianisme dans le cadre erroné de ce que je pouvais 
faire et ne pas faire. Pour moi c'était une liste de règles, un standard de sainteté qu'aucun de nous 
ne pouvait réellement respecter. Je voyais toujours ma relation avec Dieu de la même manière. Je 
cherchais des échappatoires pour justifier mon comportement tout en respectant à peine les 
normes. Mais, en tant que nouveau croyant, j'avais expérimenté la puissance de salut de Dieu et je 
connaissais Sa grâce. Soudain, la réalité de ce que cela signifiait s'est révélée à moi. 

 

Dieu voulait que je 
 vive une vie sobre. 

C'est alors que tout a  
commencé à prendre  

un sens pour moi. 
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Voir combien je pouvais m'approcher du feu sans être brûlé n'était pas ce que Dieu désirait pour 
la relation qu'Il souhaitait avoir avec moi. C'est plus que suivre des règles. Dieu désire que nous 
L'aimions et que nous croissions dans notre compréhension de qui nous sommes en Christ. 
L'amour et la connaissance s'épanouissent lorsque nous obéissons à Sa volonté. Utiliser des 
drogues – comme tout autre péché ou addiction – nous empêchera de développer cette relation. 

Ce jour-là, je pris la décision de ne plus jamais fumer d'herbe. Je ne boirais plus jamais d'alcool, 
je ne prendrais jamais aucune autre drogue parce que je ne voulais rien laisser venir entre Dieu et 
moi. Je ne voulais aucun autre maître que Jésus. Je voulais qu'Il soit la plus grande passion de ma 
vie. 

« Je demande à l'Éternel une chose, que je désire ardemment : Je voudrais habiter 
toute ma vie dans la maison de l'Éternel, pour contempler la magnificence de 
l'Éternel, et pour [m'enquérir diligemment de Lui dans Son temple.  Traduction 
libre de la version de l'auteur et version Darby]. » (Psaume 27:4) 

UN FILS EST NE 

Après six mois de travail avec Gary et Billie Sparks 
sur notre relation de couple, Dieu a réuni notre 
famille. Je suis retourné vivre chez moi, et une 
semaine plus tard, notre fils Daniel est né. Pendant 
presque toute la grossesse de Peggy, j'avais craint de 
ne jamais pouvoir faire partie de la vie de mon fils. 
Mais le 30 novembre 1989, Dieu l'a mis au monde 
gigotant et hurlant. Sa vie devint un symbole de la 
vie nouvelle qui nous avait été donnée en Jésus. 

Aujourd'hui, Daniel sert à mes côtés dans le 
ministère et il est une des plus belles preuves de la 

grâce de Dieu sur nos vies. Il aime le Seigneur. Et bien 
qu'il n'ait jamais fait l'expérience des années de 

destruction que la drogue a apporté dans notre famille, il comprend pleinement la différence que 
Jésus a faite. Récemment, il a écrit ceci, en résumé : 

Je suis tellement béni de ce que Dieu ait utilisé ma vie à naître pour attirer 
l'attention de mes parents. Je suis reconnaissant que Dieu m'ait donné une mère et 
un père qui se sont détournés du monde pour vivre pour Jésus. Je ne peux pas 
imaginer ce que serait ma vie sans leur influence bénéfique. Aujourd'hui, mon père 
est l'un des plus merveilleux exemples de Jésus dans ma vie. Je vois la grâce de 
Dieu sur lui de nombreuses manières, mais en particulier dans la manière dont il 
vit ce qu'il prêche aux autres. Il redonne de l'espoir aux gens en leur disant que le 
Dieu qui a restauré notre famille peut faire la même chose pour la leur – s'ils sont 
prêts à donner leurs vies à Christ. •  Daniel 

 

De gauche à droite: Joshua, Daniel, 
Anthony Price II, Julie, Gerry, Allayiah, 
Peggy et Anthony Price III 
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CHAPITRE SIX 
 

 

 

« Je vous remplacerai les années qu'ont dévoré la sauterelle, le 
grillon, le criquet, et la chenille. » 

Joël 2:25 

 

REPRENDRE LE TERRAIN 

 
PEU APRES MON RETOUR A LA MAISON, Peggy et moi nous trouvions dans la cour et nous 
regardions nos 6.000 m² de terre négligés. Toute beauté en avait disparu. On aurait dit qu'une nuée 
de sauterelles avait saccagé le paysage, ne laissant derrière elle que des mauvaises herbes 
envahissantes et des tas d'ordures. C'était une représentation visuelle frappante de la destruction 
que la drogue avait apporté dans nos vies. Nous absorbions le tout en silence, et je pensai : 
Comment ai-je bien pu laisser cela arriver ? 

Nous avions travaillé dur pendant dix ans et avions réussi notre vie. Nous avions tout : un couple 
solide, deux beaux enfants, une jolie maison, et une entreprise florissante qui pourvoyait à tous 
nos besoins matériels. Nous ne manquions de rien, mais nous avons tout perdu en succombant à la 
tentation d'avoir plus. La carotte que Satan agitait devant nous était trop alléchante pour y résister. 
C'était la promesse de plus de temps, plus d'argent, plus de ce que le monde avait à offrir. Le désir 
de posséder toutes ces choses nous avait conduits dans la mauvaise direction. Ce qui au début 
semblait inoffensif s'est révélé être un chemin de destruction. Le matérialisme est un des pièges 
les plus anciens et les plus mortels de l'ennemi. 
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« Chacun est tenté quand il est attiré et amorcé par sa propre convoitise. Puis, 
lorsque la convoitise a conçu, elle enfante le péché ; et le péché étant consommé, 
produit la mort. » (Jacques 1:14-15) 

Peggy brisa le silence. Elle dévoila ce qu'une amie et elle avaient prié quelques jours plus tôt. Elles 
avaient demandé à Dieu de restaurer notre couple et notre maison. Quand elles eurent fini de prier, 
l'amie de Peggy pensa que le Seigneur lui avait donné une parole de prophétie. Elle dit que Dieu 
allait restaurer sept fois ce que la chenille avait dévoré. 

Peggy s'est mise à pleurer. Elle a dit : « Gerry, Dieu va le faire. Je le sais. Il va restaurer sept fois 
les années que la chenille a mangées. Et même si pour le moment je ne vois pas comment c'est 
possible, mon cœur est rempli de joie parce que je ne peux pas douter que Dieu va le faire. Je crois 
qu'avec Lui toutes choses sont possibles – même restaurer les années que nous avons gâchées ! »   

En entendant cela, Peggy et moi nous sommes sentis 
poussés à prier. Je pleurais sur mon péché qui avait 
détruit notre foyer. J'étais aussi à blâmer pour la 
dégradation que les drogues avaient causée dans la 
région. J'avais fabriqué et vendu de la meth en cristaux 
dans notre quartier. J'en avais vendu à tous ceux qui en 
voulaient – jeunes, vieux, riches, pauvres, hommes, 
femmes sans distinction. Je réalisais maintenant que 
j'avais vendu la mort à mes voisins et à mes amis. 

J'ai demandé au Seigneur de restaurer notre couple et 
notre foyer, et de me pardonner pour avoir vendu de la 
drogue. J'ai prié qu'Il me donne l'occasion d'atteindre 
toute la communauté pour Lui. Je voulais impacter la 

région avec l'Évangile sept fois plus que lorsque j'étais trafiquant de drogue.   

Le Seigneur était en train de nous appeler Peggy et moi. Dieu voulait que nous tendions la main à 
ceux qui étaient esclaves de la toxicomanie. Mais nous ne savions pas comment. Nous n'étions pas 
en mesure de faire bouger les choses. Nous n'avions pas d'argent, et nous devions 40.000 dollars 
au fisc (IRS aux USA). Nous ne savions pas comment Dieu pouvait nous utiliser, mais Il nous 
avait donné une vision et la foi pour y croire. Comment Il allait le faire, c'était Son travail, pas le 
nôtre. Nous pouvions seulement attendre et prier pour que les plans du Seigneur se concrétisent.  

 

J'ai demandé au Seigneur 
de me pardonner  

d'avoir vendu de la drogue.  
Je voulais impacter les  
autres avec l'Évangile  

sept fois plus que je ne  
l'avais fait avec  

mon trafic de drogue.   
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L'ONDE DE CHOC 

Un jour, Peggy m'a partagé une illustration que le Seigneur lui avait montrée pendant qu'elle 
passait du temps avec Lui. Elle pensait que c'était un petit aperçu de ce que le Seigneur allait faire 
pour bâtir Son ministère. Elle avait vu les petites vagues faites par un petit caillou quand il tombe 
dans une mare tranquille. Les vagues faites par même le plus petit caillou finiront par s'étendre sur 
toute la surface de l'eau. Chacune de nos vies est comme ce petit caillou – elle a des répercussions 
sur la vie de ceux qui nous entourent.   

Par exemple, lorsqu'une personne est accro à la drogue ou à l'alcool, leurs actions pécheresses 
créent une onde de choc douloureuse dans la vie des autres. Parfois, il leur semble qu'elles sont 
bousculées ou qu'elles subissent les conséquences de leurs actes. Parfois l'onde de choc est 
profonde, comme lorsqu'un jeune enfant grandit sans l'un de ses parents parce que sa mère ou son 
père est mort d'une overdose. Ou quand une mère ou un père doit enterrer son précieux garçon ou 
sa précieuse fille pour la même raison. Ce sont des ondes qui affectent profondément l'âme et qui 
peuvent être ressenties pour toujours. 

L'onde de choc fonctionne des deux côtés. Une vie vécue pour Christ peut avoir un impact 
considérable pour le Royaume de Dieu. Le Seigneur avait confirmé à Peggy que les répercussions 
de nos vies changées s'étaient déjà étendues à nos enfants et à notre famille. L'onde de choc 
continuerait à en atteindre beaucoup d'autres si nous continuions à Lui confier nos voies. Chaque 
vie que nous atteindrions serait comme un autre petit caillou jeté dans la mare, provoquant des 
répercussions dans la vie de beaucoup d'autres. 

J'ai constaté ces répercussions à de multiples reprises chez ceux qui sont passés par le ministère de 
U-Turn For Christ. L'un d'entre eux se démarque, un homme du nom d'Harold Fleeger. Il avait été 
diagnostiqué comme étant bipolaire et avait pris des médicaments psychiatriques pendant des 
années, et cela n'avait pas aidé. En plus d'avoir ingéré les nombreux médicaments qui lui étaient 
prescrits, c'était aussi un alcoolique, et il était accro à la drogue et aux jeux d'argent. Pour finir, 
Harold a atterri à la porte de U-Turn For Christ. 

La maison des Brown avant et après la restauration 
de Dieu 
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Au cours des deux premiers mois, Harold fut sevré de ses médicaments et abandonna sa vie au 
Seigneur. Dans le temps qu'il a passé avec nous, Dieu a complètement restauré son cerveau, et 
aujourd'hui il est libéré de toute drogue et sert le Seigneur dans un ministère à plein temps. Il est 
l'un des pasteurs de U-Turn For Christ à Payson, en Arizona. 

Après avoir vu le changement miraculeux dans la vie de son père, la fille d'Harold, Patricia, a vu 
son propre besoin d'arrêter de prendre des médicaments et aussi de l'alcool. Patricia est allée au 
Ranch des femmes où elle fut totalement libérée de sa toxicomanie et de l'alcool. Aujourd'hui, elle 
aime le Seigneur et travaille comme enseignante à l'école élémentaire. 

L'ex-petit ami de Patricia était aussi toxicomane. Quand il a vu le résultat de l'œuvre de Dieu dans 
sa vie, il a décidé de venir lui aussi à U-Turn For Christ. Un an plus tard, j'ai eu le privilège de les 
marier, et Harold et son épouse rayonnaient de joie au premier rang.   

Des milliers d'hommes et de femmes ont bénéficié du ministère de U-Turn For Christ. Et nombreux 
sont ceux dont les vies ont changé de direction. Ils vivent maintenant partout dans le monde – et 
ils vivent pour Jésus. L'onde de choc s'est propagée à des endroits que nous n'aurions jamais 
imaginé. 

L'ONDE DE CHOC DE LA FOI 

À travers les États-Unis, quatorze centres U-Turn For Christ prennent soin de ceux qui sont pris 
dans le péché de la toxicomanie. Et de nombreux autres cherchent à s'installer. Un certain nombre 
des diplômés de U-Turn For Christ ont aussi emmené sur d'autres champs de mission ce qu'ils y 
ont appris. Des ranchs, des églises, des écoles, des orphelinats et des programmes de formation de 
disciples U-Turn For Christ ont vu le jour au Mexique, aux Philippines, en Thaïlande, et en 
Afrique. Nous avons des équipes qui organisent de nombreuses sorties de sensibilisation et des 
croisades dans le monde entier. Nous avons répondu à des situations de crises comme 9/11 (le 11 
septembre) à New York, le tsunami en Asie, l'Ouragan Katrina, et les coulées de boue des 
Philippines. 

 

 
Gerry à Ground Zero à New York après le 11 septembre 
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La grâce de Dieu ne cesse jamais de m'émerveiller. Il a utilisé un couple comme celui de Peggy et 
moi, qui n'avions rien d'autre à offrir que notre désir de croire qu'Il peut faire l'impossible. L'onde 
de choc est l'accomplissement de la vision qu'Il nous a donnée quand nous nous attendions à Lui 
pour voir ce qu'Il allait faire. Le Seigneur a préparé la voie pour un ministère qui a littéralement 
atteint le monde entier avec le message de l'Évangile. 

« Ils rebâtiront sur d'anciennes ruines, ils relèveront d'antiques décombres, ils 
renouvelleront des villes ravagées, dévastées depuis longtemps. » (Ésaïe 61:4) 
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CHAPITRE SEPT 
 

 

 

« Invoque-Moi et Je te répondrai ; Je te révélerai des réalités 
importantes et inaccessibles, des réalités que tu ne connais pas. » 

Jérémie 33:3 

 

LA NAISSANCE DE U-TURN FOR CHRIST 

 
Nous avions fréquenté Calvary Chapel Hemet pendant environ un an lorsque Peggy et moi avons 
commencé à servir dans la nursery. Elle berçait les bébés tandis que je jouais des chants de louange 
sur ma guitare. C'était une joie de servir le Seigneur ensemble. Un dimanche matin, on me demanda 
de diriger la louange des enfants plus âgés, et bientôt, Peggy et moi avons commencé à enseigner 
et à conduire la louange du ministère pour les enfants. 

Un jour, le responsable du ministère dans les prisons me demanda si je voulais aller visiter les 
prisonniers avec eux et conduire la louange. C'est alors que j'ai commencé à prendre soin des 
hommes emprisonnés. 

PREMIERS PAS DANS LE MINISTERE 

Pour finir, on me demanda de conduire une étude biblique dans la prison et une autre dans un camp 
de pompiers situé au pied des collines de Hemet, en Californie, où une partie de la population de 
la prison était logée dans des camps de pompiers à sécurité minimale. Les prisonniers étaient 
formés pour assister les pompiers en cas de feu de forêt. La plupart des prisonniers dont nous nous 
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occupions étaient condamnés pour des délits liés à l'usage de drogue ou d'alcool. Leurs vies étaient 
semblables à la mienne avant que je ne vienne au Seigneur. La seule différence c'est que moi je 
n'avais jamais été pris. 

Lorsque nous ouvrions la Parole de Dieu pour expliquer les Écritures, c'était merveilleux de voir 
le Seigneur toucher la vie de ces hommes. Beaucoup étaient sauvés. Malheureusement, quand ils 
sortaient de prison, ils retombaient aussitôt dans leur ancienne vie de délit et de toxicomanie. 
C'était triste de les voir partir, tout enthousiasmés pour le Seigneur, et de les voir retourner aussitôt 
en prison. Il devint évident que ces hommes avaient besoin d'enseignement pour devenir des 
disciples. Leur foi devait grandir et ils devaient apprendre à obéir au Seigneur.     

À cette époque, Calvary Chapel Hemet avait un petit foyer de formation de disciples à San Jacinto. 
Les pasteurs ont réalisé que Dieu les appelait à faire de ces hommes des disciples et ils m'ont 
demandé si je voulais prendre la direction de ce foyer. Enthousiasmés par cette opportunité, j'ai 
commencé à m'occuper des hommes libérés de prison. Cette petite maison devint un camp de 
formation pour le ministère que Dieu avait pour moi. 

UN NOM 

Le Seigneur commença à faire vibrer mon cœur lorsque j'enseignais ces hommes dans la maison 
de formation de disciples. Peggy et moi continuions à prier que Dieu nous montre Ses plans. Un 
jour que nous étions en voiture, le Seigneur nous donna une réponse visuelle. J'avais oublié de 
tourner et je devais faire demi-tour. Pendant que j'attendais que le feu change de couleur, j'ai 
remarqué le symbole du demi-tour sur le panneau. À ce moment-là le Seigneur a parlé à mon cœur. 
C'était un de ces murmures divins, quand Dieu révèle Sa volonté très clairement : « Ceux qui sont 
en route pour la destruction feront un demi-tour (U-Turn en anglais). »  

Je me suis tourné vers Peggy et j'ai dit : « Peg, c'est 
comme ça que nous allons appeler le ministère – U-Turn 
For Christ ! (Demi-Tour Vers Christ). Nous utiliserons 
le symbole du demi-tour comme notre logo. Au lieu 
d'avoir la flèche pointant vers le bas, la nôtre pointera 
vers le ciel. » 

Nous étions tous deux enthousiasmés. Nous savions que 
Dieu venait de nous donner un aperçu de Son plan, 
assorti d'une promesse. Le Seigneur révélait que ceux 
qui allaient dans la mauvaise direction tourneraient leurs vies vers Jésus. Ils feront un demi-tour 
vers Christ. 

CONFIRMATION 

Nous avons attendu environ cinq ans avant que le Seigneur n'ouvre la porte pour commencer le 
ministère de U-Turn For Christ. Pendant ce temps, dans Sa grande bonté, Il nous a donné des 
assurances et des confirmations. 

J'étais pasteur adjoint à Calvary Chapel Hemet. J'étais responsable de la maison de formation de 
disciples, du ministère des missions, du ministère des hommes, et j'aidais dans d'autres aspects de 

 

Dieu me donna un aperçu.  
Ceux qui se dirigeaient 

 dans la mauvaise 
 direction allaient faire  

demi-tour pour Christ. 
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la marche de l'église. Un de mes bons amis, Pasteur Gary Galbraith de Revival Christian 
Fellowship, me demanda de prier pour savoir si le Seigneur me conduirait à devenir son pasteur 
adjoint. Je me souviens m'être senti déchiré parce qu'il me semblait que le Seigneur me conduisait 
vers le ministère de U-Turn For Christ. Mais j'admirais vraiment Gary et nous avions servi de 
nombreuses années ensemble dans le ministère. 

Je suis allé demander conseil à mon mentor, Pasteur Gary Sparks. Il m'a suggéré d'aller passer un 
moment seul avec le Seigneur et il a prié pour moi. Il a demandé au Seigneur de me montrer Sa 
volonté très clairement pour que je sache exactement quelle décision prendre. Puis il m'a donné 
congé pour le reste de la journée en me disant d'aller le passer avec Jésus. J'ai appelé Peggy et je 
lui ai demandé de prier aussi. 

J'ai attrapé ma guitare et je suis allé dans la montagne dans la direction de la petite ville d'Idyllwild. 
J'ai tourné dans un chemin de terre qui conduisait à la forêt pour passer un moment seul avec le 
Seigneur. J'ai trouvé un plateau isolé, j'ai pris ma Bible et je me suis mis à lire et à prier. Puis j'ai 
pris ma guitare et j'ai commencé à louer le Seigneur. 

Tandis que je louais le Seigneur, j'ai cru entendre quelque chose, alors je me suis arrêté pour 
écouter. C'était un homme qui criait : « Hé ! » puis de nouveau : « Hé, l'ami ! » 

J'ai posé ma guitare et j'ai jeté un coup d'œil par-dessus le bord du plateau. Il était tout en bas, et il 
me regarda en criant : « Hé, l'ami ! » 

Je criai en retour : « Ça va ? » Je pensais qu'il avait un problème et qu'il avait besoin d'aide.   

Il répondit : « Pour qui tu chantes ? » 

Je n'arrivais pas à le croire. J'étais là, au milieu de nulle 
part, et voilà un gars qui veut savoir pour qui je chante. 
Je criai de nouveau vers le bas de la montagne : « Je 
chante pour Dieu. » 

Il cria en retour : « Pour qui ? » 

J'ai alors pensé : Je m'en vais. Il fallait que je trouve un 
endroit où je serais seul avec le Seigneur. J'ai rangé ma guitare, sauté dans ma voiture, et j'ai 
descendu la montagne... et retrouvé l'homme sur le chemin de terre qui me faisait signe de 
m'arrêter. Je me suis arrêté et j'ai baissé ma vitre pour lui parler. De nouveau il m'a demandé : 
« Pour qui chantais-tu ? » 

Je lui ai dit que je chantais pour le Seigneur et je me suis mis à lui parler de Jésus. Il avait déjà bu 
sept bières du pack de douze qui était près de lui. Quand j'étais prêt à partir, il jeta le reste de la 
bière et demanda à Jésus de venir dans son cœur. Il utilisa même mon téléphone pour appeler son 
épouse et le lui dire. Comme par hasard, elle participait à une étude biblique à laquelle il avait lui 
aussi été invité, mais à laquelle il n'était pas allé – il avait passé ce temps avec moi. 

Après l'avoir quitté, j'ai appelé Peggy et Gary pour leur dire que Dieu m'avait montré clairement 
que je ne devais pas devenir l'adjoint de Gary Galbraith – ni prendre aucun autre travail, d'ailleurs. 

 

Un gars voulait savoir  
pour qui je chantais.  

Je lui ai répondu –  

« Pour Dieu! » 
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Je devais continuer à m'attendre à ce qu'Il ouvre la porte pour U-Turn For Christ. Si Dieu pouvait 
conduire ce gars à moi au milieu de nulle part, je savais qu'Il n'aurait aucun problème à amener 
d'autres personnes vers moi une fois qu'Il m'aurait donné un endroit pour démarrer le ministère. 

UNE PORTE OUVERTE 

Peu après, je reçu une invitation à une conférence sur le ministère dans les prisons qui avait lieu à 
Calvary Chapel Downey dans les montagnes de San Bernardino. Gary Sparks m'encouragea à y 
aller, mais je n'étais pas sûr que je devais y aller. À l'époque, mon seul véhicule était une 
camionnette que j'utilisais pour mon entreprise de nettoyage de moquette, et elle n'était pas en très 
bon état. Je pensais qu'elle n'irait pas jusqu'au centre de conférence, surtout qu'il neigeait et que je 
n'avais pas de chaînes pour les pneus, ni l'argent pour en acheter. Mais Gary insistait que je devais 
aller à cette conférence. Il m'acheta des chaînes et j'y allais. 

Je suis parti tôt – juste au cas où j'aurais des problèmes de voiture – et je suis arrivé au centre de 
conférence trois heures avant qu'elle ne commence. J'ai demandé si je pouvais faire quelque chose 
pour aider, et on m'a présenté à John Schwab. John installait les tables et les chaises et je lui ai 
proposé de l'aider. Nous avons engagé la conversation et il m'a invité à dîner avec sa femme, Kathy 
et lui, plus tard, ce soir-là. 

Pendant le dîner, j'ai partagé la vision du ministère de U-Turn For Christ. Comme par hasard, John 
était agent immobilier et il avait une propriété à Perris qu'il voulait me montrer. Un de ses clients, 
un Musulman, possédait le terrain. La propriété avait été à vendre pendant trois ans, et le 
propriétaire était pressé de s'en débarrasser. J'ai accepté de rencontrer John à Perris le lundi suivant, 
et j'étais plein d'enthousiasme tout le reste du weekend. 

Très tôt le lundi matin, Peggy et moi sommes arrivés à la propriété avant l'arrivée de John. Dès 
que je l'ai vue, j'ai su qu'elle était parfaite. Peggy, elle, m'a prise pour un fou. Elle a jeté un coup 
d'œil à la propriété, puis elle m'a regardé et m'a demandé : « Tu es fou ou quoi ? » 

J'ai répondu : « Allez, Chérie, c'est parfait ! Tu ne vois pas ? » 

« Oh, si, je vois très bien ! C'est bien ça le problème. Tout ce que je vois c'est un bâtiment en ruines 
– enfin, s'il s'agit bien d'un bâtiment là-bas ! Je ne peux pas vraiment dire parce que les hautes 
herbes folles me bouchent la vue. » 

« C'est sûr, il y a du travail, je suis d'accord. Mais regarde là-bas ! Ce sera le dortoir. » Je 
commençais à visualiser les possibilités et je lui partageais mes pensées : « Peggy, je sais que c'est 
cet endroit que le Seigneur nous donne pour démarrer le ministère de U-Turn For Christ. J'en suis 
sûr – je peux le voir. » 

J'étais absolument sûr. Bien que Peggy ne pouvait pas voir ce que j'imaginais, elle croyait que Dieu 
me conduisait. Elle pouvait faire confiance à la vision que le Seigneur m'avait donnée – elle se 
demandait simplement comment Il allait la réaliser. Quand John est arrivé, nous avons rédigé un 
bail d'un an, avec option d'achat. Et par la grâce de Dieu, U-Turn For Christ devint une réalité. 
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LES TROIS PREMIERS HOMMES 

Juste quelques jours auparavant, j'avais envoyé trois hommes dans des programmes résidentiels 
différents de la région. Dès que les papiers ont été signés, j'ai sauté dans ma camionnette et je suis 
allé les chercher. Je les ai amenés à U-Turn For Christ et nous avons démarré le ministère ce jour-
là avec ces trois hommes. 

Nous avons fait la cuisine à l'extérieur sur un petit grill 
japonais, et j'ai passé la nuit au ranch avec eux. Le 
lendemain, j'ai installé mes deux fils, Joshua et Daniel, 
sur le tracteur et nous nous sommes mis à tondre les 
mauvaises herbes. Et nous avons commencé à faire des 
réparations pour que davantage d'hommes viennent à U-
Turn For Christ. 

Peggy avait raison, cet endroit était un vrai désastre. Il 
avait été abandonné pendant des années. Quand nous 
sommes arrivés, les mauvaises herbes avaient presque 
deux mètres de haut. Le bâtiment, qui était en réalité une 
grange, avait été forcé et était utilisé comme abri par des 
S.D.F. Le terrain de deux hectares était plein d'ordures.  

Mais Dieu m'avait donné une vision, et avec ma famille 
et avec ces trois premiers hommes nous nous sommes mis à la construire. C'était le lieu où des 
hommes et des femmes seraient libérés de l'esclavage de la drogue et de l'alcool. Et mieux encore, 
c'est ici, dans ce cadre modeste, qu'ils apprendraient à vivre en soumission au Créateur de l'univers. 

 

 

J'ai tout de suite commencé à faire des études bibliques avec les hommes trois fois par jour. C'était 
une bénédiction de passer du temps à les encourager à travers la Parole, et à travailler à leurs côtés 
en leur enseignant à servir Jésus. Nous avons nettoyé presque toute la propriété et avons fait de 
cette vieille grange notre premier dortoir. En l'espace de quelques semaines nous avions dix 
hommes en résidence au ranch. Quand nous en avons eu treize, nous avons pensé que nous en 
avions atteint la pleine capacité. Le ministère de U-Turn For Christ était opérationnel. 

 

 

 

  

Gerry, Joshua, Daniel et les trois 
premiers hommes de  

U-Turn For Christ 
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CHAPITRE HUIT 
 
 

 

« Or, à Celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment au-delà 
de tout ce que nous demandons ou pensons, à Lui soit la gloire dans l'Église et en 

Jésus-Christ, dans toutes les générations, aux siècles des siècles ! Amen ! » 

Éphésiens 3:20-21 

 

LÀ OÙ DIEU CONDUIT, IL POURVOIT 
 

JE N'AI JAMAIS DOUTE QUE DIEU avait ouvert la porte pour que nous démarrions le ministère, 
mais je ne savais pas trop comment Il pensait payer le loyer. Je savais que lorsque le ministère 
serait établi, il s'autoalimenterait. Mais pendant les quelques premières années, je ne savais pas 
trop comment j'allais pourvoir aux besoins de ma famille et payer les factures du ranch. Un jour, 
j'ai décidé de parler à notre agent immobilier, John Schwab, de notre situation. 

Je lui confiai : « John, je n'ai pas encore l'argent pour payer le loyer. Je ne sais pas trop comment 
cela va marcher, mais je crois vraiment que Dieu veut que nous ayons ce ministère. Il utilise déjà 
cette propriété, et je crois vraiment qu'Il veut que nous y restions. Mais jusqu'à ce que le ministère 
commence à se soutenir lui-même, je ne sais pas trop comment je vais faire tous les mois. » 

Il répondit : « Laisse-moi en parler au propriétaire. » Comme je l'ai déjà mentionné, le propriétaire 
était un client musulman que John connaissait depuis longtemps. Il possédait un certain nombre 
de propriétés dans toute la vallée. John pensait que le propriétaire pourrait être disposé à conclure 
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un accord. Il réfléchit : « Il est possible que si tu étais prêt à nettoyer ses autres propriétés comme 
tu l'as fait au ranch, il pourrait peut-être échanger ton travail contre une partie du loyer. » 

J'étais enthousiasmé par cette idée. John en parla avec le propriétaire et il dit qu'il était d'accord. Il 
acceptait de nous donner deux mois de loyer gratuits pour avoir nettoyé le ranch. Il nous faisait la 
même offre pour chacune de ses neuf autres propriétés. C'est ainsi que Dieu a pourvu pour le 
ministère jusqu'à ce qu'il commence à se suffire à lui-même. Il a trouvé un moyen, alors que nous 
n'avions pas d'argent – et Il a utilisé un Musulman pour bénir le ministère. Là où Dieu conduit, Il 
pourvoira. Une fois de plus, Dieu nous assurait qu'Il dirigeait ce ministère. 

 

Dieu a aussi fourni la nourriture. Puisque le ministère ne faisait que commencer, nous avions très 
peu de rentrées d'argent. En cherchant des gens qui acceptaient de donner de la nourriture, je suis 
entré en contact avec une banque alimentaire locale, la Western Eagle Foundation. J'ai demandé 
au propriétaire s'il fournirait de la nourriture en échange d'une équipe de travail garantie une fois 
par semaine. Il accepta avec empressement. 

Ils avaient toujours besoin de bénévoles pour travailler dans l'entrepôt, stocker les étagères et trier 
les denrées alimentaires qui arrivaient chaque semaine. 

C'est ainsi que notre relation avec la Western Eagle a débuté et nous avons été partenaires dans le 
ministère depuis. Nous avions besoin de nourrir les hommes et ils avaient besoin d'aide pour 
stocker les étagères dans l'entrepôt. Nous avons eu cet accord jusqu'à aujourd'hui. Nous leur 
fournissons une équipe de travail et ils nous donnent une grande partie de la nourriture dont nous 
avons besoin. Seulement maintenant, nous nourrissons une moyenne de cinquante à soixante-dix 
hommes, plus vingt-cinq à trente femmes chaque semaine ! 

Le ranch de U-Turn for Christ dans les débuts et aujourd'hui 
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LA FIDELITE DE DIEU NE CESSE JAMAIS 

Pastor Chuck Smith, le pasteur principal de Calvary Chapel de Costa Mesa, enseigne toujours aux 
pasteurs qui sont envoyés sous son ministère : « Là où Dieu conduit, Dieu pourvoit. » Les plans 
du Seigneur sont entièrement financés. 

Nous avons vu ce principe en action depuis le début de U-Turn For Christ. Dieu nous a soutenus 
tout le long du chemin. Il serait impossible de faire la liste complète de Ses interventions, mais je 
dois en mentionner quelques-unes. 

Le plus grand miracle dont j'ai été témoin a été la 
conversion d'âmes d'hommes et de femmes à travers ce 
ministère. En commençant par ces trois premiers 
hommes, j'ai vu Dieu utiliser U-Turn For Christ à 
plusieurs reprises pour briser l'orgueil et l'arrogance 
dans le cœur des hommes, et y susciter une repentance 
qui conduit au salut. Tous les jours, dans ce cadre 
modeste, je vois des vies transformées par Sa grâce et 
par le pouvoir du Saint-Esprit. Ceux qui autrefois se 
dirigeaient vers l'enfer et l'éternelle damnation font en 
effet demi-tour vers Christ. Ils ont été sauvés, rachetés, et restaurés par le sang de l'Agneau, et ce 
fut une expérience extraordinaire de voir leurs âmes être arrachées au feu. 

Dieu a été aussi fidèle pour pourvoir aux besoins du ministère. Vous vous souvenez comment Dieu 
a utilisé le propriétaire de biens de la vallée de Perris, en Californie ? En plus d'accepter notre 
travail en échange du loyer, Dieu nous a fait la faveur de pouvoir négocier un accord pour l'achat 
de la propriété. 

À l'origine le propriétaire avait payé 240.000 dollars pour la propriété. Quand nous lui avons offert 
de l'acheter, il devait 17.000 dollars d'arriérés d'impôts. L'offre la plus élevée que nous pouvions 
faire était 120.000 dollars, mais nous pensions qu'il n'accepterait pas. À notre grande surprise, il 
accepta. Cela n'avait aucun sens, mais il était prêt à vendre à perte, une grande perte. Il a même 
accepté un versement initial de 10.000 dollars, ce qui signifiait qu'il devait toujours trouver 7.000 
dollars pour payer sa dette fiscale avant de conclure la vente. Une fois de plus, nous avons vu la 
grâce de Dieu sur le ministère de U-Turn For Christ. 

Jim Stoval a versé l'acompte initial de 10.000 dollars. Jim possède un hôtel à Anaheim et nous 
avons travaillé pour lui dans le passé. Il avait appris l'existence de notre ministère et l'avait 
apprécié. Quand Jim eut connaissance de la possibilité d'acquérir une installation permanente, il a 
voulu s'assurer que personne ne pourrait nous souffler la propriété, alors il nous a donné ce dont 
nous avions besoin pour conclure l'affaire. Dieu avait déjà utilisé Jim plus tôt dans le ministère 
pour nous aider financièrement. 

  

 

Ils ont été 
sauvés, rachetés,  

et restaurés par  
le sang de l'Agneau. 
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PRIERE ET PROVISION 

Ce fut une bénédiction de voir Dieu pourvoir pour ce ministère par la manière dont Il a motivé les 
gens pour le soutenir. Pour des grandes comme pour des petites choses, au fil des années, des 
centaines de gens ont donné à ce ministère. Ils déposent des choses continuellement : vêtements, 
ustensiles de cuisine, lits, produits de toilette, et autres choses, qui ont permis au ministère de 
continuer. Chaque fois que nous avons besoin d'un réfrigérateur, de lits superposés, de serviettes, 
nous l'apportons au Seigneur. Et immanquablement, quelqu'un se présente avec exactement ce que 
nous avons demandé dans la prière, en demandant si nous pouvons l'utiliser. 

Quelqu'un que le Seigneur a utilisé pour bénir ce ministère au fil des années c'est Gayle Erwin, un 
pasteur qui parle dans tout le pays. Dieu a mis sur le cœur de Gayle de collecter les rouleaux de 
papiers de toilette partiellement utilisés dans les chambres des hôtels où il séjourne. Les hôtels les 
enlèvent, et les remplacent par des rouleaux neufs chaque fois qu'il y a un départ. Gayle arrive au 
ranch régulièrement et nous apporte un sac plein de papier toilette. C'est une vraie bénédiction. 

La provision de Dieu est quelque chose dont nous dépendons. Jusqu'à ce jour, tout sur la propriété 
du ranch de Perris a été donné – de l'herbe au gravier, des murs des bâtiments aux toits, de 
l'équipement de cuisine à la nourriture, des véhicules au tracteur. Tout est venu de la main de Dieu. 

VEHICULES 

Une fois, nous avons envoyé une équipe à Calvary Chapel Costa Mesa pour faire quelques travaux 
d'entretien sur le campus. Quand nos hommes sont arrivés là-bas, la camionnette qu'ils 
conduisaient est tombée en panne sur l'aire de stationnement. Pasteur Chuck a remarqué les gars 
qui essayaient de la réparer et il a dit à son adjoint de leur donner une des camionnettes de l'église. 
Il a dit : « Ils viennent ici pour nous aider – nous ne voulons pas qu'ils tombent en panne sur 
l'autoroute. Donnons-leur une camionnette pour qu'ils puissent circuler en sécurité. » Dès que les 
papiers ont été signés, U-Turn For Christ avait une nouvelle camionnette dont nous avions bien 
besoin. 

Johnny Reno, qui dirige la louange chez nous, avait une entreprise de fabrication de béton. Quand 
il décida de prendre sa retraite, il nous a demandé si nous pourrions utiliser un tracteur et un 
camion. Il nous a dit : « J'aimerais les donner au ministère s'il y a un besoin. » Comme par hasard, 
nous avions demandé à Dieu de nous donner de l'équipement lourd pour faire quelques travaux 
autour du ranch. Johnny n'a pas hésité. Le lendemain, U-Turn For Christ possédait un tracteur et 
un camion-benne d'une tonne avec un plateau élévateur. 

UN RENDEZ-VOUS DIVIN 

Le bâtiment d'origine sur la propriété était une vieille grange que nous avions convertie en un beau 
pavillon. Quand le ministère s'est élargi à une vingtaine d'hommes, nous avons commencé à prier 
que Dieu nous accorde un plus grand bâtiment pour loger les hommes plus confortablement. À 
l'époque cela semblait être une énorme requête. Mais les hommes avaient vraiment besoin d'un 
nouveau dortoir, et nous croyions que Dieu pourvoirait. Après tout, c'était Son ministère, et c'est 
Lui qui nous avait envoyé ces hommes ! 
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Quelques jours plus tard, alors que je me rendais à un rendez-vous, j'ai vu une petite entreprise de 
déménagement de maisons mobiles, de l'autre côté de la route. Le Seigneur m'a conduit à faire 
demi-tour et à aller parler au propriétaire. Je dois avouer que j'étais un peu réticent, mais j'ai fini 
par faire demi-tour et je suis entré dans son bureau. J'ai demandé au propriétaire s'il croyait à la 
destinée – évidemment, il fut curieux de savoir ce que j'avais à dire. 

Je lui ai dit que j'étais pasteur et que je supervisais un ministère d'aide aux drogués et aux 
alcooliques et que je croyais que le Seigneur m'avait conduit dans son bureau pour lui parler de 
notre besoin d'un nouveau dortoir. J'ai commencé à lui expliquer le ministère et sa croissance. 
Quand j'ai eu terminé, l'homme me révéla que son fils était toxicomane et alcoolique. Il m'a 
imploré : « Si vous pouvez aider mon fils, je vous donnerai gratuitement n'importe quel bâtiment. 
Allez sur le terrain et prenez n'importe quel bâtiment à triple largeur que vous verrez. Ensuite je 
vous enverrai mon fils pour vous aider à l'installer et à le convertir en dortoir. » 

C'est ce que j'ai fait. Pendant tout le temps que 
nous avons mis à installer le nouveau bâtiment sur 
la propriété, nous priions aussi pour le fils de cet 
homme et nous en prenions soin. Lorsque les 
hommes furent prêts à emménager dans la 
maison, son fils avait accepté le Seigneur. Il avait 
abandonné la drogue et l'alcool et changé 
complètement de vie. Son père fut l'homme le 
plus reconnaissant du monde entier. Il nous a dit 
que si jamais nous avions besoin d'un nouveau 
bâtiment, il nous en ferait cadeau. 

Aujourd'hui nous avons la capacité de loger soixante-quinze hommes sur la propriété de Perris. 
Pour chaque homme que Dieu nous a amené, Il a fourni le lit, les draps, l'oreiller et la serviette de 
toilette. Il a fourni la nourriture qu'ils mangent, les véhicules qu'ils conduisent, et les équipements 
qu'ils utilisent. Dieu a pourvu pour chaque besoin. Mais plus que tout, Il S'est donné Lui-même. 
Nous croyons que si nous cherchons Dieu, Il continuera à pourvoir à chacun de nos besoins. 

« Cherchez d'abord le Royaume de Dieu et Sa justice, et toutes ces choses vous 
seront données en plus. » (Matthieu 6:33) 

 

UNE NOUVELLE CUISINE 

Je me souviens d'un moment où le fils d'un pasteur est passé par notre ministère et qu'il a redonné 
Sa vie au Seigneur. Son père fut si reconnaissant que nous lui ayons rendu son fils qu'il voulait 
bénir le ministère et il nous a demandé quel était notre besoin le plus pressant. Je lui ai révélé que 
le comté nous avait informé que la loi exigeait que nous installions une cuisine commerciale. Avec 
enthousiasme il s'est exclamé : « Si vos gars peuvent faire le travail, je vous achète tous les 
matériaux. » Nous avons donc commencé à construire une nouvelle cuisine. 

 

Si vous pouvez aider  
mon fils, je peux vous aider. 
Je vous donnerai  

n'importe quel bâtiment  
gratuitement. 
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Au même moment, on nous demanda notre aide dans un projet de rénovation au Centre de 
Conférence Calvary Chapel de Twin Peaks. Notre équipe aida à la démolition de la cuisine du 
centre. Alors qu'ils travaillaient aux côtés des employés de Twin Peaks, notre chef d'équipe 
demanda à leur responsable ce qui allait advenir de l'ancien équipement. Il ne savait pas trop, mais 
il demanda pourquoi nous posions la question. Notre chef d'équipe expliqua que nous devions 
installer une nouvelle cuisine au ranch de U-Turn For Christ et que nous pourrions utiliser celle-ci 
s'ils n'en avaient plus l'utilité. Plus tard ce jour-là, le responsable de Twin Peaks appela Pasteur 
Chuck et lui parla du réaménagement de notre cuisine. Pasteur Chuck répondit : « Cela me semble 
être un bon plan ! Donnez-leur tout ce dont ils ont besoin. » 

Le centre de conférence de Twin Peaks nous donna tout : les cuisinières, les fours, les 
réfrigérateurs, tous les ustensiles, les planches à découper, la table de préparation, et même la hotte 
de ventilation. C'était extraordinaire ! Ce jour-là, les hommes ont eu un aperçu de la fidélité de 
Dieu. Une fois de plus, le Seigneur démontrait que c'était Son ministère et qu'Il pourvoyait à 
chaque besoin. Ce qui nous semblait être un énorme obstacle n'était rien pour Dieu. Toute la 
cuisine était une preuve de Sa grâce. 

 

UN RANCH POUR LES FEMMES 

Environ deux ans après l'ouverture du ranch des hommes, je me souviens qu'un soir ma femme, 
Peggy, et moi avions passé du temps avec quelques amis. Ils nous avaient raconté qu'ils recevaient 
des coups de téléphone au sujet de femmes qui avaient besoin d'aide pour se sortir de la drogue et 
de l'alcool. Ce soir-là nous avons prié que, d'une manière ou d'une autre, Dieu donne un ranch de 
femme à U-Turn For Christ. 

Le lendemain, je devais aller à San Diego pour parler de notre ministère à une conférence de 
pasteurs. Avant de partir, je me suis arrêté au bureau pour prendre quelques brochures. Alors que 
je quittais la propriété, un homme y entrait et le Seigneur m'a poussé à arrêter la voiture. J'ai baissé 
la vitre et je lui ai demandé si je pouvais faire quelque chose pour lui. Il voulait savoir si je pouvais 
lui parler un peu de cet endroit. Je suis sorti de la voiture, je me suis présenté à lui et à son vieux 
père, et je leur ai parlé du ministère. 

Jerry Conant me dit qu'il avait observé le ministère pendant quelques années et qu'il admirait la 
manière dont nous avions transformé ce bout de terrain. Il demanda si nous serions intéressés par 
une autre propriété qu'il possédait à un peu plus d'un kilomètre plus haut sur la même route. Dès 
qu'il a dit cela, j'ai immédiatement pensé à ce ranch de femmes dont le besoin se faisait cruellement 
sentir. 

J'ai dit à Jerry que j'aimerais voir la propriété, mais que j'étais en route pour parler à une conférence 
à San Diego. Il suggéra que j'y jette un rapide coup d'œil, et que lorsque je serais de retour de San 
Diego, nous pourrions en parler de nouveau. J'ai accepté et je les ai suivis sur le chemin. Au 
premier coup d'œil, j'ai su que c'était parfait. C'était un vrai désastre ! Il y avait des herbes folles 
partout. Jerry dit que le locataire précédent concoctait de la drogue et qu'il avait mis le feu à la 
grange. Mais c'était six hectares de terrain et la situation était parfaite pour construire un ranch 
pour les femmes.   
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Je me suis tourné vers Jerry et j'ai lâché : « Ça me plaît ! C'est parfait ! Mais je n'ai pas l'argent 
pour l'acheter tout de suite. » 

Jerry a répliqué : « Est-ce que je vous ai parlé d'argent ? » 

« Dans ce cas, ça me plairait vraiment beaucoup ! Rencontrons-nous à mon retour. » 

J'ai sauté dans ma voiture et en me dirigeant vers San Diego j'ai appelé Peggy : « Peg, assieds-toi ! 
Parce que tu ne vas pas croire ce qui vient d'arriver. » 

Elle répondit : « Attends une seconde. Laisse-moi d'abord m'asseoir. » 

« Un gars vient de s'arrêter au ranch, et a demandé à me montrer un terrain de six hectares à un 
peu plus d'un kilomètre de chez nous, sur la même route. Il veut nous laisser l'utiliser pour le 
ministère. Il est parfait pour le ranch des femmes ! À mon retour de San Diego, nous irons le voir 
de nouveau, mais je peux déjà te dire que pour la semaine prochaine nous aurons un ranch pour 
les femmes. » 

Elle m'interrompit : « Pas si vite ! Nous devons la peindre et faire des réparations avant de pouvoir 
y accueillir des femmes ! » 

« Des femmes meurent dehors, Peg. Nous pouvons la réparer et la peindre plus tard. » 

Je lui ai dit d'appeler tout le monde et de les informer de ce que Dieu faisait, et leur demander de 
prier au sujet de ce terrain. 

Personne ne pouvait croire la vitesse à laquelle Dieu œuvrait, et nous étions émerveillés par la 
manière dont Il le faisait. On ne vous offre pas six hectares de terrain tous les jours ! Il était évident 
que la grâce de Dieu était sur ce ministère. Nous étions impatients de voir ce que Dieu allait faire 
dans la vie des femmes qu'Il amènerait à U-Turn For Christ. 

Lorsque je suis revenu de la conférence, nous avons 
signé un bail pour un dollar par an. En échange de 
ce taux extraordinaire, nous assurions l'entretien de 
la propriété. Le vendredi de cette même semaine, 
nous accueillions les premières femmes de ce 
nouvel établissement. Peggy était toujours un peu 
fâchée parce qu'il avait vraiment besoin d'être 
nettoyé et peint. Mais tout comme les trois premiers 
hommes m'avaient aidé à nettoyer le ranch des 
hommes, ces femmes feraient la même chose. Et 
c'est ce qu'elles firent. 

Ce fut un autre miracle de la provision de Dieu. 
Contrairement à la première fois où nous avions attendu cinq ans avant que Dieu n'ouvre la porte, 
cette fois-ci, Il l'avait littéralement fait du jour au lendemain. Il attendait simplement que nous le 
Lui demandions. 

 

Une des choses  
les plus importantes  

que nous avons 
apprises c'est que si 

Dieu vous donne une 
vision, Il l'accomplira. 
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Nous avons tellement d'autres histoires de la manière dont Dieu a pourvu pour l'œuvre qu'Il fait à 
travers U-Turn For Christ, que nous pourrions en fait écrire un autre livre – et peut-être le ferons-
nous un jour. Mais en résumé, ce que Peggy et moi avons vu Dieu faire au fil des années a été 
étonnant et merveilleux. Une des choses les plus importantes que nous avons apprises c'est que si 
Dieu vous donne une vision, Il l'accomplira. Parfois Il le fait rapidement, d'autres fois Il vous 
demande d'attendre avant qu'Il ne se mette à l'œuvre. 

 

 

 

 

  

Le ranch des femmes de U-Turn for Christ dans les débuts et aujourd'hui 
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CHAPITRE NEUF 
 

 

 

« [Ma Parole] ne revient pas à Moi sans effet, sans avoir fait ce que Je désire, et 
rempli la mission que Je lui ai confiée. » 

Ésaïe 55:11 

 

PHILOSOPHIE DU MINISTÈRE 

 
DANS LE MONDE DE L'ADDICTION à la drogue et à l'alcool, le désespoir abonde. Ceux qui 
travaillent dans ce champ connaissent mieux que tout le monde la sombre réalité. En dépit de la 
variété de traitements disponibles pour aider ces hommes et ces femmes à surmonter leur addiction, 
le taux d'échec est très élevé. Peu importe le nombre de fois où la personne se désintoxique et sa 
détermination à faire la bonne chose, une fois qu'elle quitte la sécurité du programme de traitement, 
un grand pourcentage retombe rapidement dans ses précédentes addictions. 

À U-Turn For Christ, nous ne comptabilisons pas les récidivistes. Une fois que les tribunaux avec 
lesquels nous travaillons ont suivi les délinquants toxicomanes et alcooliques qu'ils nous en 
envoyés sur une période de deux ans, ils mesurent le succès du ministère si la personne achève le 
programme et ne se retrouve pas à nouveau dans le système judiciaire dans les deux années 
suivantes. Ils nous ont envoyé une copie de ce qu'ils ont trouvé qui montrait que 83% de ceux qui 
étaient passés par U-Turn For Christ ne se retrouvaient pas dans le système. C'est un pourcentage 
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assez radical, en particulier pour l'État de la Californie qui a le taux le plus élevé de récidives de 
la nation. 70% de ceux qui sont libérés de prison sont de nouveau arrêtés dans les trois ans.1  

C'est bien que les tribunaux suivent cette information pour voir les programmes qui aident 
vraiment ; cependant, nous n'avons jamais conservé ces statistiques. Je ne veux pas que l'œuvre 
que le Seigneur fait à U-Turn For Christ devienne une médaille d'honneur attachée au ministère 
ou à moi. Je veux que Dieu reçoive toute la gloire pour les vies des hommes et des femmes qui 
sont passés par ce programme. Le Seigneur sait exactement où se trouve chaque personne qui est 
entrée dans nos murs, et Il n'a pas besoin que je suive leurs traces. 

Ce que je peux dire c'est que je peux regarder tout le monde dans les yeux et témoigner que nous 
avons un taux de succès de 100% lorsqu'il s'agit de remplir notre responsabilité au sein de ce 
ministère. Toute personne qui est entrée dans nos murs a entendu l'Évangile de Jésus-Christ. C'est 
tout ce que Dieu m'a demandé. Le reste est Son affaire. Qui suis-je pour en assurer le suivi ? Qui 
suis-je pour dire que ce qu'Il fait dans la vie de quelqu'un est un succès ou un échec ? Il est le Seul 
qui puisse en juger. 

COMMENT ÇA FONCTIONNE 

Les gens me demandent tout le temps : « Quel est votre secret ? » Je leur dis que je nous n'avons 
pas de secret – Dieu a tout révélé dans Sa Parole. U-Turn For Christ donne simplement aux gens 
l'occasion de prendre Dieu au mot. Nous les aidons à comprendre la Bible et comment l'appliquer 
à leur vie chaque jour. Quand quelqu'un choisit de vivre selon la Parole de Dieu, elle définira sa 
vie. C'est aussi simple que ça ! 

Notre programme de restauration est basé sur l'Évangile seul, parce que Jésus plus quelque chose 
d'autre n'est pas une bonne nouvelle.  Nous croyons que si nous enseignons fidèlement Sa Parole 
à ces hommes et à ces femmes  – si nous leur enseignons à renoncer à eux-mêmes et à vivre pour 
Christ – nous leur donnons toute l'aide dont ils ont besoin pour être libérés de la toxicomanie et de 
tout autre péché. 

L'HISTOIRE DE STEVE 

Je me souviens que lorsque Steve Norgrand a pénétré pour la première fois dans l'enceinte de U-
Turn For Christ à Perris, en Californie, c'était un toxicomane invétéré, et il était sans domicile 
fixe ; il était séparé de sa famille et n'avait pas vu sa fille depuis quinze ans. Il avait failli mourir 
plusieurs fois d'une overdose de drogue, et avait fait des allers-retours entre la prison et le centre 
de désintoxication pendant douze ans. Sa vie avait été un long parcours de montagnes russes. Mais 
en 1997, il avait enfin atteint le fond et été retourné à l'église qu'il fréquentait auparavant. Là il a 
rencontré un ami qui l'a amené à U-Turn For Christ.    

 

___________ 
1 Site web du Bureau du Gouverneur de l'État de la Californie, révisé en janvier 2010: 
http://gov.ca.gov/index.php?/issue/sgp-backpage/sgp-prison-reform  
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Tous ceux qui viennent à U-Turn For Christ, hommes ou femmes, ont une histoire comme celle 
de Steve. Ils sont accros à la drogue, à l'alcool, ou aux deux, et leur vie est devenue incontrôlable. 
Il est rare qu'ils se réveillent simplement un matin et qu'ils décident de se faire aider. Typiquement, 
c'est quelqu'un qui les connaît et qui s'intéresse à eux qui nous les amène. Mais en réalité, c'est la 
série de mauvais choix qu'ils ont faits qui les conduit jusqu'à notre porte.    

Comme Steve, quand ils arrivent pour la première fois, ils sont souvent vides et désespérés. Ils ne 
se soucient vraiment pas de savoir s'ils vont vivre ou de mourir. Nous leur expliquons le ministère 
et les règles qu'ils auront à respecter s'ils restent avec nous. Nous les prévenons que ce n'est pas 
l'endroit pour se faire dorloter, mais que s'ils sont sérieux, nous pouvons les aider à changer de vie. 

Steve est resté avec nous quelques années, et Dieu a transformé son cœur. En 2002, nous avons 
prié pour lui et nous l'avons envoyé démarrer un ranch U-Turn For Christ à Greenville, au 
Tennessee, sous l'autorité du Pasteur Gary Hall. Pasteur Gary était l'un des premiers diplômés de 
U-Turn For Christ, et il est maintenant le pasteur principal de Calvary Chapel Greenville. 
Aujourd'hui, Steve est le pasteur qui dirige le ministère de U-Turn For Christ au Tennessee, qui 
comprend aussi un ranch pour femmes. Il s'est réconcilié avec sa famille, et a eu le privilège de 
célébrer le mariage de sa fille.  Lorsqu'il explique le ministère à ceux qui ont besoin d'aide, il 
déclare avec enthousiasme : « U-Turn For Christ est comme une serre. C'est un endroit où vous 
serez protégés des dures réalités du monde, afin que vos racines aient la possibilité de croître dans 
le sol riche de la Parole de Dieu. » 

À U-Turn For Christ, nous sommes tout le temps témoins d'histoires comme celle de Steve. Tous 
les membres de notre personnel vous diront la même chose – ils ont été complètement transformés 
quand ils ont rencontré Jésus et qu'ils se sont mis à cultiver Sa Parole dans leur cœur. Beaucoup 
d'entre eux ne prévoyaient pas de rester plus que les soixante jours requis, mais Dieu a fait une 
œuvre extraordinaire dans chacune de leurs vies. Tous les jours je vois une nouvelle démonstration 
de la grâce de Dieu et du pouvoir miraculeux de l'Évangile de Jésus-Christ, lorsque ceux qui étaient 
autrefois sans espoir, trouvent une vie nouvelle en Lui.    

Quand je parle avec quelqu'un qui pourrait bénéficier du programme, en général, je suggère que 
s'ils sont prêts à vivre leur vie comme Dieu le désire, ils seront émerveillés de voir la 
transformation. Je les encourage à rester soixante jours et à s'asseoir aux pieds de Jésus. Je leur 
demande : « Qu'as-tu à perdre ? Ta vie est gâchée et tu sais que ce n'est pas ce que Dieu désire 
pour toi. Dieu veut te donner une vie abondante. Ne veux-tu pas découvrir ce que cela veut dire ? » 

« Je suis venu afin qu'ils aient la vie, et qu'ils l'aient en abondance. » 
(Jean 10:10, S21) 

 

FAIRE DES DISCIPLES 

La philosophie du ministère de U-Turn For Christ est la formation de disciples bibliques – nous 
leur donnons une Bible et nous leur enseignons comment l'appliquer à leur vie. Notre désir est de 
créer des gens qui sont dépendants de Jésus et de les encourager à commencer à prendre leurs 
responsabilités envers leur famille et leur communauté. Puisque notre but est de développer un 
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caractère vertueux chez les hommes et les femmes qui passent par ce programme, nous les formons 
pour qu'ils obéissent à la Parole de Dieu. Dans tout ce que nous faisons, Jésus est notre exemple. 
Notre but est simplement de les aider à développer un amour pour Dieu qui transformera leur vie 
à l'image de celle de Christ, pour que les autres puissent voir le changement. 

Un des passages de l'Écriture que Dieu m'a donné comme fondement pour le ministère est Néhémie 
8:8 : 

« Ils lisaient distinctement dans le livre de la Loi de Dieu, et ils en 
donnaient le sens pour faire comprendre ce qu'ils avaient lu. » 

Les gens ont besoin de comprendre ce qu'ils lisent dans la Bible. Nous l'ouvrons tous les jours et 
nous les aidons à comprendre clairement le sens des Écritures, afin qu'ils puissent l'appliquer dans 
leur vie. Quand vous pouvez présenter la vérité biblique à quelqu'un de manière à ce qu'il puisse 
la saisir et voir comment elle s'intègre dans sa vie quotidienne, c'est puissant. Quand l'ampoule 
s'allume et que quelqu'un comprend soudain ce que la Parole de Dieu signifie, tout commence à 
changer dans sa vie. 

 

L'HISTOIRE DE MARIO 

Mario Rocha est un exemple parfait de la manière dont la Parole de Dieu transforme les vies. Il 
vint à U-Turn For Christ en juillet 1995. Comme moi, il avait été élevé dans un foyer catholique. 
Il croyait en Dieu, mais n'avait pas de relation personnelle avec le Seigneur. Il n'avait jamais ouvert 
une Bible, parce qu'on lui avait dit que seuls les prêtres peuvent comprendre les Écritures.   

Quand il vint pour la Première Étape  de U-Turn For Christ, il s'est mis à lire et à étudier la Bible. 
Il n'était pas enseigné par des prêtres, mais par des ex-toxicomanes et des ex-motards nommés 
Honky, Tree, et Ray-Ray. Pourtant l'Esprit de Dieu a ouvert les yeux de Mario ; sa soif était 
immense. Il aimait étudier la Parole et il avait toujours des questions à poser. Bientôt il commença 
à partager avec les autres ce qu'il avait appris et ils se mirent à dire : « Mario parle comme un 
pasteur. » 

Dieu était à l'œuvre dans la vie de Mario et tout le monde pouvait le voir. Je l'ai pris sous mon aile 
à U-Turn For Christ, et même si nous ne pouvions pas le payer tout de suite, pendant les trois 
premières années nous avons pu lui fournir un logement. Pendant ce temps je l'ai vu grandir et 
prendre davantage de responsabilités dans les opérations quotidiennes du ministère. Ce jeune 
homme qui, à son arrivée était toxicomane et n'avait aucune connaissance de la Bible, pouvait 
maintenant citer les Écritures et les utiliser pour enseigner, corriger, et encourager les autres. 

En 1999, je l'ai ordonné pasteur et aujourd'hui il est mon pasteur adjoint – mon bras droit dans le 
ministère. La vie de Pasteur Mario a été transformée par le pouvoir de l'Esprit de Dieu et la 
connaissance de Sa Parole. 
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LA PHILOSOPHIE DE DIEU 

Lorsque nous avons démarré le ministère de U-
Turn For Christ, j'avais demandé au Seigneur 
comment Il voulait que je l'établisse. Il m'a 
simplement montré d'utiliser ma propre 
expérience pour me guider. J'ai donc établi le 
programme en deux étapes. L'étape numéro Un 
était un engagement intense de deux mois, suivie 
de l'étape numéro Deux, un engagement de six 
mois pour libérer la personne graduellement dans 
les routines normales de la vie. 

Chaque individu est différent. En général la 
première étape est un engagement de soixante 
jours, mais il n'y a pas de limite fixe. 

PREMIERE ÉTAPE 

Lorsque je suis venu au Seigneur, je n'avais pas de programme chrétien pour m'aider à me 
désintoxiquer, mais le pasteur Gary Sparks a passé du temps chaque jour avec moi pendant deux 
mois. Ensemble, nous avons étudié la Bible et passé du temps dans la prière quotidiennement. Il 
se rendait aussi disponible chaque fois que j'avais besoin de parler. Ce même genre d'intense 
accompagnement dans la Parole et dans la prière sont au cœur de la Première Étape à U-Turn For 
Christ. 

Au cours d'une journée ordinaire, ceux qui sont en Première Étape se lèvent à 5h30 et passent un 
moment personnel avec le Seigneur dans la Parole et la prière. À 6h ils retrouvent le reste du ranch 
pour une étude dans le livre des Proverbes, suivie du petit déjeuner à 7h30. Puis les tâches 
quotidiennes sont attribuées. 

Le Seigneur m'avait donné ce verset pour m'aider à donner le ton au ministère : 

« Mettez en pratique la Parole, et ne vous contentez pas de l'écouter, 
en vous trompant vous-mêmes. » (Jacques 1:22) 

Les accros à la drogue et à l'alcool ont passé la majeure partie de leur vie à vivre égoïstement, 
décidant eux-mêmes comment ils allaient passer leur temps. Les faire se lever de bonne heure 
chaque jour, leur donner un emploi du temps strict et du travail aident à leur apprendre à vivre de 
manière désintéressée et à devenir des membres productifs de la société. Cette partie de notre 
philosophie est très importante. Nous croyons que la meilleure manière d'enseigner les Écritures 
c'est de les former à mettre la Parole en pratique. 

Lire et mémoriser l'Écriture est au centre de notre ministère, tout comme enseigner les hommes et 
les femmes à aider les autres sans rien en attendre en retour. Ces deux éléments s'équilibrent et 
enseignent le véritable Christianisme à ceux qui font partie du programme. Après tout, quand ils 
rentreront chez eux, ils ne pourront pas restés assis à lire la Bible toute la journée. Ils devront 

 

J'ai demandé à Dieu 
comment Il  

voulait que j'organise 
U-Turn for Christ. 

Il m'a simplement révélé 
d'utiliser ma propre expérience 
comme un guide. 
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apprendre à équilibrer leur temps. Ils devront devenir des membres productifs de la société tout en 
maintenant une vie de dévotion forte. 

À travers les tâches matérielles, nous les encourageons à développer une éthique de travail – 
quelque chose que beaucoup d'entre eux n'ont jamais eu. Nous les formons à se lever de bonne 
heure et à passer du temps dans la Parole et la prière avant de partir au travail. Nous leur enseignons 
à vivre des vies bien équilibrées. 

Dans la soirée ils ont un peu de temps libre, 
qu'ils passent au ranch, avant et après le 
dîner, puis nous faisons une étude biblique 
à 19h. Tous les soirs nous avons un orateur 
et son épouse d'une des églises qui 
enseignent la Bible dans la région qui 
viennent parler aux hommes et aux femmes 
du ranch. La journée se termine par une 
heure de temps libre et une demi-heure de 
temps personnel avec le Seigneur avant 
d'aller se coucher. 

Tous les jours de la semaine nous avons des 
études bibliques et des moments personnels 
avec le Seigneur. Nous travaillons six jours 
par semaine, et le dimanche est un jour de 
repos.  

CONSEILLER 

La Première Étape présente de nombreuses occasions de conseiller les hommes et les femmes au 
cours de la journée.  Notre moment de dévotion dans le livre des Proverbes tous les matins est un 
de ces moments où ils partagent leurs combats. Nous formons un cercle de prière et chacun prie 
pour son voisin ou sa voisine. Ce moment donne aux responsables et aux pasteurs l'occasion de 
partager la Parole de Dieu et de s'occuper des problèmes de la vie. 

La seule manière d'être totalement libéré de la toxicomanie est de prendre une pleine responsabilité 
pour les mauvaises décisions qu'ils ont prises, et de demander pardon à ceux qu'ils ont blessés en 
chemin. Nous ne les laissons jamais blâmer les autres pour leur addiction. Nous les encourageons 
à s'occuper des circonstances qui ont conduit à leurs choix, afin qu'ils ne laissent pas ces 
circonstances continuer à bloquer le travail que Dieu veut faire en eux et à travers eux. Nous 
établissons que la toxicomanie est un symptôme d'un problème spirituel plus profond. 

Puisque la plupart des gens utilisent la drogue comme un moyen de fuir, nous parlons des 
problèmes qu'ils essaient peut-être d'éviter et nous leur conseillons de faire confiance à Jésus dans 
ces domaines. 
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« La Parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante que toute 
épée à deux tranchants, pénétrant jusqu'à séparer âme et esprit, 
jointures et moelles ; elle juge les sentiments et les pensées du 
cœur. »  (Hébreux 4:12) 

Mettre à part un moment pour la prière à la fin de chaque culte du soir est vital pour le ministère à 
U-Turn For Christ. Il est tout aussi important que le temps de louange et d'étude de la Bible qui le 
précède. C'est le moment où les gens peuvent exprimer leurs problèmes devant Dieu et permettre 
au Saint-Esprit de donner les réponses de l'Écriture. 

Lorsque nous nous rassemblons pour écouter l'enseignement de la Parole de Dieu, le péché est 
écarté et les façades sont brisées. À travers le ministère de la Parole, le Seigneur expose les 
domaines de nos vies qui sont indignes. Après, un moment de prière nous donne l'occasion de 
parler à Dieu de ce qu'Il a révélé à nos cœurs, et nous incite à laisser le Seigneur terminer le travail. 

Pour résumer, voici quelques-unes des manières puissantes de former les disciples pendant la 
Première Étape : 

* Enseigner la Parole de Dieu simplement afin qu'ils puissent la comprendre. 

* Prier avec eux. 

* Les encourager à tirer un trait sur le passé. 

* Fournir des occasions pour qu'ils appliquent ce qu'ils apprennent. 

« Frères, je ne pense pas l'avoir saisi ; mais je fais une chose : 
oubliant ce qui est en arrière et me portant vers ce qui est en avant, 
je cours vers le but pour remporter le prix de l'appel céleste de Dieu 
en Jésus-Christ. » (Philippiens 3:13-14, S21) 

 

DEUXIEME ÉTAPE 

La Deuxième Étape requiert un engagement de six mois. Ceux qui ont terminé la Première Étape 
et qui décident de rester pour une deuxième étape vivent dans un foyer de disciples avec cinq ou 
six autres comme eux, ainsi qu'avec un chef de groupe. La Deuxième Étape est basée sur la période 
de six mois que Peggy et moi avons passés avec Pasteur Gary et son épouse Billie qui nous 
conseillaient, avant que je ne rentre à la maison.     

Tout le monde ne reste pas pour cette deuxième étape, uniquement ceux qui ont les meilleures 
chances de succès durable. Pendant ce temps, ils font toujours partie de U-Turn For Christ, mais 
ils ont plus de liberté pour aller et venir. De cette manière, nous les aidons à se réintégrer dans la 
communauté, tout en continuant à les soutenir dans leur relation avec le Seigneur. 

La Deuxième Étape aide les étudiants de U-Turn For Christ à régler les conséquences de leurs 
années de toxicomanie. Nous les aidons avec leurs engagements envers les tribunaux, et à repasser 
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leur permis de conduire si c'est nécessaire. Nous leur donnons un coup de main pour trouver un 
travail, nous les aidons à remplir des demandes d'emploi, et nous simulons des entretiens 
d'embauche, puisque beaucoup d'entre eux n'ont pas travaillé depuis longtemps. Nous faisons 
passer la bonne éthique de travail qu'ils ont apprise pendant la Première Étape, en les encourageant 
à partager leur expérience avec leurs employeurs potentiels en leur disant qu'ils travailleront dur, 
qu'ils seront toujours à l'heure, et seront honnêtes et loyaux. Tous les employeurs recherchent ce 
genre d'ouvriers !   

Une fois qu'ils ont obtenu un emploi, nous nous attendons à ce que chaque étudiant fasse un petit 
don tous les mois pour le logement et la nourriture, pour contribuer aux dépenses encourues 
pendant qu'ils vivent dans le foyer des disciples. Cela les aide à devenir responsables de leurs 
finances. À la fin des six mois, chaque étudiant aura ouvert un compte courant et un compte 
d'épargne dans une banque. S'ils n'ont pas de famille, nous les encourageons à louer à deux un 
appartement ou une petite maison.    

CREUSER DES TROUS 

La question qu'on me pose le plus souvent est celle-ci : « Pourquoi creusez-vous des trous dans la 
Première ou la Deuxième Étape ? » 

Personne ne sait mieux que moi combien cette partie du programme semble ridicule, mais en réalité 
c'est une idée étonnante de Dieu. 

Un jour je priais pour demander au Seigneur de me donner la sagesse pour corriger un toxicomane 
de trente-cinq ans à la tête dure qui pesait 120 kilos, qui se montrait ouvertement provocateur et 
qui perturbait tout le monde sur le ranch. Comme un enfant hors de contrôle, il avait besoin d'être 
corrigé, mais je ne pouvais évidemment pas le mettre sur mes genoux pour lui donner la fessée. 
Dans une représentation visuelle, le Seigneur me montra comment, par son comportement rebelle, 
il creusait son chemin vers l'enfer. 

Jésus enseignait de cette manière. Par exemple, quand il a repris les Pharisiens sur les Marches 
Sud du Temple en Matthieu 23:27, Il les a appelés « tombeaux blanchis ». Les Pharisiens se 
donnaient beaucoup de mal pour paraître saints, mais à l'intérieur, Jésus savait qu'ils étaient plein 
de péché. Leur démonstration de sainteté n'était rien de plus que des tombeaux qui avaient été 
blanchis. Si vous êtes jamais allés sur les Marches Sud du Temple de Jérusalem, vous savez que 
lorsque Jésus leur a dit cela, ils pouvaient voir les tombeaux de l'autre côté de la Vallée du Cédron. 
Lorsque vous vous tenez là, vous pouvez imaginer Jésus montrant les tombeaux en disant ces mots. 
Jésus donnait des illustrations visuelles pour enseigner la vérité. 

Le Seigneur me rappela que j'avais affaire au groupe de gens les plus menteurs, les plus retors au 
monde – des drogués et des alcooliques – et que j'avais aussi affaire à un groupe d'hommes et de 
femmes qui, à ce moment-là ne comprenaient plus grand chose. Leur raisonnement avait été faussé 
par des années d'addiction et les choix qu'ils faisaient n'étaient plus très rationnels. Je devais leur 
donner une illustration visuelle simple de ce que le péché faisait dans leur vie, afin qu'ils puissent 
comprendre clairement : À cause de leur rébellion, ils creusaient leur chemin vers l'enfer. Dieu me 
montrait de leur donner une pelle et de les faire creuser – une image de ce que fait le péché. Voilà 
l'idée derrière les trous qui étaient creusés. 
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Quand on doit reprendre une personne et qu'elle se met à creuser un trou, elle a une image des 
conséquences du péché dans sa vie et pourquoi elle doit y faire face. Nous partageons toujours le 
verset que le Seigneur nous a donné au moment de sa désobéissance : 

« Si vous voulez bien écouter, vous mangerez les meilleurs produits 
du pays ; mais si vous refusez et vous montrez rebelles, vous serez 
dévorés par l'épée. » (Ésaïe 1:19-20) 

Pendant qu'elle creuse, la personne passe du temps seule avec Dieu qui peut lui révéler combien 
son péché lui fait du tort et bloque sa relation avec Lui. Nous l'encourageons à enterrer au fond du 
trou le péché qui lui a été révélé – et de ne plus jamais l'en sortir. Cette illustration a ouvert les 
yeux de beaucoup d'entre eux et elle leur a permis de se libérer de l'esclavage du péché dans lequel 
ils ont vécu pendant des années. 

Une femme fut si furieuse quand on lui a dit de creuser un trou qu'elle a voulu partir, mais elle ne 
savait pas où aller. Elle n'avait donc d'autre choix que de prendre la pelle et de creuser. Au début 
elle ne pensait qu'à sa colère et à son désir de jeter la pelle et de s'en aller. Mais, lorsqu'elle a 
continué à creuser, le Seigneur a commencé à travailler dans son cœur. Il lui a révélé qu'elle avait 
passé la plus grande partie de sa vie à fuir les difficultés au lieu de se tourner vers Lui pour Lui 
demander Son aide. Elle s'était tournée vers l'alcool, la drogue, les relations – elle s'était tournée 
vers tout ce qui lui permettait de prétendre que tout allait bien. Pendant qu'elle creusait, Jésus l'a 
incitée à s'arrêter de courir et à commencer à Lui faire confiance.  Quand elle a eu fini de creuser, 
elle s'est sentie libérée des murs d'une forteresse dans laquelle Satan l'avait piégée pendant la 
majeure partie de sa vie. 

Son expérience n'est pas inhabituelle. Les gens qui ont dû creuser un trou la font régulièrement. 
J'admets que c'est la chose la plus stupide au monde – dire à une personne adulte d'aller creuser un 
trou n'a pas de sens. La seule chose qui ait du sens à ce sujet c'est que c'était l'idée de Dieu. Le 
ministère tout entier – le nom, le programme, les trous à creuser, et même le gars qui le dirige – 
sont Son idée. Lorsque je vois la vie de quelqu'un être touchée au fond d'un trou qu'il a creusé de 
ses propres mains, je reconnais la grâce de Dieu sur sa vie et sur ce ministère. 

Nous avons décidé que la profondeur et la largeur du trou seraient basées sur la taille de la pelle. 
Nous utilisons une pelle d'un mètre cinquante ; un trou qui fait un mètre cinquante de côté et un 
mètre cinquante de profondeur est facile à mesurer avec une pelle d'un mètre cinquante. Mais ce 
qui est étonnant concernant les mesures du trou, c'est la manière dont chaque centimètre affecte la 
personne qui creuse. 

Les premiers trente centimètres, la personne est fâchée. Chaque fois qu'elle enfonce la pelle dans 
la terre, c'est mon visage qu'elle voit. Elle me maudit, et dit des choses comme : « Ce gars se prend 
pour qui ? » 

Les second trente centimètres, elle ne combat plus autant. Elle commence à penser : « Très bien, 
Seigneur. Il a peut-être raison. Tu as peut-être quelque chose à me dire. Me voici. Je T'écoute. » 
Et son cœur se met un peu plus à l'écoute du Seigneur. 

Quand elle atteint les trente centimètres suivants, elle a des larmes de repentance dans les yeux. 
Dieu lui a révélé son péché et elle est brisée devant Lui. 
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Les quatrièmes trente centimètres traitent de la liberté. Beaucoup nous ont dit que c'est là qu'ils 
ont rencontré Dieu et qu'ils auraient voulu rester là avec Lui pour toujours. 

Les cinquièmes et derniers trente centimètres, sont le lieu de la victoire. La personne reconnaît que 
c'est Dieu qui remporte la victoire sur son péché. Maintenant elle peut marcher dans cette victoire 
le reste de sa vie. Elle peut enterrer son péché là, et s'en aller transformée. 

J'ai vu Dieu utiliser ce trou si souvent dans la vie des gens que je ne me pose plus de questions. 
Dieu dit que si nous obéissons, Il nous bénirait. C'est exactement ce qu'Il fait. Ils creusent un trou 
pour Lui obéir et ils Lui permettent de corriger leur vie. Ensuite le Seigneur les bénit parce qu'ils 
ont obéi. 

C'est une leçon extraordinaire. Et la plupart de ceux qui l'ont apprise ne retourneront jamais creuser 
pour reprendre leurs anciennes habitudes pécheresses. 

 

 

 

« Mon fils, n'oublie pas Mes enseignements, et que ton cœur garde Mes préceptes ; 
car ils prolongeront les jours et les années de ta vie, et ils augmenteront ta paix. Que 
la bonté et la fidélité ne t'abandonnent pas ; lie-les à ton cou, écris-les sur la table 
de ton cœur. Tu acquerras ainsi de la grâce, et une raison saine aux yeux de Dieu et 
des hommes. Confie-toi en l'Éternel de tout ton cœur, et ne t'appuie pas sur ta 
sagesse ; reconnais-Le dans toutes tes voies, 
et Il aplanira tes sentiers. Ne sois point sage 
à tes propres yeux, crains l'Éternel et 
détourne-toi du mal : ce sera la santé pour tes 
muscles, et un rafraîchissement pour tes os... 
Mon fils, ne méprise pas la correction de 
l'Éternel, et ne t'effraie pas de Ses 
châtiments ; car l'Éternel reprend celui qu'Il 
aime, comme un père l'enfant qu'il chérit. » 
(Proverbes 3:1-8, 11-12) 

 

 

 

 

  

 

Dieu dit que si  
nous sommes obéissants,  

Il nous bénira. 
C'est exactement  

ce qu'Il fait. 
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CHAPITRE DIX 
 

 

 

« Vous recevrez une puissance lorsque le Saint-Esprit viendra sur vous, et vous 
serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, en Samarie, et jusqu'aux 

extrémités de la terre. » 

Actes 1:8 

 

BOUCLER LA BOUCLE 

 
LE MINISTERE DE U-TURN FOR CHRIST a continué à croître, et il devint nécessaire n'avoir 
une église pour prendre soin de tous les gens qui venaient nous rendre visite chaque semaine. 
Pasteur Chuck m'a conseillé d'implanter une nouvelle église, alors nous avons commencé à prier 
pour savoir où le Seigneur voulait que nous le fassions. 

Alors que je mangeais dans un restaurant local, quelques anciens de la petite église baptiste du 
centre de Romoland, en Californie, m'ont contacté. Nous nous connaissions, et ils se sont arrêtés 
à ma table et m'ont dit : « Dis, Gerry, nous sommes en train de prier au sujet de la fermeture de 
l'église de Romoland. Nous t'avons aperçu ici et nous avons pensé : Peut-être que Gerry aimerait 
l'acheter. » 

J'ai répondu : « C'est sûr, je suis très intéressé, mais je n'ai pas d'argent pour acheter un bâtiment 
pour faire une église. » 

Ils ont dit : « Viens toujours la voir. On peut peut-être trouver un arrangement. » 
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J'ai appris à sourire quand j'entends ce genre 
d'invitation. Je suis donc allé voir le bâtiment avec eux. 
C'était juste ce à quoi je m'attendais – un autre de ces 
bâtiments délabrés, que le Seigneur semble toujours 
mettre sur mon chemin. J'ai pensé immédiatement : 
C'est parfait ! 

Incroyablement, l'église était située juste dans le 
quartier où j'avais vendu de la drogue des années 
auparavant. Je me suis souvenu du jour où j'avais prié 

avec Peggy dans notre jardin. J'avais demandé à Dieu de me permettre de faire un impact pour 
l'Évangile sept fois plus grand que l'impact que j'avais fait en tant que trafiquant de drogue. Me 
souvenant de ma prière, j'ai cru que le Seigneur allait me donner cette propriété d'une manière ou 
d'une autre. J'ai commencé à discuter avec les propriétaires, et nous avons conclu un accord pour 
175.000 dollars. À cette époque, pour ce prix, vous ne pouviez pas acheter un beignet en Californie. 
Même si le prix était juste, il nous restait un gros travail à faire pour rénover ce vieux bâtiment. 

PROVISION 

Cinq ans plus tôt, quelqu'un nous avait fait don d'un terrain de deux hectares à Hemet, sur lequel 
il y avait un ancien bâtiment d'armurerie énorme. Nous étions reconnaissants, mais nous n'avions 
aucune idée de ce que nous pourrions en faire. Nous avons prié, mais le Seigneur n'avait jamais 
ouvert la porte pour que nous l'exploitions. Nous n'avons jamais eu assez d'argent pour payer les 
arriérés d'impôts, nous avons donc pensé qu'un jour la ville nous l'enlèverait. 

Au moment où nous achetions et commencions à rénover la petite église baptiste de Romoland, un 
autre groupe qui voulait acheter la propriété de Hemet est venu nous voir. Nous avons vendu la 
propriété à un prix qui paya l'acompte pour l'église et nous procura assez d'argent pour payer les 
arriérés impôts. Pendant les trois années suivantes, les acquéreurs de la propriété d'Hemet nous 
remettraient trois montants forfaitaires.  

Il fallait démolir tout le bâtiment et remplacer quarante pour 
cent des montants des murs en raison des dégâts causés par 
les termites. Mais, une fois de plus, Dieu a pourvu à nos 
besoins. Un père, dont le fils participait au programme du 
ranch, a entendu parler des rénovations intensives que nous 
faisions, et il a proposé son aide. Si nous arrachions les 
anciennes cloisons et remplacions les montants, il fournirait 
et installerait les nouvelles cloisons. Quelqu'un d'autre à fait 
don des matériaux de couverture et de la main d'œuvre. De 
plus, un des pasteurs locaux, qui est un grand ami du 
ministère, apporta toute les chaises et la sono pour notre 
nouvelle église. 

Lorsque nous avons reçu le second paiement de la vente de la 
propriété d'Hemet, nous avons pu finir de payer l'église. Et 
quand le troisième et dernier chèque est arrivé, nous avons aussi pu finir de payer le ranch. La 

 

L'église était située  
en plein milieu de quartier  

où j'avais vendu  
de la drogue  

des années auparavant. 

Pasteur Gerry enseigne à Calvary 
Chapel Romeland 
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propriété de deux hectares d'Hemet a permis de tout payer. Le ministère de U-Turn For Christ n'a 
plus de dettes, ce qui est merveilleux parce que c'est Dieu qui a totalement pourvu à chaque besoin. 
Une fois de plus, nous avons vu la grâce de Dieu sur l'œuvre qu'Il faisait. 

 

SE LIBERER DE LA DEPENDANCE 

Lorsque Peggy et moi consommions de la drogue, nous avions regardé combien cela nous coûterait 
d'aller nous désintoxiquer, mais nous ne pouvions pas nous le permettre. Ces programmes coûtent 
entre 20.000 et 30.000 dollars par mois. Je me souviens avoir pensé : Quel toxicomane a autant 
d'argent ? Dieu merci, quand nous nous sommes tournés vers Lui, nous avons été libérés de la 
dépendance par Jésus-Christ. En marchant avec Lui, Il nous a donné une vision pour un ministère 
qui aiderait les autres à vaincre leurs dépendances et être libérés en Lui. 

Au fil des années, nous avons observé le Seigneur développer U-Turn For Christ. L'onde de choc 
de la vie des individus qui ont été libérés de la toxicomanie par Jésus-Christ a propagé ce ministère 
dans le monde entier. Malgré la croissance, notre désir reste le même aujourd'hui que lorsque les 
trois premiers hommes sont venus au ranch. 

* Partager l'espoir de l'Évangile avec chaque personne. 

* Libérer chaque personne de son péché en venant à Jésus. 

* Rendre cela le plus abordable possible. 

* Atteindre ceux qui en ont le plus besoin. 

Des critiques m'ont conseillé de faire payer davantage pour ce que nous faisons, mais je ne suis 
pas d'accord. Le Seigneur a toujours payé les factures, et je suis reconnaissant et content pour tout 
ce qu'Il a fourni. Je reconnais la grâce de Dieu sur ma vie et sur ce ministère. Bien que je sois 
pleinement conscient que la réhabilitation des toxicomanes et des alcooliques est une activité 
lucrative, nous ne faisons pas cela pour l'argent. Sans aucun doute, ma vieille nature aimerait 
gagner davantage, mais je sais que les toxicomanes vivent un enfer. Et je connais aussi la liberté 
qui les attend en Christ. 

Ce que nous demandons n'est pas un reflet de la valeur de ce que nous offrons. Ce 
ministère ne concerne pas l'argent – il concerne Jésus qui a dit : « Vous avez reçu 
gratuitement, donnez gratuitement. » (Matthieu 10:8) 

 

L'ÉPEE DE L'ESPRIT 

Dans un ministère comme celui-ci, les besoins des individus peuvent facilement être perdus dans 
la foule. À U-Turn For Christ, nous inculquons à tous ceux qui servent l'importance d'un ministère 
personnalisé. Il est vital de prier spécifiquement avec chaque homme et chaque femme, de leur 
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donner des versets de la Parole de Dieu pour les aider à atteindre la victoire dans leur situation 
particulière. Pour chaque personne la réponse est toujours la même – c'est Jésus – mais les Écritures 
sont différentes, elles sont axées sur leurs combats individuels.   

En Éphésiens chapitre 6, Paul parle de l'armure de Dieu 
et mentionne une arme offensive : l'épée de l'Esprit. Au 
premier siècle, on aurait compris que Paul faisait 
référence à la petite dague gardée dans le fourreau d'un 
soldat romain. Cette épée était utilisée dans les situations 
de combat rapproché, au corps à corps. Ce n'était pas la 
grande épée qu'on lançait sur l'ennemi ; c'était une petite 
dague utilisée avec précision.   

Lorsque nous comprenons la manière dont cette épée 
était utilisée par un soldat romain du premier siècle et qu'elle est comparée à la Parole de Dieu, 
nous comprenons que pour combattre en utilisant la Parole de Dieu nous devons avoir un verset 
précis prêt à tout moment. Nous encourageons les croyants à avoir une connaissance intime de la 
Bible pour avoir la victoire dans leurs combats. L'épée de l'Esprit est un instrument de précision. 
Lorsque nous conseillons ceux que Dieu nous envoie à U-Turn For Christ, nous voulons leur 
donner les versets spécifiques dont ils ont besoin pour obtenir la victoire dans leurs combats 
personnels.   

UNE ÂME A LA FOIS 

Nous avons pris soin de milliers d'hommes et de femmes, mais le cœur du ministère consiste à 
atteindre une âme à la fois – un combat à la fois. Au fil des années nous avons vu Dieu faire un 
travail incroyable chez des individus qui étaient rejetés par le monde. Dieu a utilisé U-Turn For 
Christ comme un outil pour venir à leur aide et permettre à beaucoup de remporter la victoire sur 
leur toxicomanie. 

WINFRED YOUNG 

Winfred Young était un homme âgé, bien connu dans la communauté : c'était le poivrot de la ville. 
Il était séparé de sa famille et vivait dans les rues de Perris, en Californie. Il était invisible aux 
yeux de ceux qui passaient près de lui tous les jours. Mais le 16 janvier 1997, une femme de 
soixante-dix-sept ans qui était devenue son amie l'a amené à U-Turn For Christ dans l'espoir qu'il 
reçoive l'aide dont il avait désespérément besoin.   

Quand il est arrivé jusqu'à nous, Winfred était à peine sobre et il ne s'était pas lavé depuis on ne 
sait combien de temps. Les années d'addiction à l'alcool se voyaient sur son visage parcheminé et 
son corps filiforme. Il parlait avec un léger sifflement, que l'on remarquait surtout dans les mots 
qui contenaient la lettre ''s''. Nous l'avons lavé et lui avons donné des vêtements propres. Non 
seulement il avait l'air d'un homme nouveau, mais quand il commença à se nourrir de la Parole de 
Dieu, il en devint vraiment un. 

À cause de son âge, Winfred n'a pas pu participer à la deuxième étape mais il est resté neuf mois 
avec nous. Puis, un jour, il est parti, tout simplement. Peu de temps après, nous avons appris qu'il 

 

L'onde de choc produite  
par ceux que Jésus  

a libérés de l'addiction 
s'est propagée dans  

le monde entier. 
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avait été arrêté pour ivresse sur la voie publique. Quand il est sorti de prison, un de ses amis 
l'attendait et l'a ramené à U-Turn For Christ. Deux semaines plus tard, Winfred devait comparaître 
devant le juge, j'ai donc envoyé Pasteur Mario pour représenter le ministère et plaider que Winfred 
soit autorisé à rester sous notre garde au lieu d'aller en prison. 

Quand son cas fut appelé, Pasteur Mario s'est levé à la place de Winfred et fut immédiatement 
requis dans le cabinet du juge. On lui a posé un certain nombre de questions au sujet du ministère 
et des dates du séjour de Winfred. À la reprise de l'audience, le procureur a accusé Winfred d'avoir 
été arrêté un nombre incalculable de fois, et déclaré qu'il ne semblait pas avoir appris à se contrôler. 
Il termina sa plaidoirie en disant : « Votre Honneur, la meilleure chose pour cette communauté et 
pour Winfred Young, c'est qu'il soit enfermé dans une prison. » 

Le juge objecta : « Je ne suis pas d'accord. C'est vrai, M. Young a été arrêté des dizaines de fois 
pour son problème d'alcool. Cependant, pendant les neuf mois qu'il a passé avec U-Turn For Christ, 
il n'a pas été arrêté une seule fois. Il est évident que le meilleur endroit pour Winfred est de rester 
là où il est en ce moment. Je condamne donc M. Young à un an à U-Turn For Christ. » Le procureur 
est resté sans voix. Pasteur Mario et Winfred se sont réjouis tout le long du chemin jusqu'au Ranch. 

Juste avant d'avoir terminé son année, Winfred a appris qu'il avait un cancer de la colonne 
vertébrale et sa santé a rapidement décliné. Il a passé ses derniers jours dans son lit d'hôpital 
entouré de ceux d'entre nous qui l'aimions. Il nous a discrètement partagé combien c'était bon d'être 
sobre et de savoir qu'il allait rentrer à la maison pour être avec Jésus. Et le 8 novembre 1998, c'est 
ce qu'il a fait.   

L'HISTOIRE D'ALI 

Ali se droguait à l'héroïne et vivait en Iran. Sa famille, en Californie, l'a convaincu de venir aux 
États-Unis pour des vacances. La vérité c'était que sa famille avait autre chose en tête. Ils voulaient 
qu'Ali vienne en Amérique pour régler son problème de drogue. Avant d'embarquer en Iran, Ali 
avait avalé huit sachets d'héroïne afin de pouvoir passer la douane sans problèmes.   

Après avoir franchi les contrôles de sécurité, sa sœur, qui était venue le chercher à l'aéroport, l'a 
conduit directement à U-Turn For Christ. Persuadé qu'elle le conduisait chez elle, Ali s'est endormi 
pendant le trajet. Quand il s'est réveillé d'une stupeur provoquée par la drogue, il a vite réalisé qu'il 
n'était pas chez sa sœur à Anaheim – il était dans un petit ranch poussiéreux au milieu de nulle 
part. Sa vie était sur le point de changer à jamais. 

Au début, Ali a voulu partir. Il ne voulait pas faire face aux conséquences de ses péchés, mais nous 
avons parlé avec lui et, pour finir il a accepté de rester. Puis Dieu a fait un travail étonnant dans sa 
vie. Ali a consacré sa vie de nouveau au Seigneur et il est resté au ranch pour assister le chef 
d'équipe pendant trois ans et demi. À cause de complications de santé, Ali rentra à la maison pour 
être avec le Seigneur le 4 janvier 2005. Il est mort avec sa Bible juste à côté de lui. 

ANTHONY 

Quand Anthony est arrivé à U-Turn For Christ, c'était un homme brisé qui cherchait désespérément 
à comprendre les Écritures. Il est venu chez nous directement en sortant de prison. Il avait purgé 
une peine de quatre ans pour avoir fait passer des étrangers en situation irrégulière et de la drogue 
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depuis le Mexique vers les États-Unis. Pendant qu'il était en prison, un compagnon de cellule lui 
avait parlé du Seigneur et il avait accepté Jésus-Christ. Au même moment, son ex-femme lui avait 
rendu visite et lui avait donné une brochure de U-Turn For Christ.   

Dès qu'Anthony a été libéré de son incarcération, il a commencé à purger une nouvelle peine de 
prison à vie quand il est venu à U-Turn For Christ. Cette fois il purgeait volontairement sa peine 
pour Jésus-Christ. 

Peu après, j'ai eu le privilège de remarier Anthony et sa femme, Maribel, sur les lieux de U-Turn 
For Christ. Quelle bénédiction de voir Anthony changer de vie ! Il est engagé envers Jésus et est 
un mari et un père dévoués. Il est maintenant pasteur et il supervise notre travail missionnaire au 
Mexique. À une époque Anthony semait le trouble et la destruction au sein du gouvernement et du 
peuple mexicain, maintenant, il est une bénédiction pour ces mêmes personnes au nom du 
Seigneur. 

L'ONDE DE CHOC DU PARTAGE DE L'ÉVANGILE 

Chaque jour apporte une nouvelle occasion de partager Christ avec ceux que le Seigneur nous 
amène. C'est un privilège de regarder le visage torturé d'un homme ou d'une femme sous l'emprise 
de Satan et de les faire entrer dans l'espérance de l'Évangile. C'est un honneur pour moi de leur 
dire que je sais que les promesses de Dieu sont vraies parce qu'Il me l'a révélé. Je ne méritais pas 
la miséricorde de Dieu. Je ne méritais pas la grâce de Dieu – et eux non plus. Pourtant, Dieu répand 
Sa grâce abondamment sur chacun de nous. Grâce à l'Évangile de Jésus-Christ, je peux partager 
Son amour et Sa victoire avec beaucoup d'autres, et je ne veux pas rater même la plus petite 
occasion.   

À la fin de l'évangile de Jean, l'apôtre écrit :  

« Jésus a fait encore beaucoup d'autres 
choses ; si on les écrivait en détail, je ne 
pense pas que le monde entier pourrait 
contenir les livres qu'on écrirait. » (Jean 
21:25) 

Je pense la même chose au sujet de toutes les choses que 
Jésus a faites à travers le ministère de U-Turn For Christ. 
L'onde de choc qu'Il a révélé à Peggy il y a de nombreuses 
années continue de se propager à la surface du temps. À travers les vies transformées des hommes 
et des femmes qu'Il a touchées, Dieu continue de répandre l'Évangile dans notre monde 
aujourd'hui.   

« Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient 
sauvés. »  (Actes 2:47) 

  

 

C'est un privilège  
que de voir le visage 
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l'espérance de l'Évangile. 
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Pasteur Pancho Juarez enseigne lors de la fête annuelle du 
cochon grillé de U-Turn for Christ 
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ÉPILOGUE 

 

 

QUAND LA GRÂCE ET LA REPENTANCE SE 
RENCONTRENT 

 

LORSQUE J'ETUDIE LES ÉCRITURES, je suis absolument convaincu que la grâce et la 
repentance se rencontrent à la croix de Jésus-Christ.   

Peu importe que vous ayez fumé un joint dans votre vie ou que vous en fumiez des kilos. Peu 
importe que vous vous soyez saoulé une fois ou que vous ayez passé votre vie à vous enivrer. Peu 
importe que vous ayez visité un site pornographique pendant une fraction de seconde ou que vous 
ayez eu de multiples relations sexuelles en dehors du mariage. La Bible dit : « Tous ont péché et 
sont privés de la gloire de Dieu. » (Romains 3:23). À un moment où à un autre nous devons tous 
admettre que nous sommes pécheurs. 

LE PRIX DU PECHE 

La Parole de Dieu dit : « Le salaire du péché c'est la mort... » (Romains 6:23). Le mot ''mort'' dans 
ce verset peut être traduit par ''séparation''. Nos péchés nous séparent de Dieu. Le verset (de la 
version en FC) continue en disant : « … mais le don que Dieu accorde gratuitement, c'est la vie 
éternelle dans l'union avec Jésus-Christ notre Seigneur. » Les gens ont besoin de savoir très 
clairement que Dieu est descendu du ciel – Il est descendu parce que ni vous ni moi n'aurions 
jamais pu y monter. 

Peut-être reconnaissez-vous que c'est la position dans laquelle vous êtes aujourd'hui. Vous sentez 
que vous avez péché si gravement que nous ne pourrez jamais être pardonné. Vous pensez peut-
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être que vous êtes allé trop loin. Si c'est le cas, sachez que la grâce du Dieu tout-puissant peut être 
reçue dans la repentance. La grâce de Dieu ne permet pas que nous mourrions dans nos péchés, 
elle nous donne l'occasion de connaître Jésus-Christ et de recevoir Son pardon. Ce pardon nous 
libère de la sanction méritée pour tous les péchés que nous avons jamais commis – ou que nous 
commettrons jamais. Jésus vous tend la main pour vous offrir le pardon – faites un demi-tour, 
abandonnez vos péchés, et ne regardez plus jamais en arrière. 

J'aime la manière dont l'apôtre Paul utilise les mots « … mais Dieu. » 

« Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a 
aimés, nous qui étions morts en raison de nos fautes, nous a rendu la vie avec Christ 
(c'est par grâce que vous êtes sauvés) ; Il nous a ressuscités et nous a fait asseoir 
ensemble dans les lieux célestes en Jésus-Christ, afin de montrer dans les siècles à 
venir l'infinie richesse de Sa grâce par la bonté qu'Il a manifestée envers nous en 
Jésus-Christ. C'est par la grâce que vous êtes sauvés, au moyen de la foi. Et cela ne 
vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les œuvres, afin que 
personne ne se glorifie. » (Éphésiens 2:4:9) 

 

VICTIME PROPITIATOIRE POUR LE PECHE 

Dieu Lui-même est venu sur terre pour payer le prix de la restitution pour que vos péchés et mes 
péchés soient pardonnés. Aucun homme, aucune religion, aucun rituel, aucune pénitence, aucune 
offrande ne peut payer pour vos péchés – seul Jésus le peut. 

« Et cet amour consiste, non point en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'Il 
nous a aimés et a envoyé Son Fils comme victime propitiatoire pour nos péchés. » 
(1 Jean 4:10) 

Au sein de notre péché le plus haineux, « Dieu a prouvé Son amour envers nous en ce que lorsque 
nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous. » (Romains 5:8) 

Lorsque nous reconnaissons que Dieu peut pardonner nos péchés, la question qui vient 
naturellement c'est... comment ? Pour vraiment comprendre la grâce et la repentance, nous devons 
retourner à la croix de Jésus-Christ. 

Deux autres criminels ont aussi été mis à mort avec Lui. Quand ils sont arrivés au 
lieu appelé Crâne, ils ont crucifié Jésus et les deux criminels, l'un à sa droite, et 
l'autre à sa gauche. Puis Jésus dit : « Père pardonne-leur, car ils ne savent ce qu'ils 
font. » Ils se partagèrent Ses vêtements, en tirant au sort. (Luc 23:32-34) 

De tous les endroits de l'Écriture qui expriment combien Dieu vous aime et combien Il m'aime – 
de tous les endroits qui nous montrent la grâce de Dieu dans sa forme la plus pure – il n'y a rien de 
mieux que ce passage. Notre Dieu tout-puissant est suspendu sur cette croix. Et, au sein de la 
douleur la plus insoutenable, le Seigneur Jésus prononce ces mots : « Père, pardonne-leur, car ils 
ne savent ce qu'ils font. » 
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Nulle part dans toute l'Histoire ne trouvons-nous un meilleur exemple de la grâce de Dieu. Au lieu 
de faire disparaître ces gens de la surface de la terre pour ce qu'ils ont fait, Jésus-Christ, le Fils de 
Dieu, le Créateur de l'univers, en vient à dire : « Pardonne-leur, Papa, ils n'ont aucune idée de ce 
qu'ils font ni à Qui ils le font. » Oh, l'étonnante grâce de Dieu démontrée – mise en évidence sur 
la croix de Jésus-Christ ! 

Le don le plus grand fait à l'homme est illustré à son apogée lorsque Jésus-Christ est mort sur la 
croix pour vous et moi. La grâce du Dieu tout-puissant ! Et elle est disponible pour tous. La 
question est : Voulez-vous recevoir ce cadeau ? 

UN CHOIX 

Il arrive un moment où il n'est pas seulement question de la grâce de Dieu, mais aussi de quelqu'un 
qui prend la décision de recevoir cette grâce. Si nous regardons les derniers moments à la croix, 
nous trouvons un exemple classique de vraie repentance et du choix de recevoir ou de rejeter la 
grâce de Dieu. 

Et le peuple se tenait là et regardait. Les magistrats étaient avec eux et ricanaient, 
disant : « Il a sauvé les autres ; qu'Il se sauve Lui-même, s'Il est le Christ, l'élu de 
Dieu ! » Les soldats aussi se moquaient de Lui, s'approchant et Lui présentant du 
vinaigre en disant : « Si Tu es le Roi des Juifs, sauve-Toi Toi-même ! » Au-dessus 
de Lui, il y avait une inscription écrite en grec, en latin et en hébreu, qui disait : 
CELUI-CI EST LE ROI DES JUIFS ; puis l'un des malfaiteurs qui était pendu là, 
L'injuria en disant : « N'es-tu pas le Christ ? Sauve-Toi Toi-même et sauve-nous ! » 
Mais l'autre le reprenait en disant : « Ne crains-tu pas Dieu, toi qui subis la même 
condamnation ? Pour nous, c'est justice, car nous recevons ce qu'ont mérité nos 
crimes ; mais celui-ci n'a rien fait de mal. » Et il dit à Jésus : « Souviens-Toi de moi 
quand Tu viendras dans Ton règne. » (Luc 23:35-42) 

La vraie repentance conduit à des actions sincères. 

Lorsque nous méditons sur ce passage de l'Écriture, nous 
percevons un homme pécheur, pendu à une croix – un 
homme aux portes de la mort. Il va rendre son dernier 
souffle ; pourtant il n'est pas trop tard pour lui pour se 
repentir. Humblement il se repent et dit : « Souviens-toi de 
moi, Seigneur, quand Tu viendras dans Ton règne. » Notre 
Dieu n'est pas impressionné par des mots – Il est 

impressionné par un cœur humble qui donne naissance à la repentance.   

« Humiliez-vous devant le Seigneur, et Il vous élèvera. » (Jacques 4:10) 

Le Seigneur élève cet homme afin que cela soit rapporté dans l'Écriture pour que tout le monde 
puisse le voir. Je vous pose la question aujourd'hui : Vous êtes-vous détourné de vos péchés ? Vous 
êtes-vous repenti et vous êtes-vous incliné devant Jésus-Christ comme votre Seigneur et Sauveur ? 
Si vous l'avez fait, le Seigneur veut vous élever pour que tous puissent le voir. 

  

 

La vraie repentance  
conduit à des 

actions sincères. 
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COMPRENDRE LA GRACE 

Qu'arrive-t-il a un homme qui se repent de son péché, reçoit le don gratuit de la grâce, et se tourne 
vers Jésus-Christ et l'appelle Seigneur ? Jésus a dit au malfaiteur repentant sur la croix : « Je te le 
dis en vérité, aujourd'hui tu seras avec Moi dans le paradis. » (Luc 23:43). Je veux vous montrer 
que si vous faites un demi-tour pour Christ, vous aurez la même promesse de Dieu quand vous 
rendrez votre dernier soupir – vous serez avec Lui au paradis. 

Quand la grâce et la repentance se rencontrent à la croix de Jésus-Christ, le ciel est la destination. 
Cette promesse est pour chacun d'entre nous. 

Jésus a dit : « C'est Moi qui suis le chemin, la vérité, et la vie. On ne vient au Père 
qu'en passant par Moi. » (Jean 14:6, S21) 

Vous savez, je n'ai jamais prétendu être un érudit, ni même super intelligent, mais ce n'est pas très 
difficile de voir que ce choix est bien meilleur que l'autre choix. Jésus parle de l'autre choix en 
Matthieu 13:49-50 : « Il en sera de même à la fin du monde. Les anges viendront séparer les 
méchants d'avec les justes et ils les jetteront dans la fournaise ardente, où il y aura des pleurs et 
des grincements de dents. » 

Si vous savez que vous devez vous repentir de votre péché et faire le bon choix, je vous encourage 
à le faire aujourd'hui. Admettez simplement devant Dieu que vous savez que vous êtes pécheur et 
que vous avez besoin d'un Sauveur. Reconnaissez que vous savez que Jésus est venu et qu'Il est 
mort sur la croix pour vos péchés. Et bien que vous vous soyez rebellé contre Lui toutes ces années, 
aujourd'hui vous pouvez Le recevoir comme votre Seigneur et Sauveur personnels. C'est Lui qui 
vous guide et qui vous dirige ; et Il vous libère du poids de votre péché.  C'est ça la grâce de Dieu. 

LE POUVOIR DE LA GRACE 

Certains d'entre vous ont peut-être déjà reçu Jésus comme leur Seigneur et Sauveur. Soyez 
encouragés que cette même grâce qui vous a sauvés, vous aidera à marcher en Lui. C'est cette 
même grâce qui vous permet de respirer, de vivre, et d'avoir une vie plus abondante. 

« De votre côté, vous avez tout en abondance, la foi, la parole, la connaissance, le 
zèle à tout point de vue, et l'amour pour nous. Faites en sorte que la même 
abondance se manifeste aussi dans cet acte de grâce. » (2 Corinthiens 8:7, S21) 

Alors que nous marchons dans Sa grâce, nous devons reconnaître qu'être enfant de Dieu est un 
grand privilège – mais qu'avec un tel privilège nous avons aussi une grande responsabilité. 

« Puis Il leur dit : Allez par tout le monde, et prêchez la Bonne Nouvelle à toute la 
création. » (Marc 16:15) 

Nous sommes appelés à être un exemple pour Christ, Son témoin. « Quiconque se déclarera 
publiquement pour Moi, Je me déclarerai Moi aussi pour Lui devant Mon Père. » (Matthieu 10:32) 

Soyez un exemple pour Jésus dans votre famille, sur votre lieu de travail, et dans votre voisinage. 
Pensez aux occasions de parler des choses extraordinaires que le Seigneur a faites dans votre vie. 
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Laissez le Saint-Esprit vous utiliser pour témoigner aux autres. Comme Jésus, ayez le cœur rempli 
de compassion pour les autres. 

Lors de conférences, de nombreux pasteurs viennent me voir pour me demander : « Gerry, est-ce 
que tu diriges toujours le ministère de U-Turn For Christ ? » comme si j'étais censé m'arrêter un 
jour après avoir obtenu un diplôme. Nous devons nous demander : Avons-nous le cœur de Christ 
pour les perdus ? Quand je pense aux pasteurs qui me posent une question comme ça, je pense aux 
scribes et aux Pharisiens du temps de Jésus et à leur attitude envers les perdus. Et je pense au cœur 
de Jésus que nous voyons ici dans l'évangile de Marc : 

« Les scribes et les Pharisiens, Le voyant manger avec les publicains et les gens de 
mauvaise vie, dirent à Ses disciples : Pourquoi mange-t-Il et boit-Il avec les 
publicains et les gens de mauvaise vie ? Jésus, qui avait entendu cela, leur dit : Ce 
ne sont pas ceux qui se portent bien qui ont besoin de médecin, mais les malades. 
Je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs [à la repentance].  (Marc 
2:16-17, S21) 

Avez-vous cette attitude ? Le Seigneur m'a brisé et humilié de nombreuses fois pendant les vingt 
années où j'ai pris soin des perdus. Et je veux vraiment vous mettre en garde – ne vous laissez 
jamais aller à regarder les perdus, ceux qui sont sous l'emprise de l'ennemi, en disant : « Ils le 
méritent. Qu'ils en subissent les conséquences ! » Il y en a beaucoup parmi nous qui ont cette 
attitude. De nombreux Chrétiens vont à l'église, lèvent les mains pour louer le Seigneur, et ils ne 
Le représentent pas du tout quand il s'agit d'avoir un cœur pour les perdus. 

UNE LUMIERE DANS LES TENEBRES 

Il y a des années, ma famille et moi avons visité une grotte dans le Kentucky. Ses cavernes 
s'enfonçaient à des centaines de kilomètres dans la montagne. Nous marchions depuis environ 
quarante-cinq minutes dans cette grotte quand notre guide a marché sur un interrupteur en disant : 
Je veux mesurer l'obscurité ici. Et il a éteint les lumières. Dans ces ténèbres, nous ne pouvions pas 
voir notre main en face de notre visage. 

Je pense souvent à ces hommes et à ces femmes perdus dans ce genre de ténèbres. Est-ce que 
j'aurais aimé que ceux qui se trouvaient à l'extérieur de cette grotte obscure disent : « Vous savez 
quoi ? Laissons-les se débrouiller pour en sortir tout seuls », plutôt que d'apporter une lumière et 
de leur indiquer la sortie ? 

Ceux d'entre nous qui représentent le Seigneur Jésus-Christ sont appelés à laisser « leur lumière 
luire devant les hommes, afin qu'ils puissent voir nos bonnes œuvres et glorifient notre Père qui 
est dans les cieux. » (Matthieu 5:16). Voudriez-vous vous engager à laisser votre lumière briller 
pour aider quelqu'un à sortir des ténèbres ? 

Voudriez-vous vous engager à être un de ceux qui représentent le Seigneur ? Comme Il nous le dit 
en Ésaïe 1:18 : Seriez-vous prêt à conduire les autres à accepter de raisonner avec Dieu pour que 
leurs péchés, qui sont rouges comme le cramoisi, deviennent blancs comme de la neige ?   

Le livre de Jacques est un des livres les plus pratiques de la Bible. Lorsque nous parlons d'avoir 
un cœur rempli de compassion et de faire ce qu'il faut pour apporter la restauration aux perdus, les 
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mots de Jacques sont appropriés. Il dit : « Frères, si quelqu'un parmi vous s'est égaré loin de la 
vérité, et qu'un autre l'y ramène, qu'il sache que celui qui ramènera un pécheur de la voie où il s'est 
égaré sauvera une âme de la mort et couvrira une multitude de péchés. » (Jacques 5:19-20) 

Combien d'entre vous ont des membres de leur famille qui sont perdus et qui ont besoin du 
Seigneur ? Ils ont besoin que nous soyons pour eux ces représentants responsables du Seigneur 
Jésus. Combien d'entre vous connaissent un voisin, un ami, un collègue de travail, un frère ou une 
sœur dans le Seigneur qui s'est éloigné de la foi ? Combien parmi vous se sont égarés eux-mêmes ? 
Dieu merci Il a permis que quelqu'un vous apporte la lumière de Jésus-Christ afin de vous sortir 
des ténèbres et de vous conduire à une juste relation avec Lui. 

APPORTER LA GRACE DE DIEU AUX AUTRES 

Voilà ce que je veux dire : Avec la grâce que Dieu vous a donnée, soyez celui qui apporte la grâce 
de Dieu aux autres. Il ne fait aucun doute que ceux qui s'égarent ont des pensées erronées et qu'ils 
agissent mal. Mais qu'est-ce que la Bible nous dit de faire à ce sujet ? Les condamner ? Les montrer 
du doigt ? Nous moquer d'eux ? Les juger ? Non bien sûr ! 

« Frères, si un homme vient à être surpris en quelque faute, vous qui êtes spirituels, 
redressez-le avec un esprit de douceur. Prends garde à toi-même de peur que toi 
aussi tu ne sois tenté. » (Galates 6:1) 

Vous et moi devons poursuivre les égarés. Nous devons être ceux qui ont un cœur rempli de 
compassion pour les perdus. Nous devons les aider à retrouver une relation juste avec le Dieu saint 
– à être sérieux en représentant le Seigneur d'une manière correcte. 

Je voudrais que vous preniez un moment pour penser à une personne que Dieu vous remet en 
mémoire. Puis, je voudrais que vous pensiez à ces mots : « Mettez en pratique la Parole, et ne vous 
bornez pas à l'écouter en vous trompant vous-mêmes. » (Jacques 1:22) Poursuivez cet égaré. Soyez 
un vase d'honneur de Dieu, représentez-Le en apportant la vérité et l'amour en action. 

Père, nous prions pour nos bien-aimés qui souffrent, qui sont perdus et qui ont 
désespérément besoin de Toi. Seigneur, beaucoup d'entre nous n'ont pas considéré 
que c'est notre responsabilité de faire briller Ta lumière dans les ténèbres. Mais Ta 
Parole déclare clairement : « Frères, allez ! C'est vous qui Me représentez. » 

Notre Dieu, nous prions que Tu fasses jaillir de l'intérieur de nous cette grâce que 
Tu nous as donnée afin que nous puissions la partager avec d'autres. Donne de la 
puissance et de l'assurance à Ton peuple partout dans le monde pour qu'il ait un 
cœur rempli de compassion et qu'il ait suffisamment d'audace pour aller, sachant 
que c'est en Jésus-Christ que la grâce et la repentance se rencontrent. 

Au nom de Jésus. Amen. 
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Si vous voulez conduire quelqu'un dans une prière pour recevoir le Seigneur, ou si, en lisant ce 
livre, vous avez décidé d'inviter Jésus dans votre cœur, voici une prière qui vous aidera à 
commencer votre voyage. 

Père, je réalise que je suis pécheur et je T'avoue tous mes péchés. Pardonne-moi, 
je T'en prie, mon orgueil et ma désobéissance. Je Te remercie, Seigneur, parce que 
Tu as promis de me pardonner et de me purifier de toute iniquité si je m'humilie 
devant Toi. Je veux faire demi-tour pour me détourner de mes péchés et commencer 
une vie qui Te plaise. Aide-moi à le faire, Seigneur. Remplis-moi de Ton Saint-
Esprit, je T'en prie, et donne-moi le pouvoir de rester pur et de vivre pour Toi. 

Merci, Jésus, d'être mort sur la croix pour moi afin de payer pour toutes les erreurs 
que j'ai faites. Je crois que Tu es ressuscité des morts et que Tu pries maintenant 
pour moi. Je Te demande d'être mon Sauveur, mon Seigneur, et mon Ami. 

Je Te remercie aussi de m'avoir reçu comme Ton enfant, parce que Tu dis que Tu 
ne rejetteras pas celui qui vient à Toi. Merci de me donner un nouveau départ. Au 
nom de Jésus. Amen. 
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CE LIVRE N’AURAIT JAMAIS VU le jour sans la grâce du Dieu tout-puissant, et le soutien et 
les encouragements chaleureux de ma famille et de mes amis. Je suis reconnaissant pour vos 
prières, votre temps, et vos talents qui m'ont aidé à mener à bien ce projet. 

 

Je suis particulièrement redevable à mon épouse, Peggy. Je remercie Dieu chaque jour pour la 
merveilleuse compagne qu'Il m'a donnée. Je suis reconnaissant que tu aies choisi d'obéir à l'appel 
de Dieu de pardonner, à une époque où écouter les conseils du monde auraient mis fin à notre 
mariage. Le fait que tu aies accepté de prier et de suivre le plan de Jésus a permis à Sa grâce d'être 
abondamment répandue dans notre relation, notre famille et notre ministère. Ton amour pour le 
Seigneur m'encourage tous les jours. Merci parce que tu crois vraiment en Dieu et en Sa promesse 
de restaurer ce que les sauterelles avaient dévoré. 

 

Je veux remercier mes enfants, Julie, Joshua, et Daniel qui ne tiennent pas compte de mes 
innombrables défauts et échecs. Votre amour pour le Seigneur et votre engagement dans le 
ministère ont été une bénédiction trop précieuse pour être mesurée. Vous nous avez toujours 
soutenus joyeusement, votre mère et moi, et nous avez partagés avec tant d'autres de manière 
désintéressée. Vous m'avez montré comment aimer inconditionnellement. Je suis fier d'être votre 
père et je suis heureux de savoir que nous allons passer l'éternité ensemble avec Jésus. 
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Je suis très reconnaissant à ma mère et à mon père pour leur merveilleux amour et pour leur 
indéfectible soutien. L'exemple incroyable de l'amour de Christ que vous m'avez donné durant 
mon enfance m'a donné une fondation sur laquelle le Seigneur a pu bâtir et utiliser. Sans vous, je 
ne serais pas la personne que je suis aujourd'hui. Merci pour votre exemple de dévouement : au fil 
des années, vous ne m'avez jamais abandonné à mon sort, et vous m'avez toujours aimé 
inconditionnellement. 

 

Merci aussi aux membres de ma famille élargie. Vous n'avez jamais perdu espoir et vous avez 
continué à prier pour moi malgré mes égarements. Je chéris le soutien spirituel, émotionnel, 
physique et financier que vous nous avez apportés, à Peggy et à moi, pendant certains des jours les 
plus difficiles de notre vie. Cela nous a fortifiés plus que vous ne pourriez le savoir et nous a appris 
le véritable sens de la famille. Nous vous aimons tous. 

 

Je suis particulièrement reconnaissant au Pasteur Gary Sparks et à son épouse, Billie, qui nous ont 
enseigné sans relâche comment vivre en tant que nouvelles créations en Christ. Merci d'avoir été 
disponibles pour ma famille. Vos conseils bibliques pleins de sagesse et d'amour nous ont aidés 
plus que les mots ne peuvent l'exprimer. 

 

Merci aussi à toute la famille de U-Turn For Christ. Quel privilège et quelle bénédiction de pouvoir 
servir le Roi des rois aux côtés d'un groupe d'hommes et de femmes aussi extraordinaires ! Votre 
engagement à faire briller la lumière de l'Évangile de Jésus dans certains des endroits les plus 
sombres de la terre m'incite à poursuivre ma route vers la récompense. 

 

Je remercie tout particulièrement Noreen Hay pour avoir fait de ce livre une réalité. Vous avez 
transformé nos conversations en une histoire qui donne à Dieu toute la gloire. Merci d'avoir pris 
le message qui était sur mon cœur et de l'avoir traduit en mots. Je prie que le Seigneur continue à 
déverser ses dons et ses bénédictions sur vous, tandis que vous Lui permettez avec tant de grâce 
d'utiliser vos talents pour Ses objectifs.   

 

Mes chaleureux remerciements au Pasteur Chuck Smith et au personnel de The Word For Today. 
La manière dont vous êtes venus à nos côtés, juste au bon moment, est une autre preuve de la grâce 
de Dieu sur ce projet. L'amour de Pasteur Chuck et son soutien du ministère ont, une fois de plus, 
été encourageants et ont été reçus avec un cœur plein de gratitude.   
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Finalement, et surtout, je remercie humblement mon Seigneur et Sauveur, Jésus-Christ, sans Qui 
je ne peux rien faire. 
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IMPLANTATIONS DE U-TURN FOR CHRIST 
 
 
SIEGE SOCIAL 
20170 Patterson Ave. 
Perris, CA 92570 
(951) 943-7097 or (951) 928-3002 
info@uturnforchrist.com 
www.uturnforchrist.com 
 
CAMINO, CALIFORNIE 
3540 White Mountain Ranch Rd. 
Camino, CA 95709-9430 
(530) 644-1982 
uturnforchristcamino@ymail.com 
www.uturnforchristcamino.com 
 
NEEDLES, CALIFORNIE 
319 F Street 
Needles, CA 92363 
(760) 326-5999 
Gold Hill, Oregon 
100 Lampman Road, 
Gold Hill, OR97525 
(541) 291-3040 
Uturn4Christ@gmail.com 
www.uturnforchristoregon.com 
 
PAYSON, ARIZONA 
509 W. Frontier Street 
Payson, AZ 85541 
(928) 468-6336 
uturnforchristaz@qwestoffice.net 
www.222.uturnforchristaz.com 
 
KAUAI, HAWAÏ 
P.O. Box 1781 
Kapa’a, HI 96746 
(808) 651-3998 
uturnforChrist@gmail.com 
www.UturnforChristKauai.com 
 
 

 
BANGOR, MAINE 
154 River Road 
Orrington, ME 04474 
(207) 223-5700 
sotc@earthlink.com 
www.ccbangor.org 
 
OLD BRIDGE, NEW JERSEY 
123 White Oak Lane 
Old Bridge, NJ 08857 
(732) 679-9222 
 
GOLD HILL, OREGON 
100 Lampman Road, 
Gold Hill, OR97525 
(541) 291-3040 
Uturn4Christ@gmail.com 
www.uturnforchristoregon.com 
 
LEXINGTON, CAROLINE DU SUD 
1156 Barr Road 
Lexington, SC 29072 
(803) 951-2197 
stevemattieruturnsc@hotmail.com 
www.cclexington.org 
 
GREENEVILLE, TENNESSEE 
1160 Black Road 
Greenville, TN37743 
(423) 639-3720 
info@uturn4christtn.com 
www.uturn4christtn.com 
 
SAN ANGELO, TEXAS 
2065 E. Valley Drive 
San Angelo, TX 76905 
(325) 944-8409 
uturntexas@gmail.com 
www.uturnforchristtexas.com 
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IMPLANTATIONS INTERNATIONALES DE U-TURN FOR CHRIST 
 

Pour information sur les ministères internationaux de U-Turn for Christ,  
contactez notre siège social 

 
 

SIEGE SOCIAL 
20170 Patterson Ave. 
Perris, CA 92570 
(951) 943-7097 or (951) 928-3002 
info@uturnforchrist.com 
www.uturnforchrist.com 
 
KENYA 
U-Turn For Christ au Kenya 
Pasteur Duncan Muya 
P.O. Box 51164 
00200 Nairobi, Kenya 
 
MEXIQUE 
Tu Vuelta A Cristo B.C. 
Pasteur Angel Baez 
Playa Dorado No. 22-B 
FRACC. Punta Banda 
Ensenada B. CFA 22791 
 
PHILIPPINES  
U-Turn For Christ au San Joaquin 
Pasteur Ron Brown 
Brgy. San Joaquin, Tinambacan Dist. 
Calbayog City, W. Samar 6710 
 
U-Turn For Christ Banti-an 
Pasteur Jerry Timagos 
Brgy. Banti-an, Tinambacan Dist. 
Calbayog City, W. Samar 6700 
 

U-Turn For Christ au Catbalogan 
Pasteur Romueldo “Wads” Guerrera 
Brgy. Mercedes 
Catbalogan City, W. Samar 6710 

 
U-Turn For Christ au Lalawigan 
Pasteur Lemuel Yabor 
Brgy. Lalawigan 
Borongan, E. Samar 6800 
 
Ecole du Ministère  
Pasteur Angel (Bong) Ambel 
Brgy. Locso-on, 
Borongan, E. Samar 6800 
 
 
THAÏLANDE 
U-Turn For Christ 
Ban Nam Khem, Thaïlande 
 
U-Turn For Christ 
Pasteur Eric Johansen 
Sukhothai, Thaïlande 
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